
o TEMPO- Pressão Atmosférica Média: 1015.9
milibares. Temperatura média 18.3° mãxima insola
ção 38.7° mínimo a 09.0° (No Planalto média mínima
04.4°)· Cumulus, Stratus, Cirrus, de claro a enco
berto. Nevoeiro noturno. Tempo no Planalto. Bom
com nevoeiros intensos pela manhã. No litoral: Bom
durante o dia, nevoeiros à noite. Previsão: A. Seixas
Netto.
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AD\fISSÃO Á ACADEMIA DA FORÇA
AtREA - Já estão sendo dístribuidos. cm todas as

organi/açóes do Ministério da Aer?fláutlca. os fo

lhctos contendo instruções para o Concurso de Ad
missão para a Academia da Força Aérea. a realizar
se na segunda quinzena de dezembro. Juntamente
com o folheto. estão sendo distribuídos. também, as

fichas de inscrição. cujo prazo será de I." de agosto a

31 de outubro. O candidato deverá ser brasileiro
nato: solteiro. não ser arrimo: ter concluído o �.I)

. grau ou estar cursando a última série deste curso: ter

no mini mo I] c menos de 20 anos. até o dia J I de
-dczernbro. dentre outras exigências. Maiores infor

mações poderio ser obtidas na Se.ção de Rclacócs
Públicas da Ba,e Aérea de Florianópolis.

u anzer re ----nela e

as

Suinocultores pedem medidas
ao Govemo para evitar o caos

___enla tarra

De;.to. no mar vai dar multa

A Prefeitura, na segunda-feira, vai multar
quem lança despejos domésticos na Baía Norte.
A medida, porém, não .resolverâ o problema: na

região da Beira-Mar não há rede de esgotos e

os moradores ficarão sem alternativa. As obras
do DER já lacraram a descarga de um edifício e

outra área onde caem dejetos. A Casan evita
falar sobre o problema. O Dasp vai investigar.

UFSC ;ubilou 820 estudantes
r

A Universidade Federal de Santa Catarina..

recusou neste semestre a matrícula de 820

estudantes, incluídos entre os que foram
agraciados com jubilamento, Mas o Díretôrio
Acadêmico dos .. Alunos do Curso Básico 'está
reunindo todos os jubilados para impetrar
um mandado de segurança. Cerca de 20
estudantes já impetraram o mandado. (P.16.).

Queixa crim'e 'contra Sacoman;

Jordão Bruno Sacomani, presidente do Palmeiras
de São Paulo, não compareceu ontem ao seu

escritório para responder pelas transações
irregulares que causaram um deficit de

10 milhões de cruzeiros no clube. Agora, o

advogado do Palmeiras decidiu entrar com

queixa-crime na Polícia 2.a feira. (Página 7).

Simonsen: inflação vai cair.

o ministro da Fazenda participou ontem de um

debate sobre a economia paulista, que durou
3h30m. Depois de pedir que as

reivindicações sejam substituidas por
sugestões, Simonsen garantiu que "a inflação
será menor no segundo semestre, cita�ndo por
base o congelamento do empréstimo externo. (P .5).
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o zagueiro Paulo Roberto, que o gerente .,.

administrativo do Figueirense, Claudio
Wagner, frouxe do Vitória, esteve ontem

no Orlando Scarpelli e mostrou boa
forma física, antecipando sua estréia.
Ele está escalado para o amistoso de

amanhã �m Pomerode contra o Floresta. (.8).
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Frente de

Redemocra tízação
concentra-se

em Curitiba
Curitiba - Um movimento de con�ocação do diretório nacional do MDB para

reunir-se no próximo dia 3 de agosto e convocar a convenção nacional para

decidir sobre a sucessão presidencial, foi iniciada ontem, nesta cidade. Aproveitando a

chegada de lideres emedebistas para a concentração da Frente Nacional
de Redemocratízação, realizada às 20 horas, no auditório do colégio estadual do

Paraná, o deputado federal Alvaro Dias, articulador do movimento, pretende
coletar assinaturas dos cinco parlamentares do Paraná que fazem parte do diretó

rio nacional.
Deverão assiná-lo também, o senador Marcos Freire e o deputado Lazaro

Barbosa,que está em Curitiba. Pelo Paraná, assinarão os deputados federais

Alvaro Dias. Welber Guimarães e Paulo Marque, o deputado estadual Maurício

Fruete e o senador Leite Chaves. A movimentação se estenderá para outros estados,
segundo contato telefônico estabelecido ontem a tarde entre o deputado
federal Fernando Lyra, de Pernanbuco, e o presidente do MDB paranaense, sr.

Euclides Scalco. O deputado Alvaro Dias - partidário da candidatura Euler

Bentes Monteiro - acredita que o "MDB não deve esperar a decisão sobre a

emenda Montoro para depois decidir sobre o lançamento de um candidato à

presidência da república, até porque não creio que a emenda seja votada, por falta
de Quorum, já que o governo não se interessa por ela".

O sr. Alvro Dias apresentou duas razões pelas quais sua posição é favorãvel ao

lançamento da candidatura Euler Bentes Monteiro.
.

"Em primeiro .íugar, o general assumiu um compromisso de cumprir o pro
grama poIlúi:o dó MDl( em segundo, há uma questão estratégica: a base do sistema é
militarista e. como para disputar a presidência com chance da vitória é
preciso desequilibrá-lo, somos forçados a optar por um candidato militar". J
Ontem, o ex-candidato arenista ao senado, pela via direta, Sr. Cândido
Martins de Oliveira, que se desligou do ex-governador Paulo Pimentel e da

própria Arena, afirmou que não aderiu à frente Nacional de Redemocratização,
como chegou a ser noticiado. Até agora, ele acha que "a Frente está atrasando o

processo de redemocratização, ja que nem todas as organizações podem partici
par dela como, por exemplo, a CNBB, a OAB, a ABI, sindicatos e outros".

O deputado Alvaro Dias, no entanto, considera que a Frente foi justamente
formada para acolher estes setores. Ela não é o MDB. este é apenas o seu

instrumento político legal". E acrescentou: "o drama da oposição no Brasil

sempre foram certos setores que justificaram omissão alegando a impossibilidade
de filiar-se a algum partido". Para ele, "isso talvez ocorra por causa da marginali
zação da classe política nestes anos".

Surge movimento para
convocar em agosto

'a convenção do MDB
Cw:itiba - Ao desembarcar nesta cidade, ontem, à tarde, para a concentração da
Frente Nacional de Redemocratização, o general Euler Bentes Monteiro
garantiu que "a conjuntura atual do país não permite que sejam todas medidas de

arbítrio para impedir a posse, na Presidência da República, de um candidato de

oposições, se ele foi feito pelo colégio e.IeitoraJ". .", ...'
O general fez este comentáno a partir de uma pergunta feita por jornalistas

sobre declarações dadas pouco antes, em Belo Horizonte, pelo general João

Baptista Figueiredo.
A concentração da Frente - a quarta realizada no país - estiveram presentes,

além do general Euler Bentes Monteiro, o senador Magalhães Pinto, o deputado
Ulysses Guimarães, os senadores Marcos Freire, Saturnino Braga e Teotônio

Vilella e o deputado Tancredo Nevec,
O senador Magalhães Pinto evitou responder qual a sua posição diante de um

eventual apoio do MDB ao general Bentes Monteiro: "Não posso raciocinar sobre

hipóteses. Dizer se apoio ou não o �eneral Euler, estaria facilitando um movi

rnento contrano á mmna candidatura . O senador Teotônio Villela comentou que
a Frente Nacional visa, antes de mais nada, o retorno ao Estado de Direito, da

forma como está previsto no Projeto Brasil, e que seu eventual candidato à

presidência seria aquele que mais se aproximasse, em �eus propósitos, ao Projeto.
Sobre a movimentação das bases do MDB para a antecipação da convenção

nacional, o Sr. Utysses.Guimarães disse que "não criaremos qualquer entrave,
mas procuraremos pesar bem as responsabilidades e argumentos". Ele negou que
"eu não vou ser o anti-candidato crônico desse partido", e fez questão de frisar

protestos contra a proibição do uso de auto-falantes, nas concentrações da Frente

Naciorial� beni como de sua divulgação pelas emissoras de rádio e televisão .:

II

Universidade de Juiz
de Fora mantém aluno

profissional, diz DCE
Jiz de Forai--« O presidente do DCE da Universidade Federal de Juiz

de Fora, acadêmico José Pimenta, divulgou nota oficial da entidade
reconhecendo a existência de alunos profissionais na UFJF, como

justifica a reitoria para anunciar o possível jubilamento de cerca de 200

alunos desta Universidade.
O presidente destacou entretanto, que os estudantes profissionais que

existem são colocados pelo regime para policiar de perto a atividade de
alunos e professores, "muitas vezes policiais ou informantes que estão
alí com a função estrita de denunciar tudo que fazem os universitários".

O reitor Sebastião de Almeida Paiva; ainda não se pronunciou a

respeito do assunto, mas fontes da própria Reitoria, a intensificação
dos boatos no corredor do campus dão conta de que o reitor já está de

posse de uma lista com 200 nomes de estudantes, a maioria da área de

engenharia, que já dobraram o tempo previsto para a-conclusão do
curso. A medida que se aplicar o jubilamento foi defendida por alguns
professores, entre estes o professor da disciplina de direitos humanos

fundamentais, Almir de Oliveira, que foi também o único a aplicar em

Juiz de Fora, o decreto 477.
Toda a representação discente, foi contra a medida anunciada que

gerou protestos oficiais do DCE, e de cornun.cacãq "Wladimir Her-

zog". "Se os alunos ficaram mais tempo do q�e o p,reVIsto.na Universi
dade, roi devido principalmente ao chamado perfil aplicado ao curso de

Engenharia em 1974, pela UFJF e que permitiu a entrada de 400 alunos
num curso que não consegue absorver nem a metade. Nós lutamos é

pelo aumento de vagas, mas isto tem que vir acompanhado de reformu

lações essenciais no ensino e a verba governamental tem que ser supe
rior aos irrisórios 3,6% destinados a educação no País", diz o DCE.
Segundo as informações da Reitoria a lista de nomes deverá ser encami

nhada ao Ministério da Educaçáo para apreciaeâo e parecer do CFE
sobre as medidas que serão tomadas pela direção da UFJF.

Economista defende

alterações na lei de

similaridade nacional
Salvador _ O economista Rômulo Almeida, manifestou-se ontem,

nesta capital, a favor da manutenção da Lei de Similaridade Nacional,
mas defendeu uma revisão imediata no seu conteúdo, "não só na

legislação, mas sobretudo na prática", alegando que uma portana ao

Ministério da Fazenda - da época em que o Sr. Delfim Neto era titular
da pasta-e- "é um verdadeiro inconveniente, porque só faz auínentar as

disparidades regionais".
Segundo o economista, a norma de comparação de preços entre um

produto importado e um similar nacional, acrescenta uma margem de
proteção ao produto nacional e os artigos importados que se apresenta
rem desfavoravelmente após esses cálculos são sumanamente impedi
dos de entrar no mercado. "Com isto o pretendente a uma importação
que se localiza fora dos centros produtores de bens de capital, terá que
absorver o produto nacional a um custo mais ('levado do que o que está
em São Paulo".

Acrescentou o Sr. Rômulo Almeida que a causa do aumento para o

comprador que está no Norte ou Nordeste, por exemplo, se deve aos

sobrecustos dos transportes internos, "inclusive de cabotagem que são
sabidamente mais elevados do que os de transportes transoceânicos" e

todos os investimentos industriais e agrícolas nas regiões periféricas se

tornam muito mais onerosos do que nas regiões centrais de industriali
zação desenvolvida", ,,�::::pletou.

O economista apontou ainda um outro "inconveniente que deve ser

levado em conta" que se caracteriza, na sua opinião, pelo uso abusivo
da legislação, "quando na realidade não existe similaridade em termos
da Qualidade de produtos ou não existe oferta disponível num prazo
razoável". Neste particular, seg�ndo o Sr. Rômulo Almeida, "as âsso
ciaçõe�riais das indústrias que fornecem assessoria a Cacex no

Conselho de Política Aduaneira, adquiriram ·um poder exagerado".
Concluindo, o economista afirmou que a revisão do "mecanismo de

proteção a ingústria nacional", deve acontecer na medida em que sejam
bem manejados e seja também levado em conta os interesses das ativida
des econômicas que dependem de equipamentose bens intermediários"

Empresários querem
chegar ao Colegiado

do futuro Governo
Belo Horizonte - Maior dominados por técnicos.

presença nos órgãos de cole- Citou o exemplo do Conselho

giados do Governo, consoli- Monetário Nacional, com-

dação do polo siderúrgico no posto por nove técnicos e um

Estado, visitas mais frequen- banqueiro, sem nenhum re

tes dos ministros da área eco- presentante das classes produ
nômica a Minas, conclusão da toras. "Não somos contra os

Ferrovia do Aço, contenção técnicos, mas queremos
das taxas de juros e diminui- igualdade de participação",
ção das taxas. tributárias disse o Sr. Fábio de Araújo'
foram algumas das reivindi- Motta.
cações apresentadas pelos Os membros da Federação
empresários mineiros ao ge- Ias Indústrias reivindicaram
neral João Baptista de Figuei- ainda apoio a construção ci

redo, ontem pela manhã. vil, através da abertura das

Aos dirigentes da Associa- carteiras habitacionais, visitas

ção Comercial\ de Minas mais frequentes dos ministros

(ACMG), o candidato a Pre- da área econômica a Minas

sidência da República afir- Gerais, e contenção das taxas

mou que estava satisfeito com de juros bancários.

o comportamento da classe O general João Baptista de

empresarial do Estado, "que Figueiredo concordou com as

não agride, mas propõe". Já o proposições dos empresários,
ruralista Edilson Brandão mas advertiu que, "sem dene

Guimarães, representante de grir a figura do técnico,
15 mil produtores de algodão apoiado nos políticos", seu

do Norte de Minas, alertou o governo vai manter um diá

general para "a lastimável si- logo permanente com os em

tuação da agricultura brasi- presários.
leira", afirmando que, "caso A consolidação do polo si

perdure o sofrimento dos derúrgico de Minas Gerais,
produtores, a eles só restam com a conclusão das obras da

duas alternativas: confiar em Açominas e da Siderúrgica
seu Governo ou fazer outra Mendes Jr, além da definição
revolução". da fase IV da Usiminas, foi a

O ex-Chefe do SNI iniciou c proposta do diretor da Usirni
seu programa de ontem em nas, Sr. Lúcio Assumpção,
Minas recebendo, por 20 mi- para quem essa medida "re

nutos, os dirigentes da Fede- presentaria uma compensa
ração das Indústrias de Minas ção pela exaustão de recursos

Gerais (Fierng), e, por IS mi- minerais do Estado, uma justa
nutos, os representantes da compensação para Minas e

Associação Comercial. A se- uma contribuição para o País,
guir, concedeu audiências de face ao potencial do Estado
cinco minutos a líderes sindi- para a produção de Aço".
cais e de 35 minutos aos rura- Os representantes da Asso-
listas do Estado. ciação Comercial também

Os representantes da Fierng prometeram elaborar um do

prometeram entregar, dentro cumento para o general, con-.

de 30 dias, em Brasília, um tendo reivindicações do setor.

documento contendo todas as Solicitaram, contudo, a con-

reivindicações dos industriais, clusão da Ferrovia do Aço,
mas anteciparam um pedido programas para fixação do
ao general João Baptista, no homem no campo, desconges-
sentido de que em cada um tionamento das áreas metro-

dos 27 órgãos de colegiado do politanas e maior descentrali-
Governo figurasse um repre- zação industrial.
sentante das classes produto- O presidente da ACMG,
ras. Sr. Nilo Gazire , ressalvou,

• - , () .1hl,jÀ' -, contudo, que' a 'entidade

Segundo 'm presidente da nunca pede, apenas levanta os

Fiemg, Fábio de Araújo problemas. Admitiu que a

Motta, não se deve excluir a certeza de que o general será o

participação dos empresários futuro presidente do País "faci
desS!es órgãos, geralmente lita um diálogo antecipado".

Amorim acha
dificil mudar
política do

Mato Grosso

Outro dirigente da entidade, seu Governo, mas ressalvou:

Sr. Romualdo Cançado, "se as sugestões dos trabalha

pediu tratamento diferen- dores não levarem a nada, eu

ciado para Minas, "visando o terei a consciência tranquila
equilíbrio da região". de que procurei defender da

O Sr. Romualdo Caçado, melhor maneira possível as

concorda também que um diá- suas reivindicações".
logo antecipado é benéfico A Federação da Agricul
aos empresários, mas defen- tura apresentou um doeu
deu a realização de eleições di- mento ao candidato com

retas para todos os cargos elei- cinco pontos fundamentais:

tivos. Disse, ainda, gue con- I. Representação e partici
cordaria com um sistema indi- pação ativa das lideranças ru

reto, "caso o Presidente da ralistas nos conselhos decisó

República fosse eleito por de- rias das questões relativas a

legados eleitos pelo povo, por agricultura; 2. Redimensio
todos os deputados e senado- namento do papel da agricul-.
res, o que na verdade não tura na economia brasileira,
ocorre atualmente". considerando-se menos pela

O presidente do grupo sua expressão volumétrica e

Banco Mineiro, Sr. Tasso As- muito mais pela sua impor
surnpção, pediu ao general tância estratégica; 3. Urgente
que o Governo passasse li reexame dos problemas so

prestigiar os bancos peque- ciais e trabalhistas relaciona

nos, locais e regionais, pois só dos com o meio rural; 4. Per
eles têm condições de atender manência da política credití-
os pequenos empresários. "Os cia, não elitista, mas bastante
bancos locais e regionais tra- ampla, consciente do Ministé-
balham perto das empresas, rio da Agricultura.
podem lhes oferecer créditos O diretor da Federação da
com base no conhecimento Agricultura, Ruralista Dante

pessoal e sem as exigências Cunha Melo, pediu maiores

impostas pelos grandes ban- recursos para a retenção de
cos que operam com grandes matrizes, mas criticou o pa
empresas", salientou. ternalismo das últimas medi-

Já os líderes sindicais entre- das tomadas pelo Conselho
garam documento ao candi- Monetário Nacional. Defen
dato oficial a Presidência da deu a fixação de preços justos
República exigindo abertura e de sustentação e afirmou que
democrática ampla e irres- os preços dos produtos agríco
trita, negociação livre e direta las ainda não estão compatí
com os patrões, direito de veis com o aumento da infla

greve, autonomia sindical, ção.
mudança da legislação traba-
lhista, "com o objetivo de dar - Só se pode combater infla-
autenticidade a vida sindical". ção com produção, mas não

Segundo o presidente do se pode produzir 'com juros
Sindicato dos Gráficos, Sr. altos - sentenciou ao general
Jaime Maia, único que falou João Baptista de Figueiredo.
em nome dos trabalhadores, a Outro ruralista, Edilson
classe obreira não se beneficia Brandão Guimarães, apontou
com as reformas apresenta- ao general uma distorção
das ao Congresso, que foram apresentada pela fixação de
elaboradas em função de gru- preços mínimos: "Os preços
pos fechados e sem a partici- mínimos são fixados em julho
pação dos trabalhadores. e agosto, mas a comercializa
Elogiou o pai do candidato, ção só será feita um ano de

generaI Euclides de Figuei- pois. Os insumos, salários,
redo, como homem que lutou �asolina e óleo sobem na base

pela igualdade diréitôs e de 46%-e a comercialização é

contra qualquer forma ·cle5ar-
. feita, então, a preços de um

bítrio. ano atrás. É uma vergonha:
proteção ao comerciante e ao

industrial, em detrimento do

orodutor".
O ex-Chefe do SNI prome

teu ouvir os trabalhadores em

Cidades de fronteira
solicitam de Mendez
um esta,tuto especial

Porto Alegre - Ao encerrar, ontem, visita de 3 dias à fronteira, o

Presidente do Uruguai, Aparicio Mendez, levou para estudos docu

mento firmado pelos presidentes do Rotary Clube de Santana do Li

,ramento (brasileiro) e do de Rivera (uruguaio) pedindo a criação de

rrn estatuto especial para as duas cidades geminadas. A reivindicação já
iavia sido encaminhada anteriormente pela Associação Comercial e

Industrial de Livramento à Federação das Associações Comerciais do

Rio Grande do Sul; e em maio passado, por ocasião de sua visita a

Uruguaiana, o candidato oficial à Presidência general João Baptista de

Figueiredo, recebeu do prefeito de Livramento o mesmo pedido.
Segundo o vice-presidente da Associação Comercial e Industrial de

Livramento, Thomas Albornoz Neto, "A nossa luta vem de. longe, faz

mais de 20 anos que as cidades brasileira e uruguaia reivindicam um

estatuto especial. Um passo foi dado com o acordo entre os presidentes
Ernesto Geisel e Juan Maria Bordaberry, em 1976, permitindo aos

trabalhadores dos dois países contarem o tempo de serviço num e

noutro país .para aposentadoria. Mas _queremos uma solução j!lohal
para muitos outros problemas, e agora parece que o assunto está

maduro".
Situadas a 488 quilômetros de Porto Alegre e a 500 quilômetros de

Montevideu, as cidades têm no conjunto 150 mil habitantes "segundo o

IBGE 70 mil em Livramento, mas sabe-se que de fato esses números não

são exatos, pois nem é possível fazer discriminações nestas duas cida

des, que são praticamente uma só, entrelaçadas pelas ruas, pela ativi
dade cultural, pelo trabalho num .lado da fronteira e residência no

outro, pelos incontáveis casamentos entre filhos dos dois países,
quando o brasileiro mantém domicílio legal em Livramento e trabalha
em Rivera, e o uruguaio trabalha em Livramento e só pernoita em

Rivera,
A reivindicação comum, diz o Sr. Thomas Albornoz Neto, é a

criação de uma comissão mista binacional, a nível de ministérios das

relações exteriores, para elaborar o estatuto jurídico especial "e conti

nuar em atividade permanente, reunindo-se talvez de mês a mês, para
decidir sobre as novas questões de fato que sempre surgem na realidade e

que não podem ser todas contempladas em lei, mesmo num estatuto

especial".
"Situações de fato que são acomodadas, mas que podem gerar pro

blemas mais difíceis como o crescimento das cidades", acrescentou o Sr.
Albornoz Neto, são exemplificadas como o caso dos automóveis: "antes

que o Brasil desenvolvesse seu parque industrial, os brasileiros da
fronteira geralmente adquiriam automóveis uruguaios, e na época não

havia muitos problemas. Hoje, os uruguaios compram no Brasil, e

lssim também os brasileiros que trabalham neste lado da fronteira e

residem lá.
"A legislação uruguaia exige documentos de imponação, mas isso de

fato não acontece, a situação é acomodada, a solução é que a autori

dade não aplica a lei, exatamente atendento ao fato da convivência
tradicional. Chegou a haver uma legislação uruguaia em 1971 insti

tuindo a "doble chapa", que nacionalizou milhares de veículos, obri

gando os prop�ietários a pagarem as obrigações nos dois países. e

depois desse ano o Uruguai oficialmente importa, mas muitós automó

veis continuam sendo vendidos a uruguaios ou bra�ileiros residentes no

Uruguai que legalmente l)ão poderia ter a posse: de carros brasileiros.
Outro exemplo de "situação de fato para a qual os governos dos dois

países devem encontrar as soluções legais" acontece com os estudantes

uruguaios, que constituem 15% dos alunos dos 4 cursos superiores
existentes em Livramento (Rivera não tem nenhum) - administração, ciên
cias contábeis, educação e tecnólogo em administração rural, mantidos pela
Asso�iação Santanense Pró-Ensino Superior - "a legislação
não prevê que alguém estude no Bra�i1 e dumla no estrangeiro".

A vida cultural em geral esbarra na falta de disPositivos legais especí
ficos, segundo o sr. Albornoz Neto: ;'A população das duas cidades

(requenta mais· os clüli'es de Lívramento, Que são meihores; os Cinemas
de Rivera e o centro da sua cidade, que é mais desenvolvido, são mais

frequentados pela população das dilas cidades.

Suplente pede
para apurar

mordomias na

AL gaúcha

Relator das reformas
afirma que o Governo

aceitará suges_tões

Brasília - O governador nomeado
do Estado de Mato Grosso do

Sul, Sr. Harry Amorim Costa, re

conheceu ontem que "é dificil a

alteração no quadro das lideran

ças políticas do Estado" e que "as
arestas" criadas pela sua indica

ção ao Governo de Mato Grosso.
do Sul "devem ser absorvidas
no decorrer do tempo e d�s reali

zações.
O Sr. Harry Amorim Costa

disse ainda. durante o encontro

que manteve ontem com os jorna
listas, que a reunião convocada
na véspera pelo presidente da Re

pública teve como objetivo in
formar ao Chefe do Executivo o

estágio atual das providências que
.

estão sendo tornadas pela comis
são especial de divisão do Estado
de Mato Grosso para a implanta
ção do novo Estado.

Segundo ele o; principais pro
blemas que devem ser soluciona
dos e que envolvem maiores difi
culdades são as questões relacio
nadas com o quadro de pessoal,
que para a administração direta e

indireta, hoje somam 36 mil fun
cionários, lotados na sua maioria
no Norte do Estado onde são mais
de 19 mil. Para o Sr. Harry Amo
rin Costa "o ideal seria o aprovei
tamento de todos na região onde
se encontram, mas como isso não
será possível, o primeiro critério a

ser respeitado é o domic�io da

pessoa, mas prevendo-se flexibi
lidade quanto aos pedidos de
transferência". A transferência
deverá levar em consideração o

pedido do funcionário e a qualifi
cação para o cargo.

Outro ponto apontado pelo fu
turo goverriildõr- como de difrcil
solução é a questão do patrimô
nio da administração direta e in
direta quando o levantamento do
ativo das emoresas é Que vai de
finir os atos' jurídicos de divisão
desse patrimônio. I' Há mUitos an

seios, expectativa e curiosidade e

. tudo será resolvido até 30 de no-

vembrd'.
.

A dívida dos dois estados, se

gundo o Sr. Harry Amorim

Costa, soma hoje Cr$ 730 milhões
e a divisão também desse encargo
deve ser analisada porque há uma

grande concentração de recursos

no .Estado de Mato Grosso, cuja
arrecadação de tributos corres

ponde a 70% da àrrecadação do
Mato Grosso como um todo.

Lembrou ele que as despesas de
Mato Grosso do Norte são mais
volumosas em virtude de ali estar

concentrada toda a máquina ad
ministrativa do Estado.

Porto Alegre - Inconformado com
as conclusões "totalmente SUSpei
tas" de uma comissão constituída
por deputados da mesa da As-:
sembléia, o membro da executiva

regional do MDB - e primeiro su

plente de deputado federal - Leo
Riffel oficiou ao presidente licen
ciado do partido, deputado Pedro
Simon, exigindo uma auditoria
do tribunal de contas no legisla
tivo.estadual, para averiguar suas

dendncias de mordomias pratica
das pelos .deputados oposicionis
tas, empregando familiares e no

desvio de dinheiros públicos,
entre outras irregularidades.

Caso não for atendida sua soli
citação nos próximos 15 dias, Léo
Riffel ameaça promover uma

ação popular contra os envolvi

dos, acrescentando que o próprio
Sr. Pedro Simon poderá ser indi
ciado "por omissão ou inação".

O Sr. Riffel disse que há um ano

vem denunciando as irregulari
dades, oralmente, por ofícios e

em debates nas reuniões da execu

tiva do seu partido, em consequên
cia do que, em maio último, uma

comissão de deputados - Jorge
Bandarra, Victório Três e Fer
nando do Canto, todos membros
du mesa - elaborou um relatório,
refutando todas as acusações, que
variavam de empreguismo de pa-

rentes a fraudes. no cartão

ponto, pagamentos irregulares de
horas extras e diárias a deputados
e Iuncionánosjgastos astronômi
cos em contas telefônicas a cobrar
da Assembléia e exigências de al
guns deputados para que funcio
nários de sua confiança entregas
sem parte de seus vencimentos a

eles.
A comissão de deputados ne

gou, uma por uma, as acusações,
assim como a malversação de di
nheiros públicos e ponderou que
todas as contas da Assembléia
foram aceitas pelo Tribunal de
Contas. O Sr. Léo Riffel, além de
considerar suspeito o relatório,
por ter sido elaborado por mem

bros da Mesa, acusa os três depu
tados na comissão de sequer
terem sido os autores do relato...
rio. "Se não for solicitada imedia
tamente uma auditoria do Tribu
nal de Contas para' investigar as

irregularidades na Assembléia,
entrarei com uma ação popular,
provando com documentos,
todas essas irregularidades".
Entre outras, afirma que o atual

presidente da Assembléia, depu
ta,do'Nivaldo Soares (MDB), em

pregou a mulher e dois filhos no

seu gabinete.

O ESTADO - 22 de jUlh'
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Reforma a LSN
será enviada ao
Congresso logo,

diz Portella
Brasília _ Antes de viajar ontem para o Piauí, de onde r t

segunda-feira, o senador Petrônio PorteUa informou que a refon: �rnará
de Segura_nça Nacional deverá ser encaminhada pelo Gove�a lei

Congresso ainda no mês de agosto. .

-
o ao

O presidente do Congresso adiantou que o projeto está em f
elaboração, na base não só dos pontos de vista do Poder Ex

ase de

como das contribuições de várias outras procedências _ :U(IVo, �
Tribunal Militar, juristas, etc. ujlenor,

As alterações à Lei de Segurança Nacional estão em estud
:

secretaria geral do Conselho de Segurança Nacional, de que é tit�IS na :
general Morais Rego. aro

As reformas da Lei de Segurança Nacional situam-se no mesm .

das reformas políticas anunciadas em junho, o que implica dizer qO nt�el
o desdobramento da a�nura p_Olítica preconiz�da pelo Govern��s�� ,

reformas consntucronais, acrescidas das alteraçoes previstas na Lei d
Segurança Nacional, significarão, no entender do senador Petrôl .

e

PorteUa, um abrandamento do sistema, segundo, aliás, ele confessa e�lo
em suas próprias

.

previsões, desde quando inciou ainda no
passado os seus diálogos com os seto�es representativos da socied da
brasileira.

a e

O s�nador Petrônio PorteUa pretende visitar seu Estado, sempre que
possível, em todos os fins de semana, daqui por diante, a fim d
participar da coordenação das atividades políticas. Tendo em v.

e

principalmente a eleição do governador Dirceu Arcoverde par� o I�t�
nado pelo voto direto. Não definiu entretanto, até mesmo por

e

considera "tranquila a vitória de Dirceu". que

Brasília - Segundo o senador José Sarney (Arena-MA), caso o pro
jeto de e�endas à Constituição_ encaminhado ao Congresso pelo Go
verno esteja mal formulado, serao aceitas todas as sugestões destinadas
1 melhorá-�o,. especialmente no que diga respeito à implantação do
��tado d_e direito. O senador fOI indicado relator da comissão mista quediscutirá as reformas.

-Isto entretanto - adiantou o vice-líder do Governo - não significa que
'

o Governo e a Arena venham a abdicar da orientação fundamental qu ;
é a de dar à democracia brasileira instrumentos de defesa capazes d� .

preservá-la da violência, que é um fenômeno comum no mundo :
.

Entende o senador maranhense que a Emenda Montoro - restabele, :
cimento de :leições diretas par� go.vernadores e senadores. - é uma

'

manobr� politica, de caráter partidário, que se destina a anular todas as
convcnçoes da �rena, interferir no processo sucessório e estabelecer
uma confronta�ao dlre� com a onentação que o Governo tomou em '

face da distensão, isto e, que ela fosse gradual e segura.
'

Lembrou qu_e as eleições diretas estão no programa da Arena e que ele ,

pessoalmente e favorável a elas, mas que este assunto será resolvido
oportunamente, de acordo com os interesses nacionais.

- Uma demonstração cabal- acrescentou - de que a Emenda Montoro
é uma emenda política é que ela somente agora foi apresentada e não
anteriormente à deflagração do processo sucessório.

Entre as emendas que o M DB deverá apresentar à comissão mista que
examina o projeto de reformas constará a de autoria do vice-líder Alceu
Collares (RS), restabelecendo eleições diretas de Presidente da Repú
blica. A informacão foi dada no Congresso pelo senador Franco Mon-
toro (MDB-SP).

.

Visse ele que outro vice-líder do partido na Câmara, deputado Israel
Novaes (SP}, deverá apresentar emenda restabelecendo o texto consti
tucional de 1967, incluindo, porém, dispositivo devconvocação da
Assembléia Nacional Constituinte. Informou também que haverá
emendas restabelecendo a autonomia das capitais, dos municípios in
cluídos nas áreas de segurança e estâncias hidrominerais.

O vice-líder no Senado, Sr. Itamar Franco (MG) submeterá emenda
incluindo no capítulo da constituição que trata dos partidos políticos o

direito dos candidatos de acesso aos programas gratuitos de rádio e

televisão. Com isso, a Lei Falcão seria inóqua. Já o deputado Rui Brito
(MDB-SP) pretende suprimir do art. 155 a prerrogativa presidencial de
decretar intervenção em entidades de classe, quando da vigência de
"medidas de emergência". O parlamentar paulista esclareceu que a

atual legislação já prevê essa medida.
.

Kurt Mirow explicará
denúncia contra a

Embratel na Justiça
Rio- O diretor presidente da Embratel, Sr. Haroldo Correa de Matos,
entrou na Justiça carioca com duas notificações: uma contra o jornal
Última Hora, em nome de seus diretores, e outra contra o empresário
Kun. Mirow. As duas partes tem 48 horas para explicarem a matéria
publicada no dia sete deste mês, em.que o empresário teria citado nomes
de pessoas ligadas a subornos com multinacionais.

Os dlretores_ do Jorn�l, Srs. Ary de Carvalho, Decyo Padoan e Jor�e
Miranda Jordao deverão comparecer a 16°. Vara Criminal para expli
car a veracidade da notícia veiculada, com chamada em primeira página,
qu� dizia: "Industrial confirma suborno na rede". Entre as autoridades
CIVIS e militares denunciadas encontravam-se o Mimstro das Comuni
cações, coronel Euclides Quandt de Oliveira e o presidente da -Embra
tel.

Paralelamente a esta notificação, chegou outra a 190. Vara Cril(1inal,
em que o sr. Haroldo de Mattos oede a notificação do industrial Kurt
Mirow, pa�� que "responda as levianas acusações assacadas contra o

notificante . EXIge_-se que. sejam apresentadas provas dos subornos
anunciados na noticia do Jornal Ultima Hora. No dia i2 ultimo uma

manche�e d� la pagína dizia: "Kurt Mirow agora esclarece: lista distn
buida nao e a do suborno na. rede".

Também ontem, o Conselho Administrativo de Defesa Economica (
CADE) ouviu depoimento do Sr. Hans U. Herm. Soltz, diretor
presidente da empresa Codima - da qual o Sr. Kurt Mirow é diret?r:, e

ele acusou a ASSOCIação Brasileira de Indústria Eletro-Eletronlca
(ABINEEJ de estar dominada pelas empresas estrangeiras.

_

Apontou também, em depoimento, quando falava sobre importa·
çoes de equipamentos elétricos que podem ser produzidos no país, que
um dos casos mais recentes foi para atender as necessidade do canteiro
de obras da Itaipu. Alegou que o País compra instalações completas.
como "pacotes", e vem junto equipamentos que são fabricados aquI.'

Deputado denuncia USO

da máquina do Es tado
por arenistas gaúchoS

. . do ex-
Porto Alegre - Envolvimento de ex-secl'etários estaduais e

e da
supenntendente do INPS em atos de corrupção, beneflclando-s 'ce
máquina do Estado com fins eleitorais, foi denunciado pelo VI

d
presidente da Assembléia Legislativa do Rio urande do Sul, deputa o

Porfirio Peixoto (MDB). .

ex-
o. Sr. Porfírio Peixoto acusou o Sr. Túlio BarcellOS, I3

supenntendente do iNPS, e atual candidato a deputa�o federal �ae
Arena, de promover reumões políticas �as dependenclas d���i:'Ppla

Santiago, vmdo à Cidade numa "camionete veraneiO che
'"N>$. do

cas AR-lS146, de propriedade do Inamps, com as cores e Ifiscn.,..,..-

órgão, acompanhado por funcionários daquele instituto". tá'o do
Outro candidato a deputado federal pelál Arena o ex-secre �rasj

Trabalho Carlos Alberto Chiarelli, que é um dos representantes sado
leiros na OIT (Organização Internacional do Traba�ho), foOa:aga,nelo denll12� .....wuiehiota Oe visi!aI" o mUDh.ipio de Sao I:UIZ � petal�em companhia doa atual Secretário do Trabalho, em aVIa0 loca ... mO
Secretariá do Trabalho e Ação Social, fazendo in tenS? pr�sel��m
eleitoral naquela cidade. E em Vacaria, o Sr. Carlos ChiarellI �
esteve participando de atos oficiais da Secretaria do Trabalh�'datO à

O ex-secretário de Educ�o__
e Cultura Airton Vargas, can lbOIsás

jeputado estadual, também pela A!ena, foi. acusado de concedefteresse5
�e .estud? e cnar delegaC!ªs de. ensino" a !I� de atende� se�s � ensíno

eleitorais". çomo exemplo aponta a criação de uma delegaclll e SantO
em São Borja, cuja jurisdição inclui os mUfllcipios de BosS?r�úcha de
Antonio das Missões. O presidente licenciado da Federaçao . ater llIm
Futebol e candidato à deputado pela Arena, Rubens Hoffmels
bém é acusaoo de usar a Federação com fins eleitoraiS".
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Pronto o roteiro de FigueiredoPartídos elaboram orçamento de
.
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'gastos oficiais com a campanha
A Arena fixou em Cr$ ), Cr$ 90.000,60 ( vice-

6870.000,00 a importância governador), c-s roe.ooo.oor
�áxima que o p��rtido poderá senador biônico), e Cr$
gastar nas eleições de 15 de 30.000,00 suplentes deste, em

novembro desdte, �no nda pro- número de dois.

aganda parti afia e e seus Quanto aos candidatos queP
ndidatos ao Senado, Ca- concorrerão ao pleito de 15 de

, :ara Federal e. Assembléia novembro, as contribuições
Legislativa. O MDB, por foram fixadas em 'Cr$
sua vez; fixou em apenas Cr$ 60.000,00 para os candidatos
785.000,00 o montante a ser ao Senado, que no total soma

dispendido na campanha. Cr$ 120.000,00, porque são

Também é grande a diferença dois candidatos. Os seus su-

� ser arrecada pelos partidos, plentes, colaborarão também,a

través de auxílio obrigatório cada um com a importância de
�os candidatos, pois en- Cr$ 15.000,00. Os candidatos
quanto a A�ena, no. total, a deputado federal contribui
(candidatosdlretosemdlretos rão com Cr$ 15.000,00 cada
) levántará a importância de um, e como são 19 o auxílio so

Cr$ 1.353.000,00 o MDB ( mará Cr$ 285.000,00. Os 71

que tem som�nte can?idato� que disputam uma cadeira na

as eleições diretas) Juntara Assembléia Legislativa cola
Cr$ 435.000,00. borarão, cada um, com Cr$

A fixação do valor global a 8.000,00, que no total atinge a
I

ser gasto na campanha eleito- importância de Cr$
ral com propaganda de seus, 568.000,00.
candidatos, e também a valor Somando-se os auxílios dos
do auxílio de cada candidato candidatos as eleições diretas
ao partido, é uma necessidade Cr$ 1.003.000,00 - com os da
em virtude da exigência do indireta - Cr$ 350.000,00 - o

TRE (Tribunal Regional Elei- partido arrecadará a impor
ioral) na forma da lei. Após as tância de Cr$ 1.353.000,00.
eleições, um Comitê Esta- Os limites máximos de dés-r

, dual, formado por 12 mem- pesas de cada candidato ao

bros - 6 da Arena e 6 do MDB Senado, Câmara a Assem-
,

_ examinará os gastos e en- bléia Legislativa na campanha
, viará os comprovantes para foram fixados, respectiva-

exame do tribunal. mente, em Cr$ 250.000,00
Os candidatos as eleições Cr$ 100,000,00 e Cr$

,

indiretas da Arena contribui- 50.000,00.
• rão com a importância de Cr$' O valor máximo de auxílios
,

350.000,00 para.o partido gas- de correligionários filiados ao

tar em propaganda, apesar de partido foi fixado em Cr$
eles não necessitarem. Ascon- _ 500.000,00, enquanto que as'

tribuições dos candidatos contribuições e auxílios
indiretos foram fixadas em anuais de filiados do partido
Cr$ 100.000,00 (governador tem seu limite máximo em 100

Nagi" e Curt,. Ufsc e Eletrosul firmam
os delegados

vezes o maior salário mínimo
vigente no País, conforme es

tabelece o artigo 89 do esta
tuto do Partido.

MDB
Sem candidatos as. eleições,

indiretas, o Movimento De-.
mocrático Brasileiro fixou
apenas os valores das contri
buições dos candidatos as

eleições de 15 de novembro,
que no total atinge a impor
tância de Cr$ 435.000,00�

Para os candidatos ao Se
nado o partido estabeleceu
uma contribuição de Cr$
15.000,00 cada um. Os que
disputam a candidatura à
Camara Federal colaborarão
com Cr$ 10.000,00, atingindo
a importância de Cr$
190.000,00, no total, e os 63
candidatos a deputado esta
dual colaborarão com Cr$
315.000,00 para o fundo par
tidário.

O montante que o partido
poderá dispender na cam

panha foi fixado em Cr$
785.000,00, e as despesas dos
candidatos de cada candidato
ao Senado, na campanha, em

Cr$ 250.000,00; para os can
didatos a deputado federal em

Cr$ 100.000,00, e em até Cr$
50.000,00 para os candidatos
a deputado estadual.

A fiscalização desses gastos
será feita,. após a eleição, por
um Comite Estadual, for
mado por 12 membros, sendo,
6 da Arena e 6 do MDB, que
após exame enviarão os com

provantes dos gastos do Tri
bunal Regional Eleitoral, con

forme estabelece a legislação
eleitoral.

T'oledo reúne comandantes para
deba ter Aciso e -S. do Exército

CaO general José Maria de Toledo 630 BI, 62° BI e do 23° BI, respec

pa�argo, Comandante do Gru- 'üvamente, com sedes em F1,ona
com entoo do Leste Catarinense, nópolis, Joinville e Blumenau.

tado
o obJ�tlvo de avaliar os resul-

-

-P-or' 'o-utro lado, na manhã de
be

S Obtidos na Ia Aciso - 78,
tra� IChomo iniciar, desde já, os hoje, o Gal.Tol�do Camargo,

a os da 18 Aciso-79,' com o reunirá nesta Capital, os Coman-
dantes de Unidades subordmadas

���onheCimento 'de localidades ao 6rupamento do Leste Catan

rne�tntes e respectivo levanta- nensee, ainda, os membros de seu

res
o de suas necessidades, nas ,Estado Maior, para o estudo e

OirCbvas áreas de atuação, reu- elaboração do programa come-

8ablna tarde de ontem, em seu morativo à Semana do ExérCito: a

. nete, os Comandantes dos ser desenvolvido no próximo mes,

com seu ponto cull11inante no

"Dia do Soldado", festejado a 25
de agôslo, data em que se come

mora o nascimento do Duque de

Caxias, Patrono do Exército Bra-
sileiro. -

Segundo o Comandante do

Grupamento do Leste Catari

nense, no corrente ano, as com�
riiôraçõês déverão te� um sentido

amplamente comumtáno, com a

ativa participação de CIVIS e mlh

tares, em diversas atiVidades a

serem program�das .

VilelIa e os trabalhos que serão expostos ao público a partir do dia 26

A arte dos sentenciados exposta
ao público: Semana do reeducando

O diretor da Penitenciária há 16 anos não era pintada.
do Estado, Evaldo Villela, De passagem pela estofaria e

reuniu ontem a imprensa .colchoaria, disse que ali tra

para anunciar a programa- balham autênticos pr ofis

ção da Semana do Reedu- sionais que esperam apenas
cando-de26a I? de agosto uma oportunidade para
-, destacando que o ponto' serem reintegrados na socie

alto será a 2a Extar (Exposi- dade. Explicou que a 'produ
ção de Trabalhos Artesanais ção diária é capaz de suprir
dos Reeducandos), que fun- até ó comércio da cidade.

cionará diariamente e estará Um jogo de sofá vendido por
aberta ao público na sala da Cr$ 8 mil no comércio, ali

Dipronal, à rua Felipe pode custar apenas Cr$ 3

Schmidt. Realizou também mil.

O PASSEIO
A Penitenciária dispõe de

um parque industrial que
serve ao aprendizado profis
sional nos setores de tipo
grafia" marcenaria, carpin
taria, sapataria, colchoaria,
pedreira e oficina mecânica.
Villela mostrou inicialmente
a sala de visitas em total re

forma e decorada pelos pró
prios reeducandos com ban

cos estofados e com reparti
ç_ões adequadas para os fa

miliares conversarem mais à

vontade com o presidiário.
"Antes era a vergonha da

Penitenciária e consistia

numa salinha com bancos ao

redor criando um ambiente

constrangedor" .

Ainda na parte interna do

prédio, ele mostrou a cons

trução de uma cancha de es

porte para a prática de vo

leibol e outros jogos e falou

da pintura do bloco admi
nistrativo e de toda a parte
interna da Penitenciária que

Percorrendo a parte velha

da Penitenciária, lembrou

Evaldo Villela que foram
demolidas várias paredes
grossas, que dividiam os

cubículos, para a instalação
de farmácia, enfermaria e

sacristia. � partevelha, tÇl9,a,
pintada de cor-de-rosa, foi
na oportunidade apelidada
de "Ala Pink". Na parte de

artesanato, disseram os fun

cionários que há quatro sen

tenciados fazendo baús tra

balhados e não dão conta de

fazê-los. Lamentam quando
eles deixam o presídio por

que são "excelentes profis
sionais e verdadeiros ami

gos".
Já em seu gabinete, o dire-'

tor reconheceu que o de

tento que está ali por latro

cínio é o mais difícil de ser

reeducado e recuperado. É
preciso ter paciência, dar

castigo (proibir televisão,
pátio, diversões e deixá-lo
no isolamento). Depois, dia

logar e dar uma chance.

Disse que o diretor, além de

atender no gabinete, precisa
se preocupar com os presos

que estão nos cubículos.

"Isto é psicológico e o preso

corresponde porque sente

9ue alguém está pensando
nele".
NO ALMOÇO

Num churrasco à im

prensa e convidados, no

'pátio daquele estabeleci
mento penal, Evaldo Villela
fez uma prestação de contas

de suas atividades como di

retor, além de agradecer o

apoio recebido da imprensa
prometendo deixar as portas
abertas "para um diálogo
franco com a direção e com

os reeducandos".
Lembrou a preocupação

do secretário Acácio Gari

baldi Santiago "que desde

sua posse como titular da

Secretaria da Justiça, tem

sido incansável na busca de

soluções para nossos pro
blemas". Villela afirmou

também ao prefeito Amin

que a perfeita união exis

tente entre a penitenciária é

a prefeitura de Florianópolis
tem sido fator fundamental

para as melhorias que estão

sendo realizadas no estãbe
lecimento, citando como

exemplo, a construção do

estádio de futebol.

Disse ainda que pretende I

inaugurar, até o final do

ano, umá:>tasa Ílltimá onde o
.

reeducando vai receber' a

eposa como um ser humano

que merece uma vivência em

comum. "A necessidade de

um local para visita íntima"
- disse - "é um sonho que.
tivemos quando assumimos

e que deveremos concretizar
ainda este ano, através de

um estudo prolongado e de
um plano bem definido".

Solicitou da imprensa
maior ênfase à Semana do

Reeducando, principal
mente a 2a Extar que será

inaugurada às II horas do
dia 26, no salão de exposi
ções da Dipronal. Segundo
Villela, nessa exposição será

dada oportunidade ao povo

para conhecer a capacidade
de criação dos reeducandos.
Ao mesmo tempo, a coleti
vidade poderá avaliar as

condições dos detentos que
"estão devidamente recupe
rados e que poderão voltar

ao convívio da sociedade e

exercerem profissões dignas
de qualquer ser humano".

Durante o almoço, em

conversa informal com al

guns repórteres, o secretário

da Justiça, Acácio Santiago,
disse que Evaldo Villela está

se revelando como diretor
do estabelecimento penal
"por ser muito humano e por
estar desenvolvendo um tra

balho muito sério de reedu

cação dos detentos".

COMUNICAÇÃO
A CELESC - Agência Florianópolis, comunica a seus consumidores qu�, DOMINGO, I

dia 23/07/78, a fim de permitir a construção de um novo alimentador na rua Sao FrancIsco,
haverá falta de energia elétrica nos seguintes locais e horános: . .

Das 6,30 às 8,00 horas: Ruas Padre Roma, a partir da rua Fel,ipe Schmi9t até a Av. Rio

Branco, Tte. Silveira, São Francisco, Dib Mussi, Av. Osmar Cunna e adlacenclas. .

Florianópolis, 20 de julho de 1.978.
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um passeio com os repórte
res pelo interior da casa

penal informando sobre as

convênio: levantamentos! realizações da direção atual.

'\ Villela queixou-se do espaço
físico, que é pequeno para a

lotação atual de 282 senten

çj�4Q�,;e disse,que,a solução
sé:Jrconstruir outro prédio
mais amplo "pois esta Peni
tenciária existe desde 1930".
Sobre seu trabalho com os

detentos, admitiu ser uma

tarefa dirigir um -estabele
cimento penal "mas que é

preciso confiar e dar apoio
aos presidiários, arriscando·

as vezes violentamente,
mesmo com uma série de

pressões externas e sujeito a

cair".

de Joinville

(lo,!'Colégio�� m;'lli 1J3�jl! ,4Q, �!9,J!r,!�q:�!v. .

, .. ·_.11.
Joinville(Sucursal)-AArenade Convênio no valor de Cr$ 1.041.310,00 foi assinado na

Joinville indicou os nomes de Nagib .manhã de ontem entre a Unsiversidade Federal de Santa Cata
Zattar! atual presidente da Câmara rina e a Eletrosul para realização de levantamento antropoló-Munícipale Curt Alvino Monich.para -.

d bai R' U
. .,

t
-

d b'comporem o Colégio Eleitoral do mu- gico O al�o· lO
_

ruguai, com vistas � con� ruçao e a�ra-
nicfpio que no dia primeiro de se- gens para a instalação de futuras usinas hidrelétricas. Participa
tembroelegcr.áofuturogovernadordo ram da assinatura do convênio feita pelo professor IgnácioEstado, Jorge Konder Bornhausen e o

Ri k di .. d F d
-

de Arnnaro â P
.

senador "biônico". Á indicação foi C en! Iret?r ex��u�lvo a. un açao e
.
mparo a esquisa e

feita na noite da última quinta-feira Extensao Universitária, O reitor Caspar Ench Stemmer, o pre
durante reunião extraordinária da Câ- sidente da Eletrosul, Luiz Carlos de Oliveira, o Coordenador
mara.Municip_al. Já o-MUB, obede- do Projeto Uruguai professor Silvio Coelho dos Santos, alémceado instruções superiores de par- .

. .' .,. .

d EI IOf
.

tido, não participará do Colégio Elei- de a.utond�des umversitanase �Iretores � . etrosu . ato OI
torai de setembro. Antes de iniciar a realizado as 9:00 horas no gabinete _do reitor.
votação secreta para escolha do Colé- SATISFAÇAOgIO Eleitoral por parte da Arena, toda

Inicialmente: O reitor Stemmer disse da honra e. satisfaçãoa bancada do MDB, composta por 9 '
.

. '.
vereadores, retirou-se do plenário, .

em ter no seu gabinete a presença do Presidente da_ Eletrosul e de
após a leitura de um d�umento pelo altos diretores daquela empresa. Ressaltou tambem sua alegnalíder do partido, Joao Norberto

em trabalhar junto com os "vizinhos". Depois o coordenadorCoelho Neto, condenando a forma de
.. .

'

I descolha dos atuais governadores. do
. ProJ�to Uruguai usou da palavra, repetindo pa avra�. e

A eleição transcorreu normalmente satisfação especialmente pelo processo de colaboraçao na area

eosvotosdosoiloverea�oresarenistas de Ciências Sociais. Lembrou que o projeto era novo e que�raenmte dados at cdhappa umca antleno

I
r-

quando ele foi desenvolvido se pensou em reunir professores deapresen a a. ara os supen es
, .

d
._

1 S'l
.

fOl1lm.i,,'indicados os nomes de Plácido . alto nível que pudessem estudar a realidade a regiao SU. I VIO
Alves e Raulino Kosskamp. Coelho dos Santos, mostrou sua alegna pessoal, recordan_do
OLIGARQUIA

'

- que desde 63 vem desel_1volvendo estudos com as populaçoes
o documento assinado por todos os indígenas e esta era a pnmeira vez que uma empresa se preoc�

vereadores do MDB e lido pelo verea- pava com a rnelhoria das condições de vida das populaçosdor João Norberto Coelho Neto,' foí tribais. "A Eletrosul em momento bastante oportuno, pensouconsiderado· pelos arenistas bastante
muifo sabiamente nas consequências e nos prejuízos que as�ssivo e afinnava entre outras, que ,

é lamenlável e historicamente vergo- barragens poderão trazer às popi1!aç�es ind�genas gue habitam
nhoso que sob a força do arbítrio, da a região: Com o estudo que sera ,feito. serao mln!mlzados.osexceção e da intolerância se eternizem efeitos que poderão ser causados a SOCiedade indígena. E em
nBo poder as oligarquias Konder-

I te
.

t
-

ontos paraornhausen-Ramos, que vêm' divi- três meses, prometeu que os re a onos es ara0 pr ,

�Indo o Estado, como uma capitania que o reitor, retribuindo a visita do presidente da Eletrosul, leve
eredltána, há várias décadas".

. O documento final, mostrando o que será melhor para a em-

O documento diz ainda que "pre- presa e· para os indíge�as: Por sua,vez,.o presidente daEletro-
Vendo uma inevilável derrota de seu sul, Luiz Carlos de Oliveira tambem disse estar satisfeito pelo
partido, o governo com o pacote de trabalho conjunto, e afirmou que a sua empresa, pr_ocurou a

�ábnlapelou para o laboratório do Pa- Universidade pela confiança que tem nos seus tecrncos e noCiO Alvorada, acabando com as elei-Çó(s diretas para governadores e criou trabalho que desenvolvem".
aIn�a,. mais a figura vergonhosa e até

.

O PROJETO
�ntão lOédita na história da República, Dividido em duas partes, o projeto visa na sua �rim:ira etapa.

Osenadorbiônico", observando mais I'
.

f I caçoes que as�i1lante que "seguindo o programa e
a abordagem antropo ogica para ven icar as IITI.p I

_

pa�SOfla do MDB, resolvemos não barragens projetadas na Baci� do Rio Uruguai t.erao sobre as

a Clr,::rdoprocessodevotaçãopara populações indígenas que estao aldeadas na �,�nfena dos nos
esco ha de delegados para homolo- .

que formam a bacia. Cercoa .de 60% dos estudos J.a fazem parte dogar o Sr. Jorge Bornhausen por ser C Ih d S t 1Uma farsa, Perguntamos ;otar em arquivo do professol" SilVIO oe o. os an os, mas a guns
quem, se já sabemos que ele será o trabaihos de campo serão feitos em tres meses par,a apnmora-nomeado".

mento das intormações. As reservas de Chapec.o, em Santa

'sóOs vereadores obSeivãm-;;t;;-d�-que Catarina, Palmas no Paraná,. Reserva de Nonoai, Ir.am, Von-I
Coi

a CUsta de aios excepcionais, COO touro, Irai, Cacique Doble, Ligeiro e Carreterra no Rio Grande
da �n;o Eleitoral do Riacho Fundo, do Sul fornecerão informações para os �stu�os d� pn�et_lramo d

aleão (essa vergonhosa lei da
N d t a fe to o dlagnos ICO.ar�t aça) e de outraS emanações do parte do projeto. uma se�un a e apa ser

.

I
.:.

Jor nK_ e da intolerância, que o Sr. da situação SOCial atual doa area � o estabeleCimento dos I�dlcatad�e onder Bornhausen, nunca vo- dores pertinentes á seleçao das areas estudadas em, fu�çao dos

�:t:::d������!�ae'!e�:�_:�� barramentQs, localização de acampamentos e posslvels custos

Vai
mo �ara vereador em Blumenau, sociais pra as popula�ões envolv.idas. O estudo abra�gerá ma.ls

cio �Ia ImpoSição ditatorial ao Palá- especificamente reglao ff.ontemça de Santa Catanna e RIO
osado".

Grande do Sul.

o roteiro a ser cum-

prido pelo general João Baptista Figueiredo, quinta
feira, durante sua primeira visita a Santa Catarina já foi

aprovado pela assessoria do candidato ao Governo do

Estado, Jorge Konder Bornhausen. O candidato da
Arena à presidência da República, acompanhado de al

guns assessores, desembarca em Lages às 8h45m,
deslocando-se pára as dependências do Map Hotel, onde

a partir das 9h 15m se reúne com lideranças sindica�s,
empresários e representantes do setor agropecuário. As

11 horas recebe os candidatos da Arena, visitando logo
após o campus da Uniplac.

Uma concentração de duas mil pessoas, marcará a

homenagem que a Arena lageana vai prestar ao general
Figueiredo. Será feito um churrasco nas dependências do
Clube Caça e Tiro, oportunidade em que falarão os can

didatos da Arena à presidência da República e ao Go
verno do Estado; o governador Konder Reis, os deputa
dos Aroldo Carvalho e Wilmar Dallanhol e, ainda, o

presidente do diretório regional da "Arena, senador Le
noir Vargas Ferreira.

O visitante deixa Lages às l Shoras, com desembarque
no Aeroporto Hercílio Luz previsto para às 15h45m. O

general Figueiredo se recolhe ao Floph Hotel,
deslocando-se às 17h30m para a sede do diretório regio
nal da Arena, na Assembléia Legislativa, onde o senador

Lenoir Vargas fará um breve relato sobre a movimenta

ção dos candidatos com vistas às eleições parlamentares
de 15 de novembro vindouro. Às 18 horas, se reúne com

deputados estaduais; federais e senadores �renistas,
utilizando-se do gabinete da presidência da Assembléia. O

programa reserva 15 minutos - das 18h45m às 19 horas
- para uma entrevista coleti�a_ Depois o visitante se

desloca para Campinas, no município de São José, onde
às 20 horas participa de uma churrascada, que vai reunir
4 mil pessoas num dos galpões da empresa Cassol,

O candidato da Arena à presidência da República re

toma ao Floph Hotel, às 22 horas, onde pernoita. Na
manhã de sexta-feira embarca no Aeroporto Hercílio Luz
com destino a Porto Alegre ..

PREPARATIVOS

Apesar da exiguidade de tempo para organizar o chur
rasco que a Arena pretende recepcionar quinta-feira à

noite, nesta Capital, o general João Baptista Figueiredo,
o coordenador do grupo de trabalho, João Silveira, ga
rante que tudo estará pronto na véspera. Ontem, ele se

reuniu com a equipe do prefeito de Santo f.maro da

Imperatriz, Mansur Elias, encarregada de assar a carne a

ser servida para 4 mil pessoas, entre candidatos, autori

dades e convidados. Várias pessoas estão colaborando

em dotar o galpão cedido pela empresa Cassai, de São

José, da infra-esturutra necessária a realização do chur

hlSCQ,.e:'l?arFÍ:s�e evit<.lI'_llJqipr�::;�prejuí?:Q::;, �A,P�(icJp\ será

servido chope em copos plásticos, que não correm o risco

de. serem quebrados.

Leia e

divulgue
"O ESTADO"
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDI

NÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Através do presente, ficam convocados os Senho
res Condôminos do Condomínio Edifício "CRIS
TINA", a comparecerem no dia vinte e oito-de julho
de mil novecentos e setenta e oito às 19:,30 horas em

primeira convocação e às 20:00 horas em segunda
convocação, com a presença de no mínimo 2/3 das
frações ideais, na Rua Tenente Silveira n.? 35, sala
707, Edifício Apolo, Auditório dá Ciesa - Comércio
e Administração de Imóveis Ltda., para tratar da
seguinte Ordem do Dia:
a - Aprovação das contas do Condomínio referente
ao período de 12-01 �78 a 12-07-78.
b - Eleição do novo Síndico
c - Outros assuntos de interesse do Condomínio.

Florianópolis, 20 de julho de 1978
Celso Arruda Salomé

SíNDICO

Florianópolis, 19 de julho de '1978
Moacir Pereira
PRESIDENTE

SINDICATO DOS JORNALISTAS PROFISSIONAIS
DE SANTA CATARINA

.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, ficam convocados os associados

do 'Sindicato do Jornalistas Profissionais de Santa Cata-
. rrna, em pleno gozo de seus dire_itos sindic�is, a se reuni
rem em Assembléia Geral Ordlnana, no proxlmo dia 3 de

agosto de 1978, às 11 ,00 horas, em primeira convocação e,
caso não haja número legal, às 11,30 horas, em segund.a
convocação, na sede provisória, à �ua Deodoro, 22, edlfl
cio Dahil, 4.0 andar, para d"eliberarem sobre a seguinte

I ,

ORDEM DO DIA

a) Leitura do Relatório do Presidente sobre as atividades
do exercício·de 1977; .

b) Leitura, discussão e votação para aprovação da Presta

ção de Contas do Exercíci o de 1977, com parecer do Con
selho Fiscal.

De acordo com os Estatutos Sociais, as aprovações
ocorreI'ão através de escrutínio secreto.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Reforma partidária
Informação Geral

/

Enquanto o general João Ba
tista Figueiredo admite, como

ponto de partida de umaformula
ção do quadro partidário nacio

nal, a criação de uma ou mais le

gendas, as fontes do Planalto
adiantam queo ingresso em cena

das novas agremiações políticas é

apenas uma questão de .tempo,
e que o modelo bi-partidário tem

seus dias contados até provavel
mente as eleições de 15 de no

vembro. As hipóteses são várias e a

fórmula não parece ainda defi-.

nida, mas o princípio, pelo menos,
estaria assentado: em torno das
novas legendas - três ou quatro
- se procuraria distribuir as ten

dências político-ideológicas na

cionais, hoje confinadas os dois
partidos concebidos sob a égide
do Ato Institucional n," 2 e há
muito sabidamente defasados em

relação à ânsia nacional de parti-

cipação política. nômica de um país continental.

Afinal, a dúalidade de tendên- Não que elas - essas tendências
cia, ima_ginada. pelos fatores do várias - fracionem o quadro bra
atual modelo, não se mostrou sileiro em prejuízo da diretriz
adequada à realidade de um País comum do desenvolvimento poli
em formação e onde as correntes

_

tico e institucional do País. Ao con

de pensamento tendem mais a tr_.1rio._ a _, _SO!!!f:L.. ..d.l}.§.§�.s
uma diversificação ..:_ que o pró- vetores do pensamento coletivo é

prio processo evolutivo da socie- que leva a uma resultante de for
dade sedimenta em contornos nt- ças direcionadas para a mllio!,-�.
tidos, tanto nos plano político mais densa representatividade
como no plano social e econô- desse quadro nacional. E dessa
mico, onde as opções e as diferen-, pluraridade natural das voca

tes maneiras de interpretação são ções, aliás, que se poderá chegar,
o sinal dos tempos em que se um dia, à síntese espontânea de
busca o aperfeiçoar incessante da nossas projeções maiores como

vida nacional. nação politicamente organizada,
O pluripartidarismo reflete, ou seja, como um Estado demo

pode-se dizer, a alma nacional.· crático, politizado e participa
Não o pluripartidarismo do pus- tivo. Desde que espelhem essa

sado, marcado pelo artificialismo realidade, os novos partidos esta
com que se sucediam as legendas, rão cumprindo o seu papel e inau-
mas aquele refletido pela hetero- gurando verdadeiramente um

geneidade política, social e eco- novo Ciclo político.

FAZENDO FIGURA
O vereador Arno Seara

prossegue garimpando à
moda antiga os votos do dis
persivo eleitorado da Capital,
como candidato novamente a

uma cadeira na Assembléia.
Ele se utiliza do mesmo mé
todo que o tem reconduzido
seguidamente à Câmara de
Vereadores: além de contatos

pessoais, o envio de corres
pondência aos 'eleitores cer

tos - funcionârios públicos
- e a pessoas selecionadas
com o auxílio do guia telefô-

resolver este problema.
•••

.

Cerca de dois mil POrco�
deverão ser extermin-ados a

partir de segunda-feira, sem
saber á origem da peste.
LUCRO

O banco do Brasil teve um

lucro líquido de Cr$ 5 bilhões
e 200 milhões no primeiro
semestre, J6 e meio por cento
maior que o conseguido no

. último semestre do ano pas-
sado. Na próxima terça-feira,
o banco começa a pagar os di
videndos de oito centavos por
ação.

o Governo

Euler Bentes
nico.

• ••

Desta forma, o Sr. I
Arno Seara

. pode
rá ser o representante na'
de parlamentar, não previsto
pelo "pacote de abril" que,
como se sabe, criou a figura
de "biônico".

Trata-se no caso do depu
tado eleito por correspon
dência.

RET9.RNO
.

Após oito anos de exílio.
voltou ao Brasil Pedrina de
Carvalho, mulher de Devanir
de Carvalho, morto em 197i.
Pedrína desembarcou 'em São
Paulo, sem passaporte e com
apenas um titulo de naciona
lidade brasíleíra, expedido
pelo consulado de Lisboa.

Rio - É' generoso, mas não parece "imediatamente"

exequível o programa do general Euler Bentes Mon

teiro para seu governo de transição. Ele anunciou em

Curitiba que está disposto a revogar de uma penada
"todos os atos, todas as emendas e todas as leis de

exceção", se chegar ao Palácio do Planalto. A menos' que

haja um atalho levando ao gabinete do Presidente da

República, o governo provisório iria inaugurar 'seu

mandato em março do ano que vem. Até lá, uma parte
conspderável da mixórdia jurídica do regime terá desa

parecido com o projeto de reformas políticas da "Mis
são" Portella.

O governo Euler Bentes revogaria, portanto, o que

restasse. E resta uma vasta herança de excepcionali
dade, suficiente para realiza� a' mais sôfrega das voca

ções democrâtícas. Sobre as eleições indiretas de .go-.

vernadores, por exemplo, se a Arena mesma não tiver a

modesta audácia de tomar a providência desde agora,

promovendo-a por emenda ao projeto que está ·no Con

gresso. Pode-se acabar com os senadores "biônicos",
suprimir ;t. Le i FaJcão,�,resÚ\!lrar as imunidades I?ar!a,�,t 1,) "\ ,.,) 't I i' 1 ;,1 (" I � ,11,: �-! " l· , . I .,1 I' r '" .'

mentare;s j'n.tegri.lhneIJ.t�,»á umrol conv�w:,cmt.e.de11ile,:
J:nJl' r;fI P.!�lf!'.,' ',1I/1J! ·;r.(H�)".," ·Jr\'.. � �H"I\. '.'1.

didaSr,I:I;>,>erem executadas, Explicitá-las seria mais con-

dizente com a �a'tureza de homem público estudioso e

aplicado, que unanimimente se atribui ao general. Mas,
aparentemente, ele julga mais eficaz para mudar o curso

da sucessão presidencial dizer que revogará tudo, tal
vez por achar pouco para uma empreitada eleitoral tão

difícil a carcaça de ditadura que"a "Missão" Portella
deixou a futuros redemoeratizadores.

Revogar "imediatamente" todas as medidas de exce

ção pode significa também, de maneira simplificada,
que sedevolve ao País a Constituição till como a deixou
o Coverno Castello Branco, em 1967. Nesse caso, a

tarefa é imensa, não poderá ser resumida a uma única

mensagem ao Congresso, como o general pretende.
Nesses q1!ase dez anos de coexistência com o AI-5, a

organização juridica do País acabou incrustrada por

díspos itivos inumeráveis, que sairam da caneta do Pre

sidente da República para a vida cotidiana dos brasilei
ros. Fez-se pela força muita 'mudança ·que se faria

igualmente pela lei, não fo�se o hábito dos governos que

tiveram o AI-5 amâo de exercer o autoritarismo de que

dispunham, No Pacote de Abril, o Palácio do planalto
embrulhou a mudança da Lei do Inquilmato, sem a

menor cerimônia.
Há miçangas penduradas na Constituição de 1967

que, para serem extirpadas, exigiriam ao governo provi
sório enfrentar a reação de interesses contrariados. A
Emenda Constitucional número 4 é um rebento do arbí
trio. Ela tr,iltou, em 1975, da remuneração de vereado
res. No governo Médici, legislava-se por decreto corri

queiramente. E, nos meses em que o Congresso esteve

fechado pela. crise de 1968, o governo Costa e Silva
resolveu sem a menor cerimônia as entranhas nacionais.
Resultara a Constituição de 1967 é hoje um trabalho de

arqueologia política, pois essa relíquia do marechal
Castello Branco desapareceu sob uma grossa e confusa
camada de leis improvisadas.

Também não é evidente, na pregação do general
Euler Bentes, o argumento que usará para sustar a ânsia

constituinte do Congresso, que dispõe de facilidades

para emendar a Constituição dadas pelo AI-5, no bojo
do "Pacote" de Abril, e veria essas prerrogativas, leve
mente retocadas pelo projeto da "Missão" Portella, cai
rem em mãos oposicionistas, na hipótese de o MDB

fazer maioria em 15 de novembro. A derrota da Arena é
uma sugestão implícita na plataforma da Frente, assim
como fica insinuada na idéia de suprimir as adições à

Constituição de 1967 o restabelecimento do "quorum"
de dois terços do Congresso para mudar a Constituição.

O MDB, que assumiria em 1979, vencendo as elei

ções, o controle de uma Constituinte permanente, teria
de ceder ao governo provisório o direito de consertar o

País. Até que o executivo se dispusesse a convocar for

malmente uma Assembléia Constituinte, pelo menos. E

a Frente de Redemocratização, depois de engolfar um

movimento suficientemente forte para eleger um Pre

sidente da República com votos indiretos, deixaria de
usar no legislativo a posição majoritária conquistada
pelo voto direto.

Seminário de Armazenagem
\

o 1. Seminário Catarinense de do ponto de vista de armazenagem, todos os processos que dele decor-

Armazenagem,reunidodesdeodia esse esquema em' Santa Catarina rem". "No entanto", acrescentou:
19, nesta Capital, teve o compare- não pode deixar de escolher três "Santa Catarina tem, no setor de
cimento de mais de uma centena tipos de procedimentos:· primeiro armazenagem, uma deficiência, a

de técnicos do setor agricola, que devemos voltar as nossas vistas aos de armazenagem a frio, que permi-
estudaram aspectos da política de .pequenos armazéns e silos, que tiria a estocagem da nossa produ-
armazenagem, em busca de solu- atendam à produção de uma, duas ção frutícula, pesqueira, de produ-
ções para o setor. ou mais propriedades, isolada- los hortigranjeiros e outros". As-

a Governador Konder Reis, que mente ou em conjunto, através do sim, ponderou que a Secretaria da
esteve' presente à instalação do cer- sistema cooperativo; depois, deve- Agricultura vê, na realização do
tame, fez um pronunciamento em remos cuidar dos armazéns inter- Seminário, a oportunidade de co-

que, depois de uma, série de consi- mediários, cuja operação e pro- lher sugestões e encontrar soluções
derações a respeito do problema da priedade há de ser de quem co- ideais para o setor.
armazenagem no Estado, disse manda as estradas ou então há de Como uma das finalidad�s prin-
estar seguro e certo de que, cada ser através de um trabalho de cola- cipais dessa reunião, o Seminário
um dos componentes do Seminário boração entre o poder público e a Catarinense 'prepara definições
saberá dar contribuição efetiva iniciativa particular. Finalmente, a que serão submetidas ao próximo
.pi'lrp,,:oJ ��,en.curti!,n�mQ,#fFP apertei- ;" 'ii terceira.estapa é.aquela que, cuida" . J InJS!emináI'io->�aci�mah·de Arma-

:f!�.���ttt,?:qos e���,��s:f!a riqueza. ,;dq.s, affi.il<azeills, .nos el.li(;,r,c'PQs,tos e,l·j\,lZellage.m, a ��lffilf'ar�S;�'éWi €�Iiitil)á','''''
. agro-pecuária e i!tcllClsh;ial de Santa para atender a.solução dessa etapa, '�im:la no corPtl�r&Hho-.'

�".

Catarina", no transcorrer dos traba- o Plano de Governo que estamos Façamos 'vbtos por que os traba-
lhos. Salientou ainda, a ímportân- cumprindo previu a criação da lhos agora encerrados nesta Capi-
cia do esforço que terá de ser de- Companhia de Comércio e Arma- tal, tenham obtido o êxito corres-

senvolvido para facilitar a circula- zenamento, a Cocar". pendente ao interesse 'que desper-
ção das riquezas catarinenses. E. Por sua vez, o Secretário da Agrí- taram nos meios da agricultura e da
concluiu: ':Caberá a 'este Seminá- cultura e Abastecimento, Carlos pecuária e às atenções com que o

rio chegar a um esquema de solu- Antônio de Azambuja Loch, afír- Governo do Estado os prestigiou.
ção", .

mou que "se o esquema Ide arma-

No curso do seu pronuncia- zenagem catarinense não é hoje
mento, o Chefe do Executivo Esta- dos melhores, já permite, no en- '_ulltavo 1\'evell
dual ponderou: "Eu entendo que, tanto, que sé possarn enfrentar

PECUARIA
A pecuária terá de írnediato

recursos de Cr$ 4 bilhões e

550 milhões, segundo decí-:
são tomada pelo Conselho
Monetário Nacional.

VISITA À PARTE
A mordaça imposta aos

candidatos pela Lei Falcão
obriga-os a exercer a imagi
nação criadora e a utilizar de
todas' as manhas e artimanhas
na tentativa de grangear sim-
patias e votos. Ontem, o de- GUINCHO NELES!
putado emedebista Roland Durante pelo' menos duas
Dombusch, candidato à ree- horas, na Avenida Hercílio
leição, lotqu dois ônibus e al- Luz, cruzamento com a Rua
guns carros particulares de Anita Garibaldi, se formaram
funcionários da Capital, algumas filas de veículos,
conduzindo-os até a cidade bem debaixo do semáforo. A
de Jaraguá do Sul, pará uma causa: o Volkswagem 1300
visita à fábrica de tecidos branco, de placa AB 2397, es

"Cyrus", de sua propriedade•. tava ·estacionado· bem no
• "'. ... mein fio, num ponto de ôni-

, fo Mas o 'ponto alto do pro- bus. Estes, pacientemente,
. grama foi uma chUri'ascadá,> tlhhárrilque' parar'no' meio da

,

na qual o Sr. Roland serviu, -rua, A propósito, onde está o.

. aos seus convidados, além carro guincho do Detran que
do couseur habitual, um ani-' certa vez chegou a moralizar
mado "comício". os estacionamentos feitos ir

regularmente?
LUCRO NO FRETE

O movimento financeiro
dos fretes maritimos gerados
pelo comércio exterior brasi
leiro poderá atingir neste ano

'

a mais de dois bilhões dê dó
lares, dos quais a bandeira
brasileira arrecadou por 518
milhões de dólares e as ban
deiras estrangeiras por 481
milhões de dólares.

CAUSA-MORTIS
A denúncia dos suínoeulto-.

res, de que os laudos com

probatórios das análises dos
materiais enviados. ao Insti
tuto de Virologia da Uferj não
são assinados, aumenta as

desconfianças em tomo dessa
misteriosa peste africana e

põe em dúvida a capacidade
do Ministério do Trabalho em

,

j
,I

CA'RTAS'
"Ubnnus gentíun sumus?" GRITA·

RIA Cícero na velha Roma. Mas,
aqui, quem irá gritar por nós?

.

O jeito é fazer como o prof. Nereu:

escrever; escrever e fazer da tribuna
de "O ESTADO" o nosso escudo de
defesa até que o Coverno nos escute.

E dizem que a meta do Governo é o

homem ...

Obrigado, Sr. Diretor, e esperemos
melhores dias porque, até agora, as

distâncias só foram encurtadas entre
os ladrões e nossas casas. Atenciosa
mente Adolfo Tavares Vieira - Flo
rianópolis.

Campoamor, "de esperança vive el
hornbre hasta que se muere". Mas não
creio que a Polícia,'

_

com

os recursos que possui, possa debelar
essa onda de assaltos que invadiu a

cidade. A propósito das novas viaturas
adquiridas pelo Governo. para reapa
relhar os órgãos de segurança pública
no Estado, não é impertinente esta

pergunta: o que faz aquela frota de
veículos estacionada no pátio da
CIPM, na Trindade, e o que está

aguardando lá? Quando o Secretário
afirma que "o roubo está sob con

trole", para nós é motivo de preocupa

ção. Remember Joinville ...

Para finalizar, relaciono mais as se

guintes vítimas de assaltos a resi

dências ocorridos recentemente nesta

Capital: Conselheiro Nilton José
Cherem (Itaguaçu), Capitão Amaury
(Coqueiros), Desembargador Osny
Caetano (duas vezes, em Itaguaçu, Dr.
Luiz Carlos de Souza (centro) e Dr.
Hamilton Ferrari e, há poucos meses,

segundo estou informado, a própria
residência do Delegado de Furtos e

Roubos, Dr. Manuel Dias. Grato,
Nereu Corrêa � Florianópolis.

\

"", pleito
Roubos I

Indireto
Senhor Diretor: Lí no "O ES

TADO" de hoje a desesperada carta

do nosso amigo Nereu Corrêa com

respeito aos roubos em nossa indefesa

Capital.
Como diz a expressão popular: "Ele

tem razão mas vae preso". Apelar para

quem Prof. Nereu?

Mas, a solução é muito simples, e o

professor, fino e discreto como é, não

quis declará-la.
E que ladrão não paga multa! Sim,

repito, ladrão não paga multa e, por

isto, a polícia de furtos não tem verba

para 'proteger-nos!
Quem o diz e o declara é a própria

polícia, veja-se pago 16 de "O ES
T.iDO" de hoje: DETRAN arrecada
400 mil em multas todo o mês sendo,
por esta razão. auto-suficiente.

Roubos II i
, .

,

Sr. Redator: Peço acrescentar este

P.S. à minha carta do dia 18 do COf

rente, Lí a entrevista do Secretário de

Segurança Pública, CeI. Ap' Oliveira.
Como aconteceu com o Delegado de
Furtos e Roubos, o Secretário também

procura minimizar, o problema do
roubo em Florianópolis, fechando os

olhos à evidência dos fatos. E o caso

de dizer-se: pimenta na boca dos ou

tros não arde. Diz o CeI. Ary Oliveira

que só existe uma queixa registrada,
de roubos ocorridos-em Coqueiros. E

fácil de explicar: a maioria das vítimas

não registra a queixa porque deixou
de acreditar na ação da polícia. Eu

acredito, tanto que registrei o roubo
ocorrido na minha casa. Como dizia

Santa Catarina atravessa singular período, no desdobramento da vida

politica. Com a ARENA unida e majoritária, é óbvio que a eleição do sr.

Jorge Bornhausen ao governo serão Cavas contadas, não somente pela solida
riedade partidária do colégio eleitoral, como também, e principalmente, pelo
comportamento do candidato; e, como se estivesse empenhado a ferro e Cogo
em sua campanha eleitoral direta. procura superar a possível persistência de

algumas dúvidas, dissipando mal escondidas e injustificadas desconfianças,
polindo anfractuosidades e eliminando arestas, para, sobretudo, somar para
o partido, eis que pressente, pela natural sensibilidade, que os dias futuros

poderão não lher ser fáceis. Existem os eleitoados da ARENA e do MOB, nas

competições de novembro que se avisinham, mas des-

compromissado, sem filiação de espécie alguma.
emerge também contingente bastante 'apreciável, que é
o eleitorado independente e flutuante. Força-tarefa da juventude. 'Poderoso
eleitorado universitário, - segmento que situa o candidato, politico jovem,
sem compromissos passados, como afirmação diferente, com toda a expres
são interjeitorial do idealismo, ainda não oxidado pelos desencantos. A essa

faixa, - não tenhamos dúvida, ela será de indiscutlvel influência-; alia-se' a

geração mais distanciada e mais vivida, descrente de formu1aç6es em desuso,
estimulando a renovação de valores e de mentalidade, até confiante em uma

clara solução de juventude e 110 idealismo de quem haveré de governar muito
bem, pelo simples Cato de não querer, apenas, chepr ao governo, encerrando
a vida pública, mas se projetar para muito mais longe. O equilibrio poIiticodo
candidato já foi ngorosamente testado, no exercfcio do cargo de vice
governador, em uma conjuntura bastante delicada, e mesmo grave, quarnlo se

colocou equidistante de quaisquer imposições dos antigos partidos, dos quais
esteve pessoalmente alheio para se concientizar de que a revolução represen
tava, em verdade, a abertura de novos horizontes. Junte-se a essas condição
de se haver exercitado sempre no meio empresarial, sendo, desde muito cedo,
apontada Por gregos e troianos sua vocação de executivo, reafirmada. no

timão de politica econômico-financeiÍ'a do atual governo. Sob o eníéque
especificamente politico, o futuro governador ressalta soberba tradição libe
rai, balizando a longa trajetória de seu saudoso pai, homem público voltado

sempre para a nobre e construtiva politica de mlol espalmas, liberto da
vesãnica contabilidade de malquerenças e de ódios.

,
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O'Ministro da .Fazenda
prevê inflaçêio menor

no segundo semestre
.

São P�ulo -: "É importante que os empresários,
políticos e admInlstr�Qores deixem de lado.a pos
tura de relvtnd�caçao. É, preciso que também
apresentem sugestoes, que tem algo. Creio que essa

também deve ser a postura de São Paulo", afirmou
ontem o rmrustro da Fazenda, Sr. Mário Henrique
SilT)onsen, durante a Intermediação de um debate
na Federação do Comércio de São Paulo, acrescen
tando que "não se pode falar de economia brasi
leira, 'sem se falar na paulista. São Paulo hoje tem a

postura de chefe de família, não necessitando mais
de paternalismo".

. O Ministro da Fazenda participou durante

_, 3h30m de um debate sobre a economia paulista na
.

Federação do Comércio, promovido pelo Banco
lndice de Dados. Para ele, "São Paulo não pode
deixar de crescer. Essa tese é sinônimo de Brasil.
São Paulo é 40 por cento da economia brasileira
por isso não se admite, em sã consciência, a estag
nação de sua economia. Provavelmente o maior
determinante do crescimento do PIS é o cresci
mento de São Paulo e vice-versa".

O Sr '.
Mário Henrique Simonsen disse que hem

São Paulo há hoje a preocupação com uma melhor
distribuição de renda no país. Isso exige uma abor
dagem do ponto de vista regional. O Brasil é desi

gual, e dentro dessa ótica de melhoria da renda é
natural que se busque o desenvolvímento de regiôes
menos desenvolvidas. É importante que o Norte e o

Nordeste tenham crescimentos superiores ao de São
Paulo. Isso'não significa que desejemos a estagna
ção' de São Paulo".

.

- O direcionamento do crescimento' de São'
Paulo terá de evoluir. Aquilo que é necessário para
Lima região de baixo crescimento demográfico pode

..
não ser adequado para este estado, que tem uma

renda per capita de um país desenvolvido indus

trialmente, São Pauio tem uma renda per capita de

uma nação desenvolvida".
O Sr. Mario Henrique Simonsen lembrou que "a

continuidade do crescimento industrial em regiôes
densamente povoadas traz como consequência a

elevação do custo da terra. Isso traz também a

elevação dos custos dos serviços. No momento há
um deslocamento natural, da agricultura paulista,
em direção ao estado de Mato Grosso. Tudo isso é
causado pela evolução econômica-industrial".

- A indústria em São Paulo vai necessitar de
uma tecnologia mais sofisticada a partir de agora e

• haverá elevação nos serviços. Esse
é

um processo'
que não deve causar surpresa. Cada país ou estado
passa por novos. problemas a cada evolução. São
Paulojá passou para um patamar mais. sofisticado
da evolução brasileira".

O Sr. Henrique Simonsen considerou que "o

, ponto mais importante no que diz respeito aoelo do.
desenvolvimento de São Paulo com o Brasil é o seu

posicionamento dentro da economia nacional. Um
levantamento do Ministério da Fazenda procurou
mostrar a distribuição da carga tributária de quem
era vendedor e de quem era comprador, isto é, de

.

que tinr� balança com,�r��1\I\ �H�fpvitária ou defi-

CJt�flll . :. j,a'}i�· .'si&3. .�ud -fJ'lq nt; ;;nli.l
--'. O resultado foi delS�peravitário em termos de

balança comercialno país só há São Paulo. lstoé,
só há um vendedor. Portanto, os outros são defici

tários. Essa revelação, certamente, provocará dos

demais estados uma indagação: estamos pagando
, lCM a São Paulo? São Paulo tem um argumento

forte em sua defesa, argumentando que se os outros

são deficitários, é porque alguém está sustentando
,

esse deficit. São Paulo.ihoje, direta ou indireta

mente, está financiando os deficits dos outros esta

dos. No entanto, o Banespa, apesar de ser tão ativo,
, não tem condiçôes de sustentar o deficit de outros

estados".
- Outra explicação - prosseguiu, o Ministro da

"

Fazenda==. é que dos tributos, 50 por cento são

arrecadados em São 'Paulo e apenas sete por cento

são gastos nesse estado, Este é um argumento que o

secretário Murilo Macedo poderá usar na reunião
anual de Secretários da Fazenda, na próxima sexta--
feira, em Brasília". .

O Ministro considerou que outro ponto ase des

tacar é que "todos nós sabemos que é agradável ser
,

um país rico. Cada um pleiteia um pouco do Go
verno Federal, que é entendido como sendo um

, mágico, que tem solução para tudo. Acontece que
São Paulo é um chefe de família brasileira. São

Paulo pode esperar tudo, menos paternahsmo. Essa
� sua posição exige uma dose maior de participação

do Estado para a solução dos problemas nacionais.

A liderança paulista é indispensável".
- Um dos recentes documentos elaborados por

,

empresários esqueceu de citar os nossos grandes
problemas, a inflação e a busca do equilíbrio do

•

balanço de pagamentos. A política econômica é

mais arte de administrar escassez, do que de distri
buir riquezas. Não se pode deixar de falar em infla

ção ou de equilíbrio de balanço de pagamentos.
Nosso endividamento não pode continuar cres-

.

cendo eternamente. Se não houvesse essa nossa

preocupação, poderíamos, na verdade, crescer a

taxa de 20 por cento anualmente, mas não seria uma

evolução sadia".
.

I _ É importante que os empresários, políticos e

) .

administradores deixem a postura de reivindicação.
,

Todos tem que 'apresentar sugestões. Há um desejo
natural de melhoria salarial da classe trabalhadora.
O governo não se opõe à negociação direta, desde

que não haja o repasse. Entendemos que na hora de

reivindicar é preciso que exista um senão de compa

tibilização. Nos países onde não há lideranças res

ponsáveis, Mota-se uma técnica de política de ele-
,

vação dos tributos fiscais e deixa-se de lado o com-
.

bate da inflação ou o equilíbrio do balanço de pa

gamentos, Por isso entende que São Paulo deve

participar com responsabilidade, procurando solu

ções para o país, corno um todo".
PREVlSOES

. "Inflação menor no segundo semestre". Essa é a

previsão do ministro da Fazendl/., Sr. Mario Henri

que Simonsen, que afirmou "não ter feito nenhuma

previSão oficial de inflação para 1978, mas que o

índice deverá se aproximar do alcançado no ano

passado". .

Explicou que "há uma tendência no segundo se

mestre de arrefecimento da inflação", e que o conge

lamento dos empréstimos externos, "é um fator im

portante no mecanismo de combate à inflação".
Disse que segundo seus cálculos até. o final da dé

cada "o Brasil terá uma dívida externa ao redor de

38 biihões 500 milhões de dólares a 39 bilhões, isto

é, muito menor do que os 100 bilhões previstos por,
uma publicação estrangeira". A dívida atual está ao

redor de 33 bilhões de dólares segundo o Ministério

da Fazenda.
O Sr. Mário Henrique Simonsen afirmou que

"não tem importância, o Eximbank suspender seus

financiamentos para o Brasil, porque nós temos

muita credibilidade no exterior e isso é demons-

,

Mário Henrique Simonsen

trado pelos inúmeros bancos que nos oferecem em

préstimos. É importante que um país trabalhe com

vários bancos" .

\
......:_ O excesso jíe recursos que nos são oferecidos

foi uma das razões que nos fizeram congelar os
recursos externos em 120 dias".

Para o Ministro da Fazenda, "a inflação decli
nará no segundo semestre, o crescimento industrial
terá boas perspectivas; o balanço de pagamento
também apresenta boas perspectivas; e as reservas

cambiais serão' razoáveis".

"Um sistema de negociação direta de salários en

tre trabalhadores e empresários, ainda-é inviável
no país. mas essa é uma opinião pessoal. Quem deve
discutir a reformulação da legislação salarial ou de

greve, é o Congresso Nacional", disse também o

ministro Mário Henrique Simonsen nos debates
mantidos na Federação do Comércio.

O DEBATE
O debate, na íntegra, foi o seguinte:
Sr. Roberto Paulo Richter, vice-presidente do

Centro de Comércio:

Por que se controla os preços de tudo no país,
menos do dinheiro?

Simonsen - "Senti há um ano aqui, na Federa
ção do Comércio, uma grande animosidade em re

lação aos balanços dos bancos, que eram mais bri
lhantes do que os de outras atividades econômicas.

., Os últimos bal�nços, eotrt:t'!ll!o.). fllg§\fiH\lm que os

)jllJ_�o�, l'\íio�rar dr fat.(UT!�!� :g3fH9�' ,9�rr[��qgg�
-contábeisdo passado não eram certos. P,?r ÇJ,Yrrg�o
baixar a taxa de captação? Isso seria um problema
complicado, pois se os juros das CDBS fossem tabe
ladas à razão de 30 por cento, só esse upo de papel
seria procurado. Acontece que as LTNS dão 40 por
cento. Isso criaria uma incompatibilidade, se fizés
semos as LTNS caírem de 40 para 30 por cento. nós
teríamos que emitir moeda de maneira fantástica.

Além disso, há o problema da ligação do crédito

interno, com o externo. Por isso também que não

defendo um aceleramento das mini desvalorizações.
Não nego que as taxas de juros são altas no Brasil,
porque os preços são tabelados e os créditos são

tabelados. Posso afimar que hoje o crédito no país é
82 Por cento subsidiado. Esse total subsidiado e é que
encarece os 18 por cento 'não subsidiados.

Quanto mais alto o número de crédito subsidiado,
maior será a taxa de juros do mercado. Creio que
uma reformulação total no sistema me parece uma

coisa importante a ser analisada".
Roberto Paulo Richter - O Cruzeiro está super

valorizado'?
É necessária retirada dos depósitos cornpulsó

TIos?
Simonsen: "Nos últimos anos houve uma desva

lorização real do cruzeiro. Em 1973 e 1975, essa

desvalorização não ocorreu, mas em i 976 ela foi
intensa. A expansão de exportações de 43 por cento

na área de manufaturados é um" mostra de que não
há supervalorização do cruzeiro Se alguma modifi

cação acontecer nessa área será a longo prazo".
Aurélio Mendes de Oliveira - Diretor da Federa

ção do Comércio: Houve um rompimento do pacto
entre a tecnocracia, governo e empresários, provo
cado pelos últimos acontecimentos, como as greves
e documentos de juristas e empresários contra a

situação atual?
Simonsen: "Considero inexata essa sua colocação

em relação à revolução de 1964. Essa é uma mu

dança que desejaria fazer na sua colocação. O fe

nômeno recente das greves, ainda é muito recente,

para ser analisado profundamente, Não sabemos se

é um fenômeno de momento, cu se haverá conti
núidade. Um movimento de três meses não pode
lç,:ar a uma modificação da legislação. O que se

pôde pensar para o futuro? É um tema apaixonante
para desenvolvermos. Hoje as greves são ilegais,
dão o direito ao patrão de demitir por justa causa.

Por outro lado, se o empresário achar melhor dar o

aumento para evitar uma paralisação, é uma bar

ganha voluntária. Houve alguém que desejou que o

Governo forçasse a não paralisação.

Entretanto, entendo que se alguém deseja procu
rar um emprego melhor, tem todo o direito. Esse é o

estado atual do problema, e a posição do governo
. tem lógi.ca: a greve diante da lei é ilegal, dizer que é

�gí('ima, é ·usar da semântica. Considero ilógico,
aumentar salários à custa da inflação".

.

- Devemos estar abertos à discussão, mas·minha

posição pessoal é.contrária a alterações na legisla
ção. A fórmula salarial existente é de arbítrio. A lei

6.147, sobre salários, é um critério para resolver

uma divergência, e não é compatível com uma greve

ilegal. Se a fórmula é um critério de arbítrio, não há
sentido em se ter greve. Alivre negociação significa
j)âitiT do zero e não dos 39 por cento" .•

"Quais são as vantagens do atual sIstema sobre o

da livre negociação?
- Quando há um critério de fórmula, os reajus

tes são uniformes, e isso protege os trabalhadores de
sindicatos menos fmtes politicamente, que são em

maior número. A negociação direta retira da ques
tão a tutela do governo. O trabalhador sai prejudi
cado. Outro ponto, é que a fórmula atual permite,
ao Governo um maior controle.

'

Ney Simas Pimpão:
"Com referência ao

déficit da
capacidade
estática de .

armazenamento,
o próprio

desenvolvimento
nacional está a

exigir o

prosseguimento do
Programa Nacional

de Armazenagem
existente, com

soluções racionais,
imediatas

e corajosas",

..�''=.-- -

�-.,

ENGENHEIR.O DA RFFSA REALIZA

PALESTRAS SOBRE ARMAZENAGEM

Presidente Geisel

'São Paulo - O candidato da Arena ao governo do

Estado, Sr. Paulo Salim Maluf, quebrou ontem o pro
tocolo e conseguiu sentar-se à mesa em que almoçavam
o presidente Ernesto Geisel e o governador Paulo Egi
dio Martins, na visita feita à Cosipa, em Piacaguera,
distrito de Cubatão. O Sr. Maluf e o presidente da

República conversaram longamente, ficando pratica
mente acertada a ida do ex-prefeito a Brasília, nos

próximos dias.
O presidente Geisel apertou as mãos do Sr. Paulo

Maluf em quatro ocasiões: ao descer de um palanque,
durante o coquetel, ao se despedir na Cosipa, e quando
deixou Santos com destino ao aeroporto de Congo
nhas. Após o almoço, o Sr. Maluf desabafou a um

amigo: "carinho total", referindo-se à sua converssa

com o Presidente da República. O coronel Ludwig
classificou o encontro de cordial, conversa amistosa e a

vontade. _
.

No Palanque armado para receber a comitiva, o Sr�
Paulo Malur não entrou, - exemplo de outros políticos,
mas quando o Presidente da República deixava o local e

começou a cumprimentar os que estavam atrás do cor-'

dão de isolamento, encontrou-se com o ex-prefeito. Foi
um aperto de mão rápido, mas significativo para o

candidato. O Sr. Malue também não constava da lista
de pessoas que ficaria perfiladas para o cumprimento
pessoal do Presidente.

.

Antes do almoço, foi servido um coquetel ao qual a

imprensa não teve acesso. Foi a primeira oportunidade
que o Sr. Paulo Maluf teve para conversar com o Presi
dente da República. Durante o almoço, o candidato da
Arena ao Governo do Estado conseguiu quebrar o

protocolo e sentar-se à mesa do presidente, sendo alO"

pessoa sentada à esquerda do Chefe do Governo. Ao

final, nova conversa dos dois, quando ficou certo que o

Sr. Paulo Maluf será avisado da data que deverá viajar
a Brasília.

Francisco do Sul. e já em fase ARMAZENAMENTO
de conclusão, um complexo O engenheiro Ney Simas
granereiro para 60.000 tone- Pimpão complementou, di
ladas, dotados dos mais mo- zendo que "a capacidade de
dernos requisitos técnicos de armazenamento nos Estados
recebimento, armazenamento do Paraná e de Santa Cata
e expedição de cereais a granel rina, ambos de economia pre
e provido de linhas ferrovia- dominantemente agrícola,
rias" está para ser ampliada. De-

- Com tais melhoramen- vemos, entretanto, adotar
tos, por certo, maior será a medidas de ordem prática
participação da nossa ferrovia como a edificação de arma

nos transportes de Farelos e zéns e ou silos localizados em

grãos exportáveis ou mesmo áreas determinadas pelo rner

quando se tratar de mercado- cado e tonas de produção e

rias importadas. Verifica-se, consumo, envolvendo os

pois, que o desenvolvimento -rneios de transportes".
econômico e social está rnodi- Finalizando, '0 convidado
ficando profundamente a es- esclareceu que a coordenado-
trutura de transporte,' tanto ria geral do Seminário enca-

na natureza, como na quanti- minhou às autoridades com

dade das cargas. 'Essas rnodi- peterues. proposição no sen

ficações que se traduzem em tido de que o Ministério dos
significativo aumento das Transportes abrevie a cons

grandes massas homogêneas trução de uma ligação ferro
� tipicamente Ferroviárias -, viária partindo de Chapecó
trazem

"' .,

ent
.:�té.I�a:�<? Br��c9.-f>�: ql?f até.

seu bojo úm;gian'úé'(J)e:5á1'i'o'�J "Porto 'l:'JnJ'ãb:"rià' ffl1ê'çâo de .

setor de transportes: a ade- São Francisco do' súr, para
quação do sistema para aten- atender fonte importante de
.der a esse novo tipo de de- inúmeros produtos agrícolas
manda. do oeste catarinense ..

Maluf quebra o protocolo e senta-se à
mesa em que almoçava o Presidente Geisel

o coronel Ruben Ludwig, declarou que a Assessoria
de Imprensa da Presidência da República "não em in

formação", para responder se Paulo Salim Maluf esta

ria ou não implicado no caso Lutfalla-BNDE, o que
poderia torná-lo inelegível.

"Qeur dizer que o presidente da República não sabe
\

se há implicação?" Perguntaram ao coronel. "O asses

sor da presidência é que não sabe", respondeu.
O coronel Ludwigsustentou o seguinte diálogo com

a imprensa, em Piacaguera:
"O presidente considera o Sr. P-aulo Maluf candidato

oficial do Partido ao governo do Estado?"
- Sem dúvida nenhuma, é uma decisão da Conven

ção Regional da Arena. O assunto, como todos sabem,
já passou por vários outros testes que confirmam ple
namente essa condição de candidato da Arena em São
Paulo.

"Como o presidente tem reagido aos movimentos

grevistas que surgem periodicamente?"
- Acredito que esta fase que estamos vivendo e esses

movimentos grevistas se inserem no mesmo contexto.

Eles passam por uma curva e se percebe agora também

uma tendência paraa solução de todos os problemas.
"O presidente tem se manifestado preocupado com

esses movimentos sobretudo porque este é um ano elei
total?"

- Não, não. Não tem havido esse tipo de preocupa
ção, essa conotação entre eleição e greves. Não tem

havido isso.
"Anteriormente, não se permitia movimento gre

vista. Hoje o presidente admite?"
- Não, a lei de greve é a mesma ainda que está em

vigor.
"O presidente tem admitido negociações diretas entre

empregados e empresários. não não?"
.

- Acho que vocês são testemunhas disso. Vem ocor

rendo exatamente isso que você perguntou.
"E quanto a possíveis medidas mais radicais, o presi-

dente poderia adotá-las?".
.

- E uma hipótese, depende da evolução dos aconte

cimentos.
Sem fazer qualquer pronunciamento de natureza

econômica ou política. em Cuba tão, o presidente Er
nesto Geisel inaugurou, na Cosípa, o novo laminador
de chapas grossas de 4 mil 100 milímetros, preparado.
para produzir 600 mil toneladas de chapas destinadas à
indústria naval e a toda indústria dc baseedeu início ao
cravamento das primeiras estacas de construção da
Aciaria II, com lingotamehto 'contínuo, que marca o

fim do segundo estágio e o início do terceiro da siderúr
gica.
O-discurso que fez, o presidente da Cosipa disse que
"a construção de nova aClária e a entrada em operação
do laminador marcam o início do terceiro estágio. de

expansão da empresa. Este começo significa que,
deqtro de alguns meses, a capacidade instalada de pro-

dução de aço da Cosipa estará aumentada em mais de 50
%. elevando-:se para 3,5 milhões de toneladas por ano".

O ministro Ângelo Calmon de Sá', da Indústria e do
Comércio, disse que "o início das obras ci ... is do terceiro
estágio de expansão dessa cmpresa, assinala o fim do
Estágio II de desenvolvimento da Sirurgia brasile,ira e

de todas empresas estatais, setor que conheceu um

Paulo Salim Maluf

desenvolvimento notável durante o atua! governo".
- O Sr. Calmon de Sá comparou o quadro da produção
-ern 1974 com o atual c assinalou que "há quatro anos \)

país produzia apenas 74 por cento das suas necessrcaues

de produtos siderúrgicos e, em 1977, atingimos o nível
de 94 por cento, com a produção de 11.2 milhões de

,

toneladas de aço. Este ano. quando a produção de aço
deverá ãungir a 12,6 milhões de toneladas, o país terá

conseguido produção igual à demanda".

Em Santos, o coronel Rubem Ludwig reafirmou que
a candidatura do Sr. Paulo Maluf ao governo do Es
tado de São Paulo "é

um fato consumado" c que ele será

recebido pelo presidente Ernesto Geisel nos próximos
(lias, a fixação do dia exato da audiência, porém. de

pende de "um melhor exame da agenda do presidente".
Indagado se a audiência poderia ser tomada corno

uma "sagração" da candidatura do Sr. Paulo Maluf. o

a�sessor de imprensa da presidência da República
liniitou-se a afirmar que isso já fo feito pela convenção
regional da Arena e confirmado pela justiça. Não

soube. porém, informar se e quando o Sr. Paulo Maluf

será recebido pelo general João Batista Figueiredo.
Em sua visita de ontem a São Paulo. o presidente

Geisel também foi a Santos, onde liberou recursos para
a l:onstrução de redes de águ'as e esgotos. a serem

construídas na grande São Paulo, Baixada Santista e

várias cidades do litoral e do interior, com um finan

ciamento de Cr$ II bilhôes e 200 milhões.

'Esta é a última parte de um tolal de Cr$ 17 bilhôes
•

que o Governo Federal destinou, em agosto do ano

passado, às obras finais de programas prioritários de

saneamento básico do Estado de São Paulo. As obras

estão sendo ou serão executadas até 1983.

Ainda em Santos, Geisel assistiu a entrada em opera

ção do,emissário submarino que eliminarâ 80 por cento

da poluição de esgotos sanitários nas praias santistas.

Durante três dias, o enge- sua presença no mercaãó ue dente da Refinaria de Araucá-
nheiro Ney Simas Pimpão, transportes, o conferencista ria, pertencentes a Petrobrás,
chefe do Departamento Re- enfatizou que' "este sistema que entrou em atividade no

gional de Ação Comercial -. regional tem suas linhas pas- início de 1977, cabendo à ter-
Regional do Paraná - e re- sando por 66 dos 289 rnunicí- revia a transferência de pro-
presentante da Rede Ferroviá- pios do Estado do Paraná, por dutos claros para o abasteci-
ria Federal S.A. junto à 5. a 32 dos 197 municípios do Es- mento dos polos de Londrina,
Região Militar, na Comissão tado de Santa Catarina e por 2 Maringá, Lages e já em início
RegiOOaI de Transportes, pro- municípios elos Estado de São o abastecimento de Guara-
feriu palestras para. engenhei- Paulo".Continuando. o enge- puava.
ros e pessoas ligadas a agricul- nheiro Ney Simas Pimpão es- COMPLEXO GRANE-
tura, na Federação da Agri- clareceu que "junto aos portos LEIRO
cultura do Estado de Santa de Paranaguá, no Paraná, e "Para tornar mais agressiva
Catarina, abordando temas São Francisco, em Santa Ca- e eficiente a sua política de ex

sobre armazenagem e trans- tarina, 0_ sistema possui .pátios portação - continuou Sirnas
portes. de triagem, cujas linhas estão Pimpão -, o Governo Fede-

As palestras realizaram-se interligadas. Conta com3·.356 ral vem realizando um siste-
nos dias 19, 20 e 21, numa km de linhas, principais, das mático e permanente esforço
promoção ela Secretaria da quais, 2.225 km no Paraná e para ampliar e moderrrtzar o

Agricultura e Abastecimento. 1.121 km em Santa Catarina. sistema portuário. Os portos,
O encontro teve como título Os municípios atendidos, na como é o caso do Porto de São
"Primeiro Seminário Catari- maior parte. têm sua principal Francisco do Sul, estão sendo
ncnse de Armazenagem", e o atividade econômica na agri- ampliados e reaparelhados a

convidado contou com a co- cultura, que se destacam no fim de que eles possam acorn-

laboração do engenheiro De- mercado de transportes os ce- panhar o ritmo de cresci
nisar Zanello Miranda, que reais, leguminosas, farelo. mento de nossa economia. Vi
projetou. 129 slides coloridos; - açúcar, café, insumos para- a sande atender as necessidades

'- dessua.autoria, sobre Q .tema. ( agricu ItwFa',i- ma�deira;'e';.Qi,"·, "'se :àemáfritJ.a de 'arrnazéfl:agem �

,[1 d'TRANSPORTES mente". . portuáti'á� a CO�AR - Com-
A respeito cio sistema re- - Há, também, substan- panhia catarinense de Arrnaze-

gional da Rede Ferroviária cial transporte ferroviário de namento
•

Federal S.A. - Curitiba - e derivados de petróleo proce- está construíndo em São

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Estes foram os falecimentos registrados pelo Cartório-Farias,
ocorridos ontem na região da Grande Florianópolis:

Luciana Correia, cinco meses, seus pais
residem na capital e a Causa mortis foi uma parada respiratória.

Francisca Cardoso Gaia, 62 anos, casada,
residia em Florianópolis e teve como Causa mortis:

enfarto agudo ou do miocárdio.
Antônio Rostirola, 69 anos, casado,

residia em Videira e teve a morte provocada pela
doença senticemia (gangrena na perna direita).

Idson Leonardo, 44 anos, casada,
residia em São José; Causa mortis: tuberculose pulmonar

ITAJAí
Amândio José da Cruz - 72 anos, 10 filnos,

11 netos - faleceu no Hospital Marieta Konder Bornhausen
as 2:30 horas do dia 21 de julho

residia a rua José Cãndido sln - Itajaí SC.

Chevett mergulha no rio em

I tajaí e motorista morre

Itajaí (Sucursal) - Uma tentativa de ul

trapassagem em local considerado de peri
goso, custou a vida ao viajante Jair Roberto

Reis, de Curitiba. O acidente ocorreu as 15
horas de ontem nesta cidade à rua Reinaldo

Schimitausen, quando o Chevett placas 6204
de Curitiba, desgovernado mergulhou no Rio

ltajaí-Açu.
A vítima que trafegava na BR

101 em direção ao centro da cidade, na altura
da Companhia Atlantic tentou, ultrapassar um

caminhão em local de grande movimento e de
pouca visibilidade, perdendo totalmente o
controle do veículo que se projetou no rio ..

Segundo testemunhas, ap�sar' do veículo não
ter sofrido uma queda violenta, o motorista
morreu no local por não ter conse�uido sair do
automóvel submerso nas águas. No local a

profundidade varia entre 3 e 4 metros,

Populares tentaram as pressas retirar o

condutor do veículo, sem no entanto, conse

guir resgatá-lo com vida.

Casal fanático chicoteia
menino de 5 anos até a morte

Cincinnatti - Um homem e uma mulher
acusados de matar um menino de cinco anos,
disseram que o garoto quebrara um jejum e

tinham procurado dar um exemplo para ou

tras crianças, no que a polícia qualificou de
"culto religioso fanático", disse um investiga
dor.

Jana Arrington, de 23 anos, e Michael Aus
tin, de 21, estão detidos sob fiança de 100 mil
dólares e ontem se declararam inocentes da
morte do filho de Arrington, chamado Keith

..

O menino foi internado sábado num hospital e

morreu na terça-feira.
A polícia disse que Keith Arrington, ao

comer queijo que estava na geladeira, que
brou um jejum do "Sabbath" do grupo reli

gioso de cerca de I O pessoas que se reuniam

regularmente na casa.

Austin foi acusado de forçar o garoto a

comer um punhado de pimenta. Depois mãe

lheJaplicou 20 chicotadas com um cinto e Aus

tinjoutros 30.

Carter não pensa em reabrir
processo contra ex-agente

porque o processo foi resolvido satisfatoria

mente pela justiça texana. Cain cumpre uma

pena de cinco anos pelo crime.

Washington - O pr.esidente Jimmy Carter
disse que não "tem autoridade nem se sente

inclinado" a ordenar ao Departamento de Jus

tiça que reabra o processo com um ex-agente
de Polícia de Dallas acusado de matar a tiros

em 1973 um garoto de origem mexicana de 12

anos,

Carter expressou anteontem à noite, sua

reação ao caso em uma emrevista coletiva tele-

visionada para todo o país.
O Departamento de Justiça anunciou

sexta-feira passada que não apresentaria acu

sações federais contra o ex-policial Darrel

Cain pelo assassinato de Santos Rodriguez

Carter disse que pediu ao Procurador Geral
Griffin Bell que interviesse pessoalmente no

caso e que este o fez. Acrescentou acreditar

que o Departamento de Justiça "fez um bom

trabalho", em sua investigação e afirmou:
"Não pedi a BelI nem a seus assessores que
iniciem um processo nem que não o iniciem. É
uma decisão legal sobre a qual o Presidente
não tem controle, correspondendo unica
mente ao Departamento de Justiça".

Depois da estiagem, Paraná
ameaçado por fortes chuvas.

Londrina - Depois de uma estiagem de

quatro meses, o norte do Paraná enfrenta,
agora, o 'excesso de chuvas que, nos últimos
quatro dias, atingiram 140 milímetros, o

dobro da média dos últimos 20 anos. Ainda

que o �J;N�g;o Das estradas não pavimentadas
chegue-ã beira do caos, os produtores de trigo
e feijão estão eufóricos, pois a chuva está re

cuperando as culturas.

A Secretaria de Agricultura previu, ontem,
que a plantação de feijão das águas, que ocupa
uma área de 30 mil hectares na região, terá um

aumento com as chuvas, de pelo menos IS por
cento .... A previsão é de mais chuvas e q�eda da

temperatura, porém sem..riscos desgeadas,
Ontem a mínima em Londrina, foi dec&graus,
contra uma média de IS graus na semana

passada.

Falecimentos

ENTRINCHE'IRADO FICOU 100 HQRAS

Nova Iorque - Esta
radiofoto da AP, mostra
o momento em que a po
lícia novaiorquina escol
tava ontem um ex-

combatente do Vietnã
depois de rendê-lo emseu

apartamento. O homem,
identificado como Steven
Flatzer, que lutou na

Guerra no Vietnã, em ati

tude estr�nha, s� _entrin
cheirou durante 10 horas
num prédio de aparta-

mento em Brooklyn. O
.

.

homem, segundo a P?Ii
cia, apresentava senos

transtornos mentais.

Dops gaúcho investiga
manifestações nazistas

Porto Alegre - Acompanhadas pela Polícia Federal e pelo
III Exército, as investigações sobre danos causados por simpa
tizantes nazistas no Colégio Israelita e numa sinagoga, ocorri
dos anteontem, e que estavam à cargo da lOa Delegacia de
Polícia, passaram ontem para a jurisdição do DOPS gaúcho,
que tentará descobrir os responsáveis pelos atentados à pedra
envolta em papel com inscrições nazistas, jogadas contra as

janelas daqueles estabelecimentos.
,.

O Conselho de Representantes da Federação Israel! ta do RIO
Grande do Sul, marcou, para a próxima semana, uma reunião,
a fim de deliberar sobre a forma de repudiar os atentados, ,$i
manifestar sua preocupação quanto às inscrições de exaltação ii

1

Hitler e à Alemanha Nazista, que surgiram em seis cidades
gaúchas e na Capital, nos últimos 30 dias, sem que até agora se

descobrissem seus responsáveis. _

Segundo o presidente da Federação Israelita do Rio Gr. do
Sul, Sr. Samuel Burd, ocorreram "alguns fatos que nos preocu-
pam" e na próxima semana, as 27 entidades que comp�em a Tóquio _ Peritos em terremotos da China em visita a este
Federação se reunirão em Porto Alegre para o encontro tnmes-

país disseram que haviam previsto e advertido para o terremototrai que normalmente realizam. Nesta reunião aproveitarão de 1976, que causou a morte de "centenas de milhares" de
para analisar os atentados e o surgimento das inscrições nazistas,

pessoas nas cidades setrentionais chinesas de Tangshan e Tientinclusive nas placas de prédios em construção desta capital,
com nomes de engenheiros judeus, em que era inserida a frase sin, indicaram �ntem font�s jo�nalí�ticas locais.

..

"Morte aos Judeus". O primeiro atentado contra uma .entidade Numa entrevista concedida a agencI.a Ky?do, os cientistas

judaica ocorreu no último dia dois; quando -'desconheci�9s chineses-disseram que houve tremores simultâneos ao norte da
atiraram três tijolos contra a entrada envidraçada do Círculo - China, mas não conseguiram "determinar onde ocorrerá o pró
Social Israelita, na Rua João Telles, caus'VIdo prejuízos de Cr$ ximo terremoto".
12 mil. As pedras estavam enroladas em papéis que exaltavam
Hitler e o nazismo.

Outros dois atentados ocorreram anteontem: um contra a

Segundo o presidente da Federação Israelita de Socorro Mú
tuo. na rua Bento Figueiredo. onde uma pedra, enrolada com

inscrições "Viva o III Reich", "Hei! Hitler" e "morte aos Ju-
, deus", espatifou o vidro da sinagoga; e no Colégio Israelita �

onde dias atrás haviam sido pintadas inscrições nazistas já
apagadas pela direção dos estabelecimento escolar - foram Joga
das duas pedras, que destruíram dOIS vidros: O dl�etor ,do
colégio, professor Carlos Dias disse que enca�tnhou � �enun
cia à Federação Israelita e para a lOa Delegacia de Polícia, que
começou a investigar o caso.

O delegado Moisés Golubcik, que acredita que estas manifes
tações demonstram a tentativa de ressurgimento do nazismo, e

que seus simpatizantes estão testando a população brasileira,
lamentou: "infelizmente o povo tem memória curta. Esquece-se
fácil do mal que os nazistas fizeram a toda: a Humanidade",
disse o delegado, que é de origem judia. Quanto às investiga
ções, ele disse nada poder comentar, p��s passara�n. para a

jurisdição do DOPS. O coordenador policial da Polícia Fede
ral, delegado Edgar Fuques, disse ontem que os federais estão
acompanhando as investigações realizadas pela Secretaria de
Segurança, mas que, até agora, nçao foram identificados os

responsáveis pelas inscrições e pelos atentados.

Boxeador continua
em estado de coma

Bolonia, Itália - O boxeador Ângelo Jacopucci continuava
ontem em profundo estado de coma depois de haver sido sub
metido a uma segunda operação depois do seu encontro com o

britânico Alan Minter pelo título europeu dos pesos médios.
O pugilista italiano de 29 anos, que foi nocauteado no

décimo-segundo assalto, foi levado horas depois a um hospital
onde foi submetido a cirurgia de emergência.

Funcionários do hospital informaram que seu estado era
muito grave.

Cientistas previram
terremotos na China

Onda de calor no

Texas .lá matou 24
Dallas - Os termômetros desceram abaixo de 38 graus

centígrados positivos pela primeira vezem 19 dias e os meteoro
logistas alimentavam a esperança de chuvas no final da semana,
após Um mês sem precipitações pluviométricas consideráveis.

Apesar das temperaturas levemente mais baixas, a cifra de
mortes no ressecado norte do Texas continuava subindo. Mor
reram 3 mulheres na zona metropolitana de Dallas, elevando o
total de mortos até agora para 24.

Recém-nascido
é encontrado
morto numa

vala em

Joinville

Jo'inville (Sucursal) -

Uma criança recém-nascida,
pesando 3 quilos e 600 gramas
e medindo 56 centímetros, foi
encontrada morta na última
quinta-feira abandonada
numa vala localizada em
frente a uma casa, no bairro '

Fátima em Joinville. A
criança que se encontrava
dentro de uma bolsa, foi loca
lizada por urna pessoa que ca

sualmente passava pelo local e

que imediatamente comuni
cou o fato à polícia. No local,
apesar de várias investiga
ções, os policiais não' conse

guiram descobrir a mãe da
recém-nascida, mas eles acre
ditam que a criança perten
cia a uma das meretrizes que _

noturnamente se concentram
em várias partes do bairro e

que devido as dificuldades fi
nanceiras para criá-la, a tenha
abandonado no local.

Depois de localizada, a

criança foi levada ao necroté
rio do hospital São José e em

seguida, encaminhada ao Ins
tituto Médico' Legal em Flo
rianópolis. Ontem o delegado
João Pessoa Machado, da De

legacia Regional, �nviou vá
rios agentes policiais ao local.
Entretanto, nada foi desco
berto.

Polícia sul
africana

ainda mata'

negros no

cárcere

johannesburgo-c-- Seis po
liciais e dois civis foram acu

sados de assassinato depois da

morte, na prisão, de um',
negro, em março passado, in

formou ontem, um Diário de

Johannesburgo.
Foi a segunda vez em dois

dias que policiais são acusa-
I

.

dRf?� e suspensos do serviço e-

vido à 'morte em prisões de
sentenciados negros, segundo
as acusações, devido a feri
mentos sofridos no cárcere.

Um total de 10 policiais foi

suspenso e acusado desde o

assassinato, a 19 de março, de
Jankie Mahlomola Mato
baxo, de 25 anos, num cárcere
de Bloemfonteine e a 13 de

julho, de Paulos Ncane, de 22
anos, numa prisão de Em

pangnei, na Costa do Oceano
Indico.

Ouantomais IDcêexigirdoscu
�edor\Oguc,mclhor.

•Elccs!á lo�para mostraras
1f1CrOOs qualdtdesdoproduto.

Ao entrar num revendedor Vogue desta Cidade, não hesite: pergunte, examine, exija.
Ele tem condições de responder a qualquerpergunta e de cumprir todas as promessas quefizer a

respeito de estantes, armários embutidos, divisórios ou deparede.

Exijaprojeto e iiiii.iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii Exija montagem
orçamento grátis. e instalação
o revendedor Vogue está perfeilaf•.
em condições defazer o

Os homens que irãoprojeto que melhor se
montar o seu armário ouadapta a cada caso e
estante modulada Vogue,dentro do orçamento mais
foram treinados nacriterioso passiveI, sem

própriafábrica- Placas doque isso custe
ParanáS/A.,'eTn Curitioa.absolutamente nada.
Isto quer dizer que além
dagarantia de uma

indústria pioneira no

ramo, você terá uma

montagem limfll4 sem

resíduos e sem barulhos
desagradáveis:

. Exija o móvel
T11ilÍS inteligente
e duráveL
Parece brincadeira exigir.
isso deum modulado Vogue.
A superior qualidade, o

acabamento, os divisões
--_..-.. intemaseosacessórios

versáteis são seguramente
resistentes ao tempo e às
comparações.

�_.\ Exija entrega no prazo combinado.
,-l"', \ A entrega dos modulados Vogue é imediata.
/ \1 � Seu móvel será instalado fUl data promedda pelo; 'J... revendedor e nas condições combinadas: O seu revendedor

�, Vogue conhece bem oproduto e está louco para mostrar
\

•

suas qualidades a mais wn cllerue feliz.

e-=",Ã...

•

Exija maior
economiapor

metro quadrado.
A experiência dos
projetistas do seu !

revendedor Voguepermite !

que você tenhaum

projetoracionale I��===�exclusivo, uti/hando todos
os espaços disponíveis e

pelopreço mais
competitivo do mercado.

///
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Depois da partida, Áureo
, .

vai anunciar as dispensas

Esta partido,
.

que terá Roberto
no gol ( foto),

encerro o prazo
dado por
Aureo à

diretoria paro
definir o

time poro
o estadual.

,

"

o Avai cumpre hoje à noite,
às 20h30mim no estádio Au

gusto Bauer, seu último com

promisso da segunda fase do

estadual contra o Paysandu.
Segundo Aureo esta é a última

oportunidade que muitos jo
gadores terão para mostrar

jogo, pois depois dessa par
tida anunciará os atletas que
lhe interessam para a última, e

mais importante etapa do es

tadual.

Quando assumiu a direção
técnica do Avai, Aureo disse

que teria um período para
acertar o tim'e, sendozqi_je-'c'8M

,a partida de' hoje à,lnoite se
.

encerra o prazo anunciado

pelo treinador:
Amanhã ( hoje) S\: esgota o

tempo que eu tinha para defi
nir a equipe em função do

campeonato e das condições
financeiras do clube. Nós não

podemos ficar com 27 jogado
res porque é um número de

masiado elevado.
E � técnico parece estar

mais] preocupado com o fu
turo do elenco do que pro
priamente com o jogo de hoje,
pois como diz: "Essa partida é
só uma confirmação dos jo
gadores a escolher. Não tenho

preocupação com '0 possível
resultado, mas não penso em

perder. Com esse jogo terei a

imagem final do que poderá ser

a equipe na próxima fase",

MARCOS NA EQUIPE

A defesa do A vai estará im

provisada na partida de hoje
porque Orivaldo foi -deslo
cado 'para a zaga 'central e de' -

raldo escalado ,la lateral.
Marcos não acha que essa al-

.

teração possa prejudicar o

time:

-Vejo essa partida como

todas as outras porque todo

adversário merece respeito e

humildade. Na zaga não vai

ter problema porque jogo com

o Orivaldo' há muito tempo e

no decorrer do própria par-

tida a gente vai acertando.

Durante os treinos da se

mana o treinador teve preo

cupações especiais com Nil

son. Muito tempo ele perrna
neceu insistindo com o joga
dqr para acertar algi.mas jo
gadas mais ofensivas. E
ontem pela manhã Nilson

comentava' as intenções do
técnico:

- Realmente o Áureo acha

que eu tenho que dar mais o

corpo para o adversário e

prender mais a bola. Foi o me

lhor trabalho que fiz até

agora, pois vai me dar mais

agilidade no corpo que está
um 'pouco duro.

Para enfrentar ao Paysandu
o treinador decidiu sair jo
gando com Roberto; Geraldo,
Orivaldo, Maneca e Cacá;
Lourival, Tadeu e Jean; Nil
son. Léo e Geada.

Nem o Avai motiva o

tor,ced�.�-�'.�;8'Fusque r

Brusque ( Sucursal ) - ar Paysandu enfrenta hoje no estádio·
Augusto Bauer, a equipe do Avai, em jogo válido pelo campeo
nato catarinense. A desmotivação dos torcedores brusquenses
pela partida é total, prevendo-se renda bastante fraca.

Apesar do esforço dos dirigentes e dos jogadores, a repercus
'são das partidas do campeonato junto aos torcedores tem sido
de uma apatia quase que total, o que vem- ocasionando graves
problemas financeiros para a maioria das equipes.

O Paysandu, que perdeu quinta-feira para o Internacional
por 2 a 0, treinou ontem, sendo que todos os seus jogadores
estão em condições de enfrentar o Avai, O técnico Hélio Rosa
ainda não definiu a equipe, mas a mais provável para' sair
jogando é esta: Ronaldo; Nico, Mário Sérgio. Boing e Danilo:
Paulo Garça, Gerson e Adairton: Galego. Luiz Carlos e Mario.

--------------lVAC..lVAL----------------------�---------------------------------

Sacomani está desapar�cido e

desfalque ultrapassa 10 milhoes
São Paulo - Esgotado o prazo

de 48 horas para que o presidentedo Palmeiras, Jordão Bruno Sa
comani, comparecesse ao seu es
Cntório para responder 'pelas
transações irregulares lesando em
diversas quantias seus clientes, o

advogado Idel Aronis decidiu en
trar com queixa crime na polícia,
segunda-feira próxima, contra o

dIrIgente paulista, cujo paradeiro
continua ignorado.

- Na quarta-feira recebi um te
lefonema de Arnaldo Sacomani,filho do presidente do Palmeiras;
garantindo que ele se apresentariadentro de 48 horas. Agora acabo
de ser_ informado, pelo Arnaldo,
que nao há notícia de onde esteja.
seu pai, Não resta outra alterna
tiva senão a medida policial que o
caso requer - explicou o advogadoldel Aronis, que disse ter dispen
sa_:lo a cobrança de despesas de
três clientes, por considerá-los
sem recursos financeiros:

d
- Para que se tenha uma idéia

soque fez o Sr. Jordão Bruno
acomam, basta citar apenas um

�fsO que me deixou constrangido:e Induziu uma pessoa de 82 anos
a lhe vender sua casa afirmando
que colocaria o dinh�iro a juros
��uma empresa de sua proprie-
f e. Mandou que essa pessoaa ugasse um apartamento quesena pago com a renda do c�pitalempregado. A transação foi feita

com promissarias falsas.

No Palmeiras, a reunião do
Conselho deliberativo do dia 31
deste mês, está confirmada. Apóso relatória que será apresentadoPela COmissão instituída pelo con

��1° fde orientação e fiscalização,
Sa ormalizada a expulsão de

I
comam do quadro social do

�eube e tomadas as medidas ne

d�sálnas para cobrir os prejuízos
mill���' estimados e_m Cr$ 10

de�be° próximo dia 31 o conselho
. Fatlvo do Palmeiras se reu-

�}r�.PJara Uma tomada de posição
PUll�" que culminará com a ex

Illa
sao de Jordão Bruno Saco-
nl do quadro saciai do clube,

ao qual ele esteve ligado por quase
50 anos. O constrangimento no

parque Antárctica - sede do Pal
meiras - é geral e até os membros
da oposição tem evitado comen

tários sobre o assunto, que abalou
todo o futebol paulista e até
mesmo o brasileiro. Ainda não
está decidido o que ocorrerá a Sa
comani se o dinheiro não for re

posto. Iiwolvido em transações
ilegais na praça de São Paulo,
cujo montante está sendo calcu
lado em Cr$ 90 milhões. Jordão
Bruno Sacomani poderá inclusive
ser preso.

Eleito no ano passado, quando
derrotou a chapa da situação, en

cabeçada por Nelson Duque, que
recebia O' apoio do então r'esi
dente Pascoal Giuliano. de quem
fora diretor de futebol. Jordão
Bruno Sacornani. hoje com 63

anos, era apontado pelo seu Staff
como uma garantia de renovação,
apesar da idade. Ex-diretor finan
ceiro do clube - cargo em que es

teve por vinte anos - era, para al

guns de seus adeptos, uma espécie
de mago das finanças que reuniu

condições ideais para presidir o

clube.
. Os problemas começaram a

surgir há um mês, quando Saco
mani pediu licença do cargo para
tratar de assuntos particulares.
Liberou-se oficialmente no dia 26
de junho, mas já há alguns dias
não comparecia' ao clube. Che
ques sem fundo. promissórias fal
sificadas. recolhimento de di
nheiro que deveria ser pago dire
tamente ao Palrne iras; são as

principais acusações imputadas a

Jordão Bruno Sacomani.
O relator do COF - Conselho de

Orientação e Fiscalização, Or
lando de Stefani. membra da co

missão que está apurando as irre

gularidades praticadas por Saco
mani, di, que ainda não tem

dados oficiais do montante do di
nheiro desviado, que poderá che

gar aos dez ou doze milhões:
- Existem promissórias assina

das até por um tal de Adilson Kas
tinkas, como se fora tesoureiro do

Palmeiras. Nós nunca ouvimos
falar desse homem. Além do di
nheiro levantado em nome do
clube. estamos apurando o que
foi feito dos pagamentos dos pas
ses de Mário Sotto, vendido ao

clube Cobreloa: Romeu. nego
ciado ao Atlctico Mineiro e Edu.
ao São Paulo.' Não sabemos se

esses clubes já saldaram as divi
das, mas particularrnanete, prin
cipalmente no caso do São Paulo,
creio que o dinheiro já foi desti
nado ao Palmeiras. através do Sa
comani.

A quantia mais elevada foi a do
passe de Mário Sono. que custou

pouco mais e e Cr$ 2 milhões. Or
lando de Stefani diz que o COF.

_.��}�c�
feDERAL

ao fazer o levantamento. não quer
cometer injustiças e prefere não
afirmar o valor do montante.
mesmo porque afirma que os tra
balhos da comissão ainda não
foram concluídos. Pelos estatutos
do clube o presidente somente

poderá fazer transações sem ne

cessitar da aprovação prévia do
COF quando a quantia envolver
até mil salários mínimos. Neste
caso - inclusive para levanta
mento de capital em bancos e fi-

nanceiras. basta a assinatura do
tesoureiro. Mas não de um tesou
reiro falso. diz, apontando para
Carlos E.R. Netto, o vChico
Netto, tesoureiro de fato e direito
do Palmeiras.

�------AMADO.ISM...--------------------�------------------------�
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Amanhã tem ciclismo
'na avenida Beira-Mar
Com diversas competições programadas para amanhã pela

manhã na avenida Beira-Mar, a Federação Catarinense de Ciclismo
dará prosseguimento ao seu calendário anual de provas.

Com início previsto para as 8 horas, acontecerá uma preliminar para
estreantes que será dividida em duas categorias. Na primeira parte,
competirão ciclistas com até 15 anos de idade que darão três voltas
completas na avenida perfazendo um percurso de 13 quilômetros. Na
segunda, os ciclistas estreantes maiores de 15 anos

correrão 20 quilómetros completando 5 voltas na Beira-Mar. O
objetivo fundamental dessas competições preliminares, segundo o

presidente da Federação, Fernando Marcondes de Mattos.• "é reve-

lar novos valores para o ciclismo local".
.

Já às 10 horas da manhã haverá mais lIma etapa do Campeonato'
catarinense de Ciclismo quando estarão sendo disputadas duas

corridas na 2a categona e Junior, no trajeto de 50- quilômetros,
também na 'Beira Mar. Nessas úlurnas provas os organizadores
esperam a presença de mais de 70 ciclistas.

se participando do
brasileiro de Tiro

Blumenau ( Sucursal) - Teve início ontem na cidade de Curitiba se esten
dendo até amanhã. o campeonato sul-brasileiro de tiro ao alvo. A federação
catarinense de tiro ao alvo. com sede em Blumenau, enviou uma equipe para
representar o estado na competição.

A equipe de atiradores catarinenses é composta pelos seguintes elementos:'
Carlos Melcher, Vilson Duarte, Luiz Darci da Rocha, Kurt Benecke, Egon
Dyck. Osnir Motter, Rolf Ewald, Ivo Moes, Benedito Demétrio, Wilsen
Scheidemantel, Lourival Agenor Henkels, Eleutério Graf, Wigando Erzin
ger, João Mendonça, Nelson Renato Scheide, Mario Rp!Jl!I1e Scheide, Ivan
Carlos dos Sanros e Hermes Bonet.

CMO ele Caçador já
temprofessor de tênis

Joaçaba ( Sucursal): A Comissão Municipal de Esportes de Joaçaba, agora
sob a presidência de Heloi Ratti, contratou no final da semana o professor de
tênis de campos. Silvano Xavier. -

Xavier orientará aulas a todos os interessados em praticar tênis, nas quadras
que estão sendo construídas no campodo Gremio Esportivo Comercial,

- -Alérn de formar escolinhas, ficará a seu encargo, também a direção e

orientação dos atletas da CM E nos Jogos Regionais que serão realizados em

Joaçaba no período de 24 à 27 do próximo mês. como também nos Jogos
Abertos de Caçador. . ,

A CME que está promovendo as inscrições aos interessados, também está
trabalhando junto as quadras de t�is, onde várias melhorias e obras de
acabamento estão sendo realizadas.

Já foram iniciados os trabalhos 'de construção do paredão que antes não
havia, assim como vestiários e banheiros, o que dará as quadras, condições de
disputas oficiais.

Com referêncta aos Jogos Regionais, o presidente da CCD, Doeil Amboni
deverá seguir à capital pa.anaense com à finalidade de adquirir o material de
esportes. '.

A CCO utilizará nesta compra a verba de 100 mil destinada pelo Governo
do Estado, através da Secretaria da Educação e Cultura.

Korchnoi e Karpov ontem descansaram ( Radi�foto AP)

Reieitado O protesto
sobre copo de iogurte

Baguio, Filipinas - O arbitro
principal Lotthar Schmid admitiu.
ontem, ter entregue um iorgurte de
amora ao campeão mundial de.xa
drez Anatoly Karpov durante a se

gundo partida pelo título com o de
safiante Viktor Korchnoi, porém
reassalvou: "Não julguei que hou
vesse algo de suspeito".

Korchnoi, que se exilou da Rússia
em 1976, acusou a delegação sovié
tica de ter mandado. por intermédio
do arbitro. um copo de iogurte com

uma suposta mensagem secreta ao

campeão, de 27 anos, durante apar-

tida que. terminou com um empate.
Schrnid admitiu. em entrevista.

quehavia muitas maneiras.possíveis
de enviar mensagens codificadas
jogadores, porem rejeitou os protes
tos sobre o iogurte, opinando que se

tratava de uma pilheria.
"Foi uma boa pilheria do Sr.

Keene, que tem um fino senso ai:
humor, como bom mgtes que e,
disse.

O inglês Raymond Keene, um dos
assessores do Korchnoi que entre

gou cópias do protesto aos jornalis
tas, disse que não se tratava de uma

acusação excessivamente grave.

Chapecoense chegou a

reter roupa de Tonho
Joaçaba ( Sucursal) - Com a' chegada ontem a Joaçaba do
técnico Edgar Ferreira, terminou lima briga entre Joaçaba e

Chapecoense pelo atacante Tenho. Edgar voltou à cidade
acompanhado do jogador e com tudo acertado, frustrando
assim a tentativa da Chapecoense que chegou a levá-lo para
Passo Fundo, utilizando-o no amistoso contra o 14 de Julho.
Tonho inclusive chegou a marcar o gol de empate e depois da <

partida os dirigentes da Chapecoense relutaram para entregar
roupa e documentos do jogador, na tentativa de prendê-lo em

Chapecó. Segundo Edgar Ferreira, esta manobra roi infrutífera
pois ele já havia acertado tudo com o centro avante.

_

Ontem mesmo Djalma Ouriques, supervisor do Joaçaba, e o

diretor de futebol' Dionísio Beunoni, trataram-da ássinatura de
contrato com Tonho.

.

b

Os jogadores do Joaçaba voltaram aos treinamentos quarta
feira, depois de uma folga concedida pelo treinador. A direção
do clube pensou até na realização de um amistoso na quinta
eira à noite mas Edgar Ferreira pediu seu cancelamento por
que alguns jogadores perderam a forma e serra arriscado
colocá-los em campo. O adversário escolhido roi o Ipiranga de
Erechim.

o Estado comunica' que o resultado provisório do teste n.> 399.
publicado no dia 20/07178'- saiu com incorreções que são nesta

data retificadas. /
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.Reginaldo não sabia
que estava dispensado

Itajai ( Sucursal) - Felix Foes, na

quinta-feira, anunciou a dispensa
de Reginaldo, sob a alegação de

que ele estava criando muitos

problemas para a diretoria do
Marcilio . Ontem, o jogador, ao

ler osjornais. ficou surpreso com

a notícia, pois oficialmente não
sabia de nada. Aliás, ele nem está
acreditando na dispensa, por isso,
ontem compareceu no clube nor

malmente para os treinamentos.

presidente para receber uma dí
vida de Cr$ 20 mil que era para ser

liquidada no começo do ano.

Como ele alegou que o clube não
tinha dinheiro, sugerí a troca do
meu passe pela dívida, já que pre
tendo parar com o futebol. Coma
promessa dele de que seria libe
rado. lhe entreguei os dois che

ques no valor de Cr$ 10 mil cada e

fiquei aguardando. Mas até agora
aj,nda�l)\ãa',recebÍo nada, apenas
tomei conhecimento de que es

lava sendo dispensado por indis

ciplina. Acho que esta confusão
toda está sendo criada porque eles
não, querem me ver jogando em

outra equipe, mas se não me pa
garam ou liberarem,vou para a

justiça", finalizou.'

ASSOCIAÇAo CATARINENSE DE PROPA·
GANDA

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Faltaram
Cõd. Rev. N.o Cartão
20-10023 110943
20 - 10094 79889

20 ·10111 87637
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Mas Reginaldo fez questão de es-

clarecer que realmente esteve em

contato com o presidente, do

clube, apenas para receber Cr$ 20
mil cruzeiros que o Marcílio lhe
deve ainda referente a sua renova-

ção de contrato: '''Fui procurar o

�REFEITURA MUNICIPAL DE BIGUAÇU
EDITAL

TOMADA DE PREÇOS N.el' 02/78
A Prefeitura Municipal de Biguaçu, co

munica aos interessados, que receberá até
o dia 07/08 do corrente ano, às 10:00 horas
em sua sede, na Praça Nereu Ramos n.090,
proposta para construção de um prédio
escolar com área de 205,65m2.

Os interessados poderão obter maio
res informações no endereço acima, no

horário de 12:00 às 18:00 horas, diaria
mente.

Biguaçu, 21 de julho de 1978
JOÃO BRASIL DE AZEVEDO

PREFEITO MUNICIPAL

EDITAL pE CONVOCAÇAO
I

A diretoria da Associação Catarinense de Pro-

paganda, na forma do art. 31 dos Estatutos da Enti
dade, convida os senhores Associados, para se reu

nirem em Assembléia Geral Extraordinária, na sede
de Cerri � L1ambli Darte, à rua Jerônimo Coelho, 359
4.0 andar em Florianópoli s, no dia 27 (vinte e sete) de

julho de 1978, às 19,00 horas emprimeira convoca

ção com pelo menos a metade dos sócios quites e

em segunda convocação às 20,00 horas com qual
quer numero, para deliberarem sobre a seguinte
ordem do dia:
REFORMA DOS ESTATUTOS SOCIAIS

Florianópolis, 19 de Julho 1978
A DIRETORIA

22·65(\'\" ,lr ,ôD'dez.Economia ele 30"0. Entrega ,(0482)
tlT'F·diata Oualquer QU:lntldade .Atendemos rod(l o

, slado corn assistônc!c)' técnica 22·[ .. !

PIRÂMIDE MÁQUINAS AGRíCOLAS S/A.
CGC.MF: 83750.638/0001·77 - CURITIBANOS - S.C. INSC.

EST.250.143.984

ASSEMBLÉ.IA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Convidamos os senhores acionistas desta sociedade a se reu'

nirem em assembléia geral extraordinária, no dia 29 de julho de

1978, ás 14 horas, na sede social, sita à Av. Salomão Carneiro de

Almeida. 514. nesta cidade de Curitibanos. para deliberarem sobre
o seguinte:

ORDEM DO DIA:
1 P - Álteração do artigo VIII do capitulo II: do artigo XVI do

capitulo V. e 60 artigo II do capitulo III do Estatuto Social.
2.0 - Outros assuntos de interesse social. l

CURITIBANOS. 15 de julho de 1978 - EDGAR KO FREITAG
Di retor-Presidente

CP)
BAN(O (ONOMI<O S.A.

MeC. CREA, N 5.17�;· 10" Região
VENDAS- Hua Emilio 81um. n - Florianôpolis - se

2:<·4
'

22·4002
ATIUNO DE OMS SOBRINHO

Conselheiro

CGC 15.124.464/0001-87
SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO

AVISO ,AOS ACIONISTAS
.

-

PAGAMENTO DE DIV�DENDOS
288.0 DIVIDENDO

O BANCO ECONÔMICO SIA comunica aos Senhores
Acionistas que, a partir de 18 de julho corrente, pagará
dividendos correspondentes ao j o semestre de 1978, da
seguinte forma:
a) para as ações ordinárias, inclusive as bonificadas e as

integral.izadas, dividendos de 1?;
b) para as ações preferenciais, i nclusive as bonificadas e

as integralizadas, dividendos de 13,2%;
c) bonificação em dinheiro de 12% sobre os 50% do capital
subscrito em ações ordinárias e ainda não integralizadas
no aumento de capital homologado pela AGE em 20.04.78;
d) bonificação em dinheiro de 13,2% sobre os 50% do

. capital-subscrito em ações preferenciais e' ainda não i nte
gralizadas no aumento de capital homologado pela AGE
de 20.04.78;
Os acionistas clientes I rào seus dividendos e a ·bonifica
cào em dinheiro credita,-,_:: em conta corrente, nas nossas

agências onde estiverem jurisdicionados.
Os acionistas não cadastrados terão os-seus dividendos'
pagos na Divisão de Acionistas na Matriz em Salvador, à
Rua Laura Muller sln o 2 o ahdar- Edifíci.o rio Centenário,
ou nas agências em q�e' estiverem jurisdicionados.
Na oportunidade, solicita aos senhores acionistas que
atualizem seu cadastro por carta endereçada à Divisão de

Acionistas, mencionando domicilio; C'PF, profissão, n.? da
conta corrente e nome da agência que deseja !ier cadas-
trado.

.

Cidade do Salvador, 13 de jl,llho de 1978
FRANCISCO DE SA JUNIQ.R

DIRETOR PRESIDENl't=

INEBRASA
INDUSTRIAS ELETROMECÀNICAS

BRASILEIRAS SIA.
CGC. 82.743.287/0001-04 ITAJAI - S C - I.E.2500r4232

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÀRIA
, São convidados os senhores acionistas desta socie-

dade, para se reunirem em assembléia geral extraordinária
no dia 31 de julho de 1978:' às 10 horas, na sede social,
situada na BR 101,3.0 Distrito Industrial. Bairro de Cordei
ros, nesta cidade de I�ajaí, Estado de Santa Catarina; a fim
de tomarem conheci menta e deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA:
a) - Nomeação de peritos para a realizaçào de nova

avaliação dos bens do ativo da Empresa, na contorrrudade
com o disposto no artigo 350 d o Decreto-lei n.? 1.598 de 26
de dezembro de 1977 e artigo 8.° da Lei n o 6�404 de 15 de
dezembro de 1976.

b) - Outros assuntos de interesse social.

ITAJAí, 18 DE-JULHO DE 1978.

OPHIR RUY WOITOWICZ
Presidente do Conselho de

Administração

\
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



8 - Esportes

detalhadamerue e fisica
mente encontram-se bem. O
Linha está um pouco melhor
e o Sávio um pouco mais
lento. Clinicamente estão

perfeitos, mas agora restam

os exames de laboratórios,
mas acredito que eles têm

plenas condições de inicia
rem a trabalhar.

O ESTADO - 22 de jUlho dei
��----------------------�

ADELMO RENOVA

Depois do coletivo de ontem, o diretor de futebol, Joel
Capistrano, começou a encaminhar a renovação de contrato
de Adelmo, que termina dia 25 próximo. Q jogador deverá
renovar oempréstimo de seu passe ao Figueirense por mais
um ano, já que, segundo os próprios dirigentes, teve seu

nome aprovado pelo técnico Lauro Búrigo,
,

Com um acerto de contrato, que está sendo discutido, ele
desfaz as dúvidas sobre sua permanência no clube, o que
estava preocupando-o há algum tempo, pois deverá casar no

final do mês, e ainda não sabia se alugava ou não um

apartamento em Florianópolis, para trazer sua noiva à cidade. o zagueiro treinou ontem e mostrou boa forma física.

Pinga pode ir para o Fortaleza

o lateral conversou com os .dirigentes ontem para 'resolver logo a sua situaçáo

forma física, "apenas com um' Ontem ele deu voltas na para acertar minha situação
problema leve na virilha, que pista olímpica do Scarpelli, e financeira, e como jogador em
me impede de participar dos mostrou-se muto motivado a si", E só freou preocupado,
coletivos, mas principalmente cada vez q ue sua possível quando lembrou-se que ainda
porque quero me poupar, já saída do Figueirense era co- vigora a proibição aos joga
que existe o interesse do For- mentada. "Pode ser a oportu- dores para falar com o pessoal
taleza",

.

. nidade que me está Faltando de nossa reportagem:

JOINVILLE

Waldomiro Schutzler ficou
sozinho na direção do clube

Joinville (Sucursal) - Quando
,
esteve ontem no Estádio Ernesto
Schlemm Sobrinho para ver de

perto o treinamento dos atletas, o

presidente do Joinville, Waldo
miro Schutzler, deixou transpare
cer com muita clareza em suas de

clarações que foi abandonado na

direção do clube, sem assistência
de ninguém, principalmente
agora que o diretor de futebol,
Carlos Alberto Vermond, se li
cenciou por motivos de doença,

Os demais membros da direto
ria .estâo totalmente otjn:;sós e

.

largaram tudo nas mãos de Wal·

domiro, hoje um homem que
pode decidir sozinho sobre con

tratações, dispensas, emprésti
mos e venda, E foi neste sentido

que afirmou estar disposto a- se

desfazer de alguns jogadores'
para, pelo menos, no final de sua

gestão dentro de quatro ou cinco

meses, entregar o posto sem dei
xar dívidas ao clube, Agora já se

sabe que a situação do Joinville
ern termos financeiros não é tão
estável como se prega pelos
quatro cantos da cidade, ou talvez

por todo o Estado,

Tomando jogadores empresta
dos, comprando alguns, e assis
tindo a cada jogo amistoso uma

grande'ausência de público, o Jec
não pode dizer que está nadando
em dinheiro, muito menos que
tem condições para comprar os.

jogadores que lhe falta para for

mar uma grande equipe para o

Estadual, bons jogadores o clube

tem e está à procura de um centro

avante e um ponteiro direito que
reforçariam ainda mais o ataque,
notadamente o setor mais fraco

.da equipe.
.

Marinho Rodrigues, na última

quinta-feira, viajou para o Rio

para entrar em contato com al

guns clubes à procura desses jo
gadores, mas um esclareCImento

O presidente do Joinvílle agora decide tudo

prestado ontem pelo presidente
Waldomiro Schutzler convenceu

a todos que a ida do treinador ao

Rio foi mais para- participar do
casamento da sobrinha que con
tratar jogadores, "Na situação
que estamos atualmente - disse
Waldomiro - não podemos com

prar jogadores que, via de, regra:
saem uma fortuna, A saída seriam
os empréstimos mas, mesmo as

sim, não queremos correr o. risco
de trazer atletas que vão se equi-

parar com o que temos. Então,
em termos ideais, vamos propor
que os interessados façam um es

tágio para medirmos suas reais

condições físicas e técnicas. Na
verdade, o. Jec não tem dinheiro

disponível no. momento e as son

dagens de Marinho Rodrígues difi
cilmente culminarão com a

compra de qualquer jogador por
que sempre se dispende uma pe
quena fortuna".

Enquanto o presidente ,do

Joinville fazia estas declarações e

Marinho Rodrigues permanecia
no Rio fazendo contatos, o prepa
rador físico Paulo César orien
tava na manhã de ontem um trei
namento físico de velocidade. A
tarde foi Orientada um exercício
técnico-tático pelo prôprio prepa
rador. A grande novidade foi a

retirada de Britinho do grupo de

jogadores titulares para o grupo
dos que estão em recuperação,
cumprimento ordens de Marinho
Rodrigues, Britinho está excessi
vamente gordo (passou de 72 qui
los para 75,5) e não tem se empe
nhado para voltarà forma ideal.
O jogador, magoado com a deci
são de ser colocado ao lado de
Sidinei e Veiga (que estão em re

cuperação física), mostrou-se
agressivo com os jornalistas que o

procuraram ontem, evitando dar
entrevistas,

E Britinho será "trabalhado"

pelo preparador Paulo Coutinho
até que volte à forma. Antes disso
não fará qualquer treinamento
com bola, participando intensa
mente de exercícios físicos, Por
outro lado, na gerência do clube
era anunciado o cancelamento do

amistoso que seria realizado hoje
a noite 'contra o Operário de

Mafra. A justificativa para a não

realização do jogo foi o grande
número de atletas machucados,
mas na v�rdade era um grande
risco para o prestígio do JEC or

ganizar esta partida no sábado à
noite onde as despesas certamente

seriam maiores que o lucro.

Desta forma, a única partida
confirmada para a próxima se

mana será contra o Criciúma, na

quarta-feira à noite. De resto nada
ficou confirmado com relação ao

jogo contra o Avaí, que incíal
mente seria no dia 30, no do

mingo da próxima semana pois
esta data está coincidindo com o

início da terceira fase do estadual.

'Sávio e linha
sentiram démais

trabalhos de musculação

Para Sálvio, que está há
mais de uma semana sem se

exercitar devido às preocu
pações com a questão de seu

contrato, a adaptação ao,

'novo treinamento é pro
blema a ser resolvido em

poucos dias:

--A sala de musculação
do A vai é excelente, então
nós sentimos bastante o

teste. Isso porque o tórax é
muito exigido e não estãva
nios habituados, mas acre

dito que dentro de uma se

mana estaremos perfeita
mente adaptados aos exerci
cios daqui,

RESULTADOS'
I

D preparador fisico Da-
cica ontem pela manhã após
os testes se manifestava sa

tisfeito com os resultados
dos testes com os jogadores
recentemente vindos do.
Joinville:

- O Linha está em me-

Os dois jogadores do Joinville não estavam acostumados a sala de musculação

.cina Esportiva no Córini
hians. O médico do Avai
permanecerá dois anos e

meio. em São Paulo, onde
realizará estágios especas
no departamento médico do
Corinthians.

VIAGEM
Libório Soncini , que du

rante muito tempo, desde o

tempo de estudante, esteve à
frente do departámento mé
dico do Avai, viajará na se

mana que vem para São
Paulo onde fará um curso de

aperfeiçoamento em Medi-

Mas, mesmo ficando alas
'lado tanto tempo de Floria
nópolis, Libório Soncini es

pera que quando retornarda
capital paulista continua
como médico do Avai:
"Minha vida está aqui e

sempre me dediquei ao

Avai, por isso mesmo não

penso em abandonar o clube
onde trabalhei longo
tempo".

�".. Estréia de
Paulo Roberto

\ '
-

será em Pomerode
o zagueiro Paulo Roberto deverá ter sua estréia anteci

pada para amanhã, no amistoso que o Figueirense fará em

Pomerode, contra o Floresta local. Ontem à tarde ele parti
cipou do coletivo apronto já no time titular, e mostrou estar
em boa forma física, o que convenceu o treinador Lauro
Búrigo a programar, de imediato, sua estréia na equipe.

Mesmo sendo seu primeiro treino no Figueirense, Paulo
Roberto não encontrou qualquer problema para se adaptar
à equipe. Ele mostrou-se ainda um pouco lento mas, em

compensação, provou ter boa impulsão nas bolas altas que
foram cruzadas sobre a área do time titular. E, com isso,
convenceu o treinador a confirmar a defesa, para este amis
toso, com Noslen, Terezo, Paulo Roberto, Casagrande e Zé
Maria - que ontem retornou aos treinos, depois de urna
rápida estada em Pelotas, para resolver problemas referentes
a sua transferência à Florianópolis.

No coletivo, Lauro Búrigo também confirmou o restante
do time, desfazendo suas dúvidas para a escalação do meio
de campo. Durante o treino-apronto ele amnteve Mosca
como meia esquerda, sem alterná-Lo com Jailson, como na

véspera, E confirmou, ainda,Doval e Beto Careci! no setor,
bem como o ataque, com Sebinho, Wálter e Adelmo.

O lateral Pinga, em dispo
nibilidade no Figueirense há
duas semanas, desde que dei
xou de estar nos planos, do
{reinador Lauro Búrigo para a

estruturação do elenco que
disputará o campeonato cata

rinense da temporada, poderá
hoje definir sua .saída do
clube. Ele vai ao escritório do
conselheiro Walmor Shmidt ,

que está servindo de interme

diário para sua contratação
pelo Fortaleza do Ceará, e,
com um contato telefônico,
pretende acertar as bases para
um contato até março do pró
ximo ano, por empréstimo.

O jogador, que ainda
ontem treinou em separado
do elenco, ainda não tem uma

idéia exata da proposta que
receberá dos dirigentes do
Fortaleza mas, de qualquer
forma, já está muito motivado
com a possibilidade de trocar
de clube, mesmo que tempo
rariamente: "Para mim é uma
boa, porque aqui, está mesmo

muito difícil de ser aprovei
tado". Pinga diz estar em boa

A sala de musculação do
estádio Adolfo Konder,
composta por diversos apa
relhos para 'ginástica indivi-

dual, foi o primeiro obstá
culo enfrentado pelos joga
dores Sávio e Linha que, de
sabituados a esse tipo de

exercício, sentiram muito as

exigências do preparador fí
sico do Avai durante o teste

de ontem pela manhã.

Mesmo registrando fortes

dores musculares, princi
palmente na região toráxica,
os jogadores foram aprova
dos pelo professor Dacica. O

médico Libório Soncini
também aprovou clinica
mente aos atletas que agora
aguardam os resultados dos
exames de laboratório.

- O teste aqui tem uma

aparelhagem nova que no

Joinville não possuíamos.
Aqui tem muita muscula

ção, ginástica de pernas, e

depois do teste estou, todo
dolorido.

Linha está há' quatro dias
sem treinar e, por isso

mesmo, sentiu bastante os

exercícios orientados por
Dacica. Mesmo sofrendo os

efeitos da primeira ginás
tica, Linha acredita que num

.
curto prazo, talvez uma se

mana, esteja totalmente re

cuperado.

lhores condições físicas do
que o Sávio, mas os dois
demonstraram muita von

tade durante a' prática. O
Sávio sentiu mais porque
está há mais tempo sem jo
gar, mesmo assim não esteve
muitoabaixo do rendimento
de Linha. Mesmo porque eu

conheço bem o trabalho do
Paulo César, preparador ff
sico do Joinville, que é
muito competente.

Por outro lado, o Dr. Li
bór io Soncini confirmou

que clinicamente os dois
atletas se encontram muito
bem:

-O exame rr5ico foi feito

COPA BRASIL

Uma rodada
decisiva para

doze cl ubes que
lutam por 4. vagas

A última rodada da fase semi-final do campeonato brasileiro

começa a ser disputada hoje às 17 horas, com a partida entre

América e Coritiba, no Maraca-nã. A arbitragem será de Ulisses
Tavares da Silva.

Até esta rodada apenas Guarani, Santa Cruz, Grêmio' e Bahia
estão com classificação garantida e doze clubes lutam ainda

com chances de passar à próxima fase da Copa Brasil. A situa

ção dos quatro grupos, de acordo com a classificação, é a

seguinte: _

GRUPO Q - Guarani, com 13 pontos ganhos, classificado.
Internacional e Botafogo de Ribeirão Preto matematicamente

lutam pela segunda vaga. O Inter precisa perder amanhã para o

Botafogo por três gols de diferença para perder sua vaga.
GRUPO R - Santa Cruz, com II pontos ganhos, classificado, A
'outra vaga ficou para Sport, Fluminense, Ponte Preta e Operá
rio. Classifica Sport com vitória simples amanhã, independente
do resultado da Ponte Preta. Garante vaga por número de
vitórias, Fluminense classificado se vencer seu adversário, se

houver derrota ou empate da Ponte Preta e-vitória simples do

Operário. Classifica Ponte Preta' se ganhar com 'diferença de
três gols do Dom Bosco e acontecer um empate entre Sport e

Fluminense e vitória simples da Ponte Preta. Garante sua vaga
por número de vitórias.

GRUPO S - Grêmio classificado com 15 pontos ganhos, A

segunda �aga ficou para Botafogo, Palmeiras, América ou

Coritiba. Vitória de um destes dois últimos hoje, com três

pontos, pode classificá-los. Para isso serão necessárias derrotas
de Botafogo e Palmeiras o que dá condição de classificação a

América ou Coritiba por número de vitórias. Derrota do Palmeiras
e vitória do Botafogo
por dois gols, dá Botafogo por número de vitórias. O Palmeiras

classifica se vencer o Grêmio, independente de outros resulta

dos.

GRUPO T - Bahia com 12 pontos, classificado. O Vasco classi

fica se vencer o Maringá, independente do resultado do Caxias.

Vitória do Caxias com diferença de 3 gols e empate ou derrota

do Vasco. Empate do Vasco e vitória por três gols do Caxias

classificando-se: Caxias por saldo de gols e Bahia por número de

vitórias.

TABELA
GRUPOQ

PG
13
12
9
7
6
4
3
2

J
6
6
6
6
6
6
6
6

V GPOC SG

5 II 2 9

:; 10 4 6

4 J I '5 6

2 9 5 4

2 7 9-2
2 5 9.4
I 4 12 .8

I 3 14·11

Guarani ... , ' , , . , , .

Internacional "., .

Botafogo - SP . , . , .. , ' , ,

Santos ", , .

Goiás, .. , , .. , .. , .

Botafogo PB .. , " .. ,

Londrina, , , , .

Goytacaz , , , .

GRUPO R

Santa Cruz ., ", ,.. 1 J 6
Sport .. ' .. " , ,.. 9 6
Fluminense, , , . , . . . . 8 6
Ponte Preta , .. , .. , . . . . 8 6

Operário 7 6

Portuguesa ,

,..... 5 6
Dom Bosco , , , . ; 3 6
V. Redonda , , , 2 6

3 14 5

3 8 6

2 7 4

I 5 2

3 5 5

I 4, 4

I 6 II .5

O I 13 -12

GRUPO S

Grêmio IS
Palmeiras

, .. > • • • • • • • • • 9
Botafogo .. ,

, , , . . . 7
América RJ , , , . , , . . . . 6
Coritiba

, . . . 6
Flamengo........... 5
São Paulo...... 3
Noroeste

, , . . . . . . 2

6 6 17 2 IS

6 2 10 4 6

6 2 7 7

6 3 6 8.2
6 2 4 5.1
6 I 7' 9 .2

6 O 5 7.2
6 O 3 16.13

GRUPO T

Bahia..... .. 12
Vasco, .. � \ II
Caxias , , . . . . . . . . . . . 9
Corinthians .. , . . . . . . . . . . . . . . . . 6
Cruzeiro , ,.......... 6
Maringá , , . . . . . . 4
Americano

,.......... 3
Vitória . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . 2

6
6
6
6
6
6
6
6

5 13
4 12
J 10
2 6

I 4

I 6

1 2
O 2

2 II
4 8

4 6

6' ....

4 ....

9 .3

12.10
13 .II
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eSTADO - 22 de julho, de 1978

Preparativos para os JASC
Caçador (Correspondente) - Diversas providências estão
do tomadas por Caçador, com vistas aos XIX JASC _ JogosseJ1 C ...: -

"bertos de Santa amna, que se,:,o realizados de 21 a 28 de
l1lbro. Neste sábado, nova equrpa de recepcionistas estaráOU
do orientada pelo Senac, totalizando um número de 100.

se�s motoristas de táxi já participaram de dois encontros no

C tro de Treinamento da Reunidas, objetivando a prestaçãod:�ons serviços. A CCO mandou confeccionar 50 mil selos
rn o símbolo dos XIX JASC, que começarão a serem distri-CO • d d f . ,

buídos a partir
.

e se�n a- eira, aos orgãos do Governo e

tidades, para circulação em todo o País. O vice-prefeito de
fubarãO e o enc�egado da CME, e�tiveram em Caçador para

eserva de alojamentos e aprm;eltaram para trocar idéiasar . -

I" .

sobre a orgaDlzaçao gera , ja que esta cidade já foi sede dos
"SC em 1976.

J
BARES E RESTAURANTES

Urna reunião com os dirigentes de supermercados, lojas
staurimtes e lanchonetes da cidade será realizada na prôximare
mana com o objetivo de elaborar um plano de medidas para o

�:mércio, vísando o melhor atendimentn possível aos visitan

tes � ,\I,tI.etas, durante a realização dos Jogos Abertos de Santa
C�tarina, em outub�. A reuniã? foi solicitada pela Associação
comercial e Industrial e contara com a presença do presidente
da Comissão Central Organizadora.

Sindica to elege diretoria
Blumenau (Sucursal) - o Sindicato dos Trabalhadores nas

Indústrias de Instrumentos Musicais � de Brinquedos de Blumenau,
'á empossou a sua nova diretoria, eleita em pleito realizado em 19 d�aio de 1978, para o triênio 1_97?1l981. ,

e

A diretona está assim constituída: presidente, Norberto Labes;
secretário Hellmut Schrnitz; tesoureiro Siegfried Deringer. Suplen
tes: Hilário Filipps, Hainz Beck e Felix J,M, Marciniack, respecti-
vamente. . , , ,

O Conselho FIscal, efetivos: EgInIO Erbs, Augusto dos Santos e

Oswaldo Krause. Suplentes: Amo Benner, Waldemar Voigt e Herry
Zabel. Delegados representantes j�nto ao Conselho da Federação.
EfetiVos: Norberto Labese Eginio Erbs. Suplentes: Hellmut Schmítz"
e Siegfried Deringer. ,

Homenagem para os colonos
,

'Blllmenau (Sucursal) - O Núcleo Regional de Blumenau da
Associação Catarinense de Criadores de Bovinos realizará na

próxima terça feira, dia consagrado ao colono, uma reunião na

Secretaria da Agricultura do Município, com início às 8 horas
quando, além de �omenagear os seus associados com um c�
quetel, promovera uma palestra do engenheiro agrônomo José
Demarchi sobre "A Situação da Pecuária de Leite em Blume
nau",

A programação marca ainda um retrospecto das atividades da
entidade, a cargo do presidente do Núcleo Regional, agrônemo
Cidinei Cordini e uma palestra do agrônomo lrineu Neto sobre
"A Importância do Registro em Bovinos de Leite".

Festa dos Motoristas no Vale
Brusque (Sucursal) - Será realizado no próximo domingo, dia

23, a tradicional festa dos Motoristas de Dom Joaquim. As festivi
dades tiveram início ontem à noite com novena,

Amanhã sábado, as festividades iniciam às 17 horas. Para do

mingo a programação determina às 8 horas a procissão com a

Imagem ao santo l'atrono, São Cristóvão, partindo da Praça da
Matriz até Dom Joaquim, onde se dará a benção dos veículos

participantes,. ,_

A seguir, haverá missa campal e a mauguraçao do novo monu

mento de São Cristóvão que será colocado em pedestal frente a

igreja daquele bairro. A imagem é da autoria do escultor Valter de
Oliveira, de Brusque e sua altura é de 2 metros. A Banda Municipal
de Nova Trento irá abrilhantr a festa dos motoristas no próximo
domingo.

Clube elege diretoria
Caçador - O Clube de Campo Rancho Fundo, de Caçador

elegeu esta semana a sua nova diretoria, que ficou assim consti
tuída: presidente Jorge Messane, vice-presidente Leonis De
boni, 10 secretário Edmundo Cleto A";'abar, 2° secretário
Breno Ramos, 10 tesoureiro Cesar Pedrassaní e 2° tesoureiro
Augusto BortoIli. O Conselho Deliberativo ficou assim: Fer
nando Seleme, presidente, Euclides dos Santos, vice, Ivanio
Zandavalli, secretário, Algacir Bora, diretor social, Amim Joa
quim, diretor de esportes e Jorge Fonseca, relações públicas. A
posse da nova diretoria acontecerá ainda este mês.

Jorge visitará Brusque dia 25
Brusque (Sucursal) - Para um contato oficial com as lideranças
políticas .da Arena em Brusque, estará no próximo dia 25 nesta
cidade o candidato ao governo de Santa Catarina, Jorge Konder
Bornhausen. Ele deverá chegar às 9 horas e seu pnrnerro contato

será com os professores da região de Brusque e do ltajaí Mirim.
As 10 horas será a vez dos líderes sindicais e trabalhistas e às 11

horas, o futuro governador se reunirá com os membros do Diretório
Municipal da Arena brusquense. As reuniões serão realizadas no

auditório da municipalidade e o candidato virá acompanhado dos
candidatos ao senado, Wilmar Dalanhol e Aroldo Carvalho.

Estradas serão sinalizadas
FlOrianl5polis - o Departamento de Estradas de Rodagem, de
Santa Catarina, contará com a aquisição de material de sinali
zação constituído de seis mil metros de defensas.

Segundo aquele órgão da área 'da Secretaria dos Transportes e Obras, a sinalização destina-se às rodovias Chapecó-Goio
En, ltapiranga-Iporã e BR 101 São Bento do Sul.

Forma turas de novos pilotos
Blumenau (Sucursal) - Com início marcado para o dia 5 de
agosto, o Aero Clube de Blumenau preparará uma nova turma para
formação de Pilotos Civis. As inscrições já se encontram abertas e as

aulas serão ministradas aos sábados e domingos na sede da entidade;
Situada na Itoupava Central. Os interessados poderão colher maio
res Informações na Secretaria do Aeroporto Quero Quero,

Documentos para matrícula
Blumenau (Sucursal) - As matrículas para os candidatos apro

vados nos cursos da Fundação Educacional da Região de Blume

na� poderão ser realizadas nas dependências da instituiçã� nos

prOXlmoS dias 27 e 28 no horário das 8 às 12 horas e das 14 as 19
horas.

Os candidatos deverão apresentar-se munidos dos seguintes re-:

qUISltoS: recibo de pagamento da taxa de diretóno; r�clbo de paga�mento da taxa de matrícula' atestado de sanidade ffsica e mental,

�testado de boa conduta; dipioma de segundo grau registrado 'pari os
ormandos em curso normal ou técnico; histórico escolar de primeiro e

�gundo graus em duas vias originais; cinco fotografias 3/4; certificado

casamento; carteira de identidade. (os quatro últimos itens poderão
ser em fotocópia.) ,

Fé Baha'íh promove encontro

V Blumenau (Sucursal) _ Com uma palestra - "Um Deus, Uma

n,�rdade, Um Povo", projeção de slides e recital de plano, a Comu

� ade de Fé Baha'ih promove, hoje, às 20 horas, um encontro no

queno auditório da Sociedade Dramático Musical Carlos Gomes.

��SCjda na Pérsia em 18«, a seita existe hoje em todos os países
id rntónos do mundo e possui literatura publicada em mais de 400

omas, .

,

Por COntar em Blumenau com significativo número de adeptos, a

��ade foi escolhida para a confraternização da �é_ Baha'ih e. o,
u

COntro serao reafirmados alguns de seus pnncipios báSICOS, a

CI�dade de todos os homens, independente de sua origem, raça,
o

se ou cor; a livre pesquisa da verdade, sem qualquer influência

I: preconceito; a base de todas as religiões é uma só - a de

unC�nhecer Deus e servir a sua causa; a religião deve ser a causa ua

Ciêl ade entre os homens; a religião deve estar de acordo com a

mU�hla e � r��o; igualdade de direitos e obrigações entr� homens.e
vers fres, elImInação de p;Jconceltos de qualquer espécie; paz UnI

as c
a entre os governos, as raças e nações entre os �deptos de t�as

na . renças; s()lução esP!ritual do problema econômlC9' co"! a elll�lI
e �o dos extremos, e elis para justiça social; educaçao obngatóna
reSii� Ig9lll.ª-pum.diªUojversal e um tribunal u)live,rsal, capaz_ de

juStiÇa�r as diSputas internacionais pacificamente e com absoluta

- _. �

Chegou uma época, no passado, em que o Rio Araranguá era habitado até por lagostas, dentre mais de uma dezena de variedades. Hoje são encontrados mortos.

,Rejeitas piritoso� poluem, matam os

peixes e mudam atividade de pescadores
Araranguá ( Sucursal de

Criciúma) - Com o pescado
do Rio Araranguá, todo o Sul
do Estado poderia ser abaste
cido. Mas a poluição através
de rejeitos piritosos e águas de
lavadouros' de carvão, pro-
provindas da região de Cri
ciúma e

Siderópolis, praticamente ex-

·terminou a pesca na região.
Isto resultou, inclusive, na

mudança de pescadores para a

agricultura. O Prefeito Salmir
Paladini, acredita que "uma

filtragem nos lavadouros ou

uma canalizaçãodestas águas
poluídas para o fundodo mar,

poderia resolver o problema",
com o que concordam os pes
cadores.

Atualmente, com 98' anos

de existência, o município,
distante 40 quilômetros de

Criciúma, está classificado em

segundo lugar na micro

região Sul de Santa Catarina,
mas possui condições naturais
de ser um dos principais do
Estado, devido as reservas de
carvão que possui, incluídas"
entre as maiores do país e que
não são exploradas. "Mesmo
assim, o município de Ara

ranguá não recebe apoio dos

Governo Estadual e Federal",
conforme denunciou Pala
dini.
A PESCA DESTRUíDA

Os pescadores deste muni

cípio dificilmente comentam

as suas poucas pescarias feitas

recentemente, preferindo

lembrar "os bons tempos já número de companheiros que
passados, quando este rio não partiram para a lavoura afim
era poluído". de sobreviver.

Abraão Paes, 62 anos, que "Este rio, continua, pode-
praticamente exerce esta ati- ria comportar grandes pesca
vidade desde 1940, lembra: dores e teria condições de
"quando eu tinha 15 anos via abastecer todo o sul do Estado
ser pescada até lagosta neste com o seu próprio pescado.
rio. Dava peixe tanto da água Na época de hoje, o peixe é
doce como da água salgada. indispensável, pois é um ali"
Até boto entrava aqui. Mas mento barato e muito sadio.

agora a situação é outra". Por esta razão deveria ser feita
Com tristeza ele comenta a alguma coisa para impedir a

poluição completa do rio Ara- poluição".
ranguá, por rejeitos piritosos O veterano pescador suge
e águas de lavadouros de car- riu a filtragem nos lavadouros
vão, provindas da região de de carvão, ou a construção de
Criciúma e Siderópolis. um canal que desviaria a água

"Quando não chove esta poluída para o fundo do mar.

"desgraça" não desce, porque "Esta água que sai das minas
a agua do mar faz represa e ela de carvão, desemboca nos rios
não tem força. O rio é contra- São Bento, Mãe Luzia e San
lado pela maré, se o mar gão, que por sua vez desembo
enche, o rio faz subir as ca- cam todos no rio Araranguá.
choeiras. Com esta seca Agora estão abrindo uma

grande nós temos conseguido mina de carvão em Içara e

pescar consideravelmente aquela água está desembo
bem. Ontem peguei 82 rainhas cando no rio dos Anjos o que
de anzol. prejudica mais, porque vai di-

"Os peixes mais encontra- reto para a barra".
dos no rio Araranguá eram o Já foram realizados vários
bagre. a tainha, a anchova, a abaixo-assinados por pesca
savelha, o pampo e até a mi- dores da região, "para solu
raguaia", como lembra Paes, cionar o problema, mas até
"Mas de 20 anos pra cá, a hoje nada foi feito. Por en

poluição foi aumentando de- quanto, só recebemos pro
vido ao surgimento de muitas .

messas de políticos", frisou
minas de carvão. Com esta Paes.

poluição, o peixe quando não AS RESERVAS
morre, foge para o mar. Mas a Comprovando o êxodo de
maioria morre". O pescador é pescadores para a agricultura,
o mais prejudicado com o a economia básica do rnunicí
problema e por isto é imenso o pio de Araranguá atualmente

O setor pesqueiro e outras

áreas econômicas do rnunicí- GINÁSIO DE ESPORTES

pio estão tendo prejuízos Para justificar a sua recla
enormes", afirmou o prefeito mação sobre a falta de apoio,
Paladini. . principalmente do Governo

Ele explicou que a agricul- do Estado, o prefeito Paladini
tura sofre "muito com esta po- lembra uma promessa feita
luição, pois quando há vazão, . por Antonio Carlos Konder
as águas do rio Araranguá Reis para a construção do
sobem nas granjas com toda a primeiro Ginásio de Esportes
sua poluição", Concordando Municipal.
com Paes, o prefeito acredita

que uma das soluções mais

adequadas seria desviar "a

água dos lavadouros das
minas de carvão para o fundo
do mar, através de tubula

ções, como é feito no Rio
Grande do Sul".

Segundo pesquisas já reali
zadas, o município de Araran
guá possui uma' das maiores
reservas de carvão do país.
"Acho que todo este carvão
está mesmo como reserva.

Quando terminar todo aquele
existente em Criciúma e sua

é o fumo e também o arroz.

Possue apenas cerca de 100

indústrias, que. exploram em

sua maioria os calçados. O seu
número de habitantes está os

cilando em tomo_de 40 mil. e

em IOde setembro de 1980
este município comemorará o

seu centenário.
"A poluição do rio Araran

guá é um assunto debatido há
muitos anos. Já tentamos au

xílio de autoridades nas esfe
ras estadual e federal. e, infe
lizmente nenhuma decisão foi
tomada.

'- Santa Catarina - 9

região, o governo federal pas
sará a se interessar pela sua

exploração. Qualquer poço
artesiano que se perfura por
aq u i já traz carvão", frisou Pa
ladini.

Lino Jovelino Costa um con

vênio para a construção ime
diata desta obra. Até hoje não

foi colocado um tijolo no lo
caI".

Blumenau (Sucursal) - "Freinet não se explica,
vive-se" foi a opinião da professora Ivete Medeiros
da Secretaria de Educação e Cultura de Santa Cata
rina sobre o curso de Técnicas Freinet da Escola'

Moderna, ministrado nas dependências da Furb

por uma equipe de professores franceses especial
mente vindos à Blumenau à convite da Fundação.

O curso está sendo ministrado para 40 professo
res das Secretarias Estadual e Municipal da Educa
ção e Cultura. A primeira turma iniciou dia 10 e

concluiu o curso ontem. A segunda turma InICIOU dia

17 e termina no próximo dia 28, Os contatos manti
dos para a vinda dos professores do método Freinet
Jean - Jean-Paul Blanc, Jean-Claude e Josette
Pomes foram mantidos pela coordenadora do Ser
viço de Orientação Educacional da Furb, professora
Flaviana Marchesi Granzotto e pelo professor Ri
vadávia Vollstein.
Técnicas Freinet

Entre-as duas grandes guerras surgiram métodos
pedagógicos que parecem resolver os problemas das
transformações futuras: Decroly com método glo
bal; Montessori põe em prática um método desti
nado a desenvolver a atividade infantil com mate

rial concreto; em Genebra, uma equipe de sá

bios orienta e ativa as pesquisas com Bovet, Clapa
rede Piaget e outros. "Os Estados Unidos exagera
ram e desvirtuaram as tendências liberais da edu

cação' nova e assim também as escolas russas e

européias perderam o equilíbrio e desviaram-se do

objetivo educacional".
"Neste vazio pedagógico", diz Ivete em que se

tentou fazer sobreviver uma escola nova, contes

tada e com métodos, ativos que a pedagogia Freinet
da Escola Moderna lançou, não só na França, mas,
em todo o mundo como uma fórmula pedagógica
para o futuro com práticas coerentes, espírito har
monioso e entusiástico, fundamentos psicológicos,

Balneário Camboriú (Sucursal de ltajaí) - O

desembargador João de Borba, presidente do Tri

bunal d� Justiça do Estado presidirá as 17 horas de

hoje, nesta cidade, a instalação da Segunda Vara do

Forum local. A solenidade faz parte da programa

ção da semana do município comemorativa dos 14

anos de emancipação política.

Ao prestar a informação o titul�r do Forum local,
juiz Paulo Benjamim Fragoso Gallotti revelou que

"a instalação da Segunda Vara representa urna sig
nificativa melhoria para o desenvolvimento normal

dos procedimentos da justiça comum, embora esta

cidade não tivesse enlrentando ainda, grailães pro
blemas com o acúmulo de serviço, como ocorreu em

outras Comarcas do Estado. Conseguimos evitar,
embora a movimentação seja'grande, graças ao es

forço de todos os serventuários".
Revelou que "a época de maior movimentação

Araranguá possui uma co

lônia abrigando mais de 400
famílias de pescadores e seu

orçamento atualmente está fi
xado em Cr$ 24 milhões,
sendo Cr$ 6 milhões, e 500 mil
de ICM- Imposto Sobre Cir
culação de Mercadorias.

Paladini chegou a qualificar
que é "manobra" da Secreta
ria de Educação do Estado, o

problema da localização do

Ginásio de Esportes, para não
construí-lo. "Não entendo o

porque não cumprimento do

compromisso do governador,

Agora fica a Secretaria do Es
tado criando problemas para

justificar tudo, dizendo que
há dúvida entre o Colégio
Nossa Mãe dos Homens ou a

"Há mais de oito anos, a po

pulação vem pedindo um Gi
násio de Esportes, devido ao

crescimento do município e a

necessidade para incentivar o

esporte amador. As promes
sas para sua construção
sempre foram muitas. Em
! 976, o governador do estado
assinou com o ex-prefeito

Escola Básica Castro Alves

para construir a obra. Pri
meiro não consigo admitir o

Estado deixar de construir
uma obra nas dependências de
um educandári,o estadual,
como é o Castro Alves, para
fazer num particu,ara. Depois,
se este fosse o problema, An
tonio Barros Lemos; desta ci
dade, já ofereceu um terreno

de um hectar no bairro de

Urussanguinha. O Governo
do Estado não constrói o Gi
násio porque não quer"

Texto: Adelor Lessa
Fotos: Ezequiel Passos

Freinet: um novo método de

aplicando' a vida
•

enSIno,
filosóficos e sociais que atingem a fundo para reno

var as bases da escola pública, com equipes de pes
quisadores e experimentos com dinamismo e a ga-
rantia do sucesso".

.

Contínua, "durante o curso foram desenvolvi
dos trabalhos a partir de experiências concretas com

diversos instrumentos: expressão livre por todas as

formas, escrita, oral, sonora e gestual artística, sem

preocupação gramatical ou' estética,
fundamentando-se a idéia desenvolvida. Após,
segue-se o desenvolvimento da multiplicidade das
Idéias, expostas através de um limxografo".
Opiniões e Avaliações

Leoni AlvesPereira , da Secretaria da Educação
do Estado comparou a revolução na educação tra

zida pela técnica Freinet à Teoria Copérnica: "até

Copérnico, o sol girava em torno da terra. DepOIS
dele, o sol passou a ser centro e a terra girando ao

seu redor. Antes de Freinet o professor era o centro

e os alunos giravam em torno dele. E com Freinet,
as crianças ficam no centro e o professor gira em

torno delas".
O professor da Secretaria da Educação e Cultura

da Prefeitura de Blumenau, Arnoldo Poltronieri
sentiu uma certa desconfiança no início que causou

um certo impacto. "Com o curso fomos induzidos a

deduzir através da prática com o funcionamento do
sistema Freinet, que pode ser aplicado com maior

perfeição e êxito por todos, de acordo com o maior
ou menor, desenvolvimento das potencialidades
humanitárias e didático-pedagógicas de cada um".
um".

Os professores franceses Jean-Paul Blanc, Jean
Claude Pomes e sua esposa Josette Pomes conside
raram "grande o aproveitamento dos professores
participantes e esperam que estes transmitam os

conhecimentos adquiridos durante o curso para os

alunos",

Desembargador inaugura màis

uma vara para 8. Camboriú
verifica-se logo após a temporada, face o grande
número de turistas que aqui permanecem por vários

meses, muitos deles, envolvendo-se com a justiça e

cujos processos tem sua tramitação legal nos meses

subsequentes" ,

"No momento estamos com cerca de três mil,

processos em andamento, a maioria deles em fase de

execução, prevendo-se um aumento considerável de

serviço para os primeiros meses do próximo ano,

logo após a temporada de veraneio" disse ele.
Para titular da Segunda Vara foi nomeado recen

temente o juiz Athaualpa Garrozi Mascarenhas

Passos, que vinha exercendo suas funções no Forum
da Comarca de Timbó.

A solenidade de instalação contará com a pre
sença ainda do procurador geral do Estado, Napo-

,

leão Xavier do Amarante, autoridades municipais,
desembargadores, juízes da região, advogados,
promotores e serventuários da justiça.

Caramori
assina novos

convênios
para Caçador

Caçador. ( Correspon
dente) O prefeito de .Caça
dor, Reno Caramori viajou
esta semana para Florianópo
lis, onde assinou-dois convê
nios: um com a Fucat e

outro com a Secretaria de
Educação.

Com a Fucat, foi assinado
um convênio para a constru

ção do Centro de Treina
mento. O terreno jáfoi doado

pela prefeitura, numa área de
2.175 metros quadrados e

situa-se nas proximidades da
rua Moacir Sampaio. O con

vênio com .a Fucat· preve a

concessão de uma verba de
Cr$ 730 mil, que serão pagos
em tres parcelas: uma de Cr$
280 mil e duas de Cr$ 235 mil.

Com a Secretaria de Educa
ção foi assinado o projeto
"pró-município", que tem por
objetivo prestar auxílio aos

municípios, Caçador será be
neficiada com uma verba de
Cr$ 185mil,dosquaisCr$ 125
mil serão aplicados na cons

trução do novo grupo escolar

Henrique Berger e o restante

para a compra de material de
consumo.

PROJETO
A Associação dos Munici

pios 'do Alto Vale do Rio do

Peixe, que tem sede em Caça
dor concluiu esta semana o

projeto para construção da

ponte sobre o rio Timbó, que
liga os municípios de Matos
Costa e Santa.Cecília=A obra,
que foi solicitada peloprefeito
Sebastião Carneiro, de Santa'
Cecília, será construída' em
madeira, numa extensão de 65
metros.

O Departamento de Enge
nharia e Urbanismo da

Amarp também está fazendo
o levantamento planimétrico
urbano de Arroio'Trinta e um

projeto para construção de
uma quadra potlvaleôte,

Portobrás quer mais

seguranç(J e disciplina

acesso ao porto

Itajaí (Sucursal) - Tendo por objetivo maior segurança,
fiscalização e controle do tráfego nas áreas internas do porto
desta cidade, bem como a racionalização do uso de áreas de
circulação e manobras de equipamentos, a direção local da
Portobrás decidiu implantara partir de hoje, uma série de novas

medidas disciplinando o acesso de pessoas e veículos ao local.
A informação foi prestada pelo administrador local da Em

presa de Portos do Brasil, Deobaldo Storrer acrescentando que
"uma das primeiras providências determinadas foi a identifica

ção obrigatória pela guarda portuária das pessoas ao entrarem

no cais. Os funcionários da Portobrás serão identificados pelo
cartão funcional e pelos capacetes padronizados nas cores verde
ou amarelo".

Obsevou que os arrumadores, estivadores, conferentes, con

sertadores, vigias e tratoristas sindicalizados, além dos empre
gados de "bloco" creuencrados pela Agramar serão
identificados por documentos fornecidos pelos respectivos sin
dicatos, Os marinheiros em trânsito, brasileiros e estrangeiros
terão sua detímçao .Ielta po� lista de tripulantes em poder da

guarda portuária, a ser fornecida pela agência marítima respon
sável.

Os tripulantes de navios da Marinha de Guerra, quando a

paisana, bem como os funcionários de órgãos de segurança,
saúde pública, órgãos de fiscalização, serão identificados, por
suas carteiras de identidade. Os funcionários, sócios, proprietá
rios, procuradores e credenciados de agências marítimas, con

signatários de carga, exportadores, empresas de rebocadores,
praticagem, imprensa, fornecedores, usuários e visitantes iso
lados ou em grupo deverão obter junto a administração do

porto uma identificação para permissão de ingresso no cais. Por
outro lado, as autoridades municipais, estaduais, federais, es

trangeiras e convidados serão acompanhados por funcionários
da Portobrás, .os quais fornecerão os capacetes,
VEICULaS

Deobaldo Storrer revelou também que foi determinado uma

área específica para estacionamento com capacidade para 40
veículos. "Determinamos o uso de cartões para estaciona

mento, os quais após triagem serão fornecidos pelo setor admi

nistrativo mediante solicitação pessoal e justificativa de neces

sidade pela parte interessada. Terão livre acesso ao cais apenas
viaturas oficiais, fornecedores do porto e de navios, transpor
tando mercadorias ou equipamentos, além dos veículos desti

nados ao transporte de cargas a serem embarcadas", frisou.

Acrescentou que os condutores de bicicletas, lambretas, mo

tocicletas e motociclos em geral, também deverão portar uma

licença para a entrada no porto, somente· será permitido o
"

ingresso no cais de' pessoas e veículos, respectivamente autori

zadas para tanto, pela permissão de ingresso no cais e cartão de
estacionamento.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Peça "Marly Emboaba"
estreiou ontem no

Teatro Carlos Gomes
Blumenau - (Sucursal) -En

focando a luta pela sobrevivência
na Sociedade de Consumo, onde
muitas vezes. para manter det
erminadas posições as pessoas se

prostituem sob os mais diversos
aspectos, seja moral, intelectual
ou físico até, estreou ontem no

Teatro Carlos Gomes a peça
"Marly Emboaba", de Carlos
Queiroz Telles.

Iniciando com um roteiro co

mum, Marly Emboaba, vai, com
o desenvolvimento da peça. le
vantando problemas, questio
nando, de tal modo a tornar a

platéia como elemento partici
pante. Marly, moça do interior
com o curso de normalista, vem a

metrópole na esperança de achar
um lugar ao sol com relativa íaci-'
lidade.

Com o passar do tempo 'lS difi
culdades se avolumam de. tat

modo que Marly 'começa a

protistuir-se para sobreviver. Esta
prostituição de Marly serve de es

pelho para muitas pessoas que
em suas profissões abdicam de
certos cãnones morais em troca de
dinheiro, prestígio e status social.

Marly Emboaba conta com a

direção de Teresa Thieriot cená
rio a cargo da Equipe Tapa, mú
sica de Paulo Sá e iluminação de
João Acyr. A peça é uma monta

gem especial do Teatro de Arena
de Porto Alegre, grupo responsá
vel pelo sucesso da peça Mockin
pott, que partindo de Porto
Alegre colheu aplausos de crítica
e público no eixo Rio-São Paulo.

Marly Emboaba foi premiada
pelo Serviço Nacional de Teatro
em 1973, recebeu o troféu de me

lhor espetáculo de 1977, além de
consagrar Marlise Saueressing
como melhor atriz de 1977,

os não
. . , .

un.vers.tar.os
Blumenau (Sucursal) - Numa
de suas últimas reuniões, a Co
missão Organizadora do li Festi
val Universitário da Canção, de
cidiu que este ano, serão aceitas
três canções de candidatos que
não sejam universitários. Com
isso, pret�nde-se mostrar que o
III FUC não será um festival fe
chado, com a participação de
candidatos exclusivamente uni
versitários.

Até o momento três candidatos
efetuaram sua inscrição, mas as

perspectivas são que o número ul
trapasse a casa dos 100, uma vez

que o prazo final expira somente
no dia 5 de agosto próximo.

É_srande o interesse que a

promoção vem despertando
em outras universidades do es
tado e do país, Segundo informa a

Comissão Organizadora, já estão

I

confirmadas as presenças de can

didatos de Florianópolis, Join
ville e Brusque. Além da própria
apresentação dos candidatos, .a

Comissão Organizadora do III
Festival Universitário da Canção,
está trabalhando para apresentar
outras atrações, para aqueles que
comparecerem ao Pavilhão da
Proeb nos dias do festival (6 a 9 de
setembro).

Foi confirmada a presença do
conjunto "Os Autênticos", um

grupo musical formado na pró
pria região há cerca de oito anos.
Devido ao grande sucesso alcan
çado quando da realização do I
FUC, a Comissão Organizadora
do II FUC garantiu também a

presença em Blumenau para se

apresentar no último dia do festi
val, do conjunto New Time" de
São Paulo.

de

JUIZO DE DIREITO DA SEGUNDA VARA CíVEL DA
. CAPITAL.

EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO .DE TRINTA (30'
DIAS.

o Doutor PROTÁSIO LEAL FILHO - Juiz de Direito da 2a
Vara Cível da Comarca de Florianópolis, Estado de Santa
Catarina, na forma da lei,
FAZ SABER aos que o presente edital virem, ou dele co
nhecimento tiverem que, por parte de DÉCIO SARDA bra
sileiro" casado, �esidente no Estreito, nesta ,Capita'l, foi
requerido em acao de Usucapião, o(s) imóvel(is) a seguir
descnto(s): Um terreno com a área de 200,00m2 fazendo
frente para o Beco São Jorge, numa extensão de 10,00
metros; fundos com terras de João Honório do Nasci
mento, numa extensão de 10,00 metros; extrema esquerda
com terras de Jarvil Soares de Mello, numa extensão de
20,00 metros; extrema direita com terras de José Vital
Elias, nUr:!1a extensão de 20,00 metros,
ADVERTENCIA: Não contestada a ação presumir-se-ao
aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelo reque
rente (artigo 285, 2a parte do C.P.C,
Tendo, pelo MM, Juiz, sido designado o próximo dia 28 de
agosto, às 10 horas, para a audiência de justificação de
posse.
E, para que chegue ao conhecimento de todos, mandou
expedir o presente edital que será afixado no local de
costume e publicado na forma da lei. Dado e passado nesta
cidade de Florianópolis. aos 28 dias do mês de junho de mil
novecentos e setenta e oito Eu, Jair José Borba; Escrivão,
o subscrevo. Protásio Leal Filho

JUIZ DE DIREITO

Técnicas industriais
reunirão 500 pessoas

, em encontro estadual
Joinville ( Sucursal) - Joinville estará sediando no período

de 4 a 5 do próximo mês, o VI Encontro Regional de Técnicos
Industriais, numa promoção da Associação Brasileira de Me
tais de 'Santa Catarina - 'ARM, Associação Técnicos Indústrias
de JoinvilIe e Escola Técnica da Fundição Tupy. O encontro
deverá reunir aproximadamente. 500 técnicos industrias de todo
o Estado de Santa Catarina.
PROGRAMA

O programa do encontro marca para as 20 horas do dia 4,
no auditório da Escola Técnica Tupy, solenidades de abertura,
com discurso de saudação do presidente da Sociedade Educa
cional Tupy, Hans Dieter Schmidt. Em seguida, discurso de
abertura, a sob o tema "Transferência de Tecnologia", a cargo
do engenheiro Waldimir Pirroe Longo, coordenador para as

suntos de recursos humanos da Secretaria de Tecnologia Indus
trial do Ministério da Indústria e Comércio.

Para o dia 5, ás 14h 10m, também no auditório da ETT
palestra sob o tema "Controle de Qualidade em Fundição" pelo
gerente do Departamento de Controle e qualidade da Fundição

.

Tupy de Joinville. Norbert Boese. No mesmo horário, no anfi
teatro do Centro de Treinamento Tupy - Senai, palestra com o

tema "Refrigeração Industrial" a cargo de Giovani Bernardini,
gerente do Departamento de Ar Condicionado da Cônsul. As
15h40m. no auditório da ETT, palestra a cargo de Wolf Dieter
Aberle, gerente de vendas da Eirich Industrial, comércio e

Representações, sob o tema "Técnicas de Preparação de
Areias".

Também no mesmo horário, no anfiteatro do Centro de
Treinamento Tupy-Senai, palestra sobre "Fadiga dos Metais (
Ferros Fundidos) por Walmor Kreuse, pesquisador do Centro
de Pesquisas de Desenvólvimento da Fundição Tupy de Join
ville. As 8h30m da manhã, no Audi tório da ETT, palestra sob o

tema "Modernas Técnicas de Refino e Fabricação e Peças Fun
didas em Aço" por Jorge Finardi gerente da Bomeligas e profes
sor do Departamento de Metalurgica da Escola Politécnica da
Universidade de São Paulo. No mesmo horário, no anfiteatro
do Centro de Treinamento Tupy-Senai, palestra com o tema

"Especificação do Material" a cargo de Berend Snoeijer, profes
sor do Departamento de Mecânica da Universidade Federal de
Santa Catarina.

As IOh 10m, no auditório da E'l'T, palestra de Antônio Man
cuso, gerente de Pesquisa e Desenvolvimento da Ashland Resi
nas Sintéticas, sob o tema, "Processo Cold Box". No mesmo

horário, no anfiteatro do Centro de Treinamento Tupy-Senai,
palestra de Omar Cardoso, assitente técnico da Rex Roth Hi
dráulica, com O tema "Circuitos Hidráulicos".

As 17h 10m, no auditório da ETT, palestra de encerramento.
pelo professor Jorge Alberto Furtado, secretário geral do Mi

nistério do Trabalho, sob o tema "Formação Humanística do
Profissional". As 20 horas, haverá um jantar na churrascaria
"Ataliba' próximo a Promoville.

FRIGORíFICO SUL CATARINENSE S.A.
FRISULCA

CGC/M F 83 651 018/0001 -80

"

AUMENTO DE CAPITAL.
AVISO-AOS ACIONISTAS,

Comunicamos aos Senhores Acionistas do Frigorí
fico Sul Catarinense S.A. - FRISUlCA, que desde o
dia dez (10) de Julho do corrente ano, está correndo
o prazo de trinta (30) dias para o exercício do direito
de subscrição de ações do aumento do capital de Cr$
38.000.000,00 para Cr$ 50.000.000,00, aprovado na

Assembléia Geral Extraordinária, realizada no dia
22.07.78 e publicada no Diário Oficial do Estado de
Santa Catarina do dia 10.07.78.

Forquilhinha, Criciúma, SC, 17 de julho de 1978.,
.

MAXIMILIANO GAIDZINSKI
Presidente

TRIBUNAL DE JUSTiÇA

AVISO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N.o D.E.F.

19.07.78/06
De ordem superior, torno público que a Di re

t�:>rlade Economia e Finanças do Tribunal de
Justiça do Estado de Santa Catarina, receberá
propostas de firmas inscritas no Cadastro de
Fornecedores do Tribunal de Justiça do Es- '

tado, srn suas dependências localizadas à
Praça na Bandeira, s/n.", nesta Capital, até às
15:00 (quinze) horas do dia 10 (dez) de agosto
de 197:3, para abertura da Tomada de Preços
n.> D.E.F. 19.07:78/06, para aquisição de mó
veis para o Tribunal de Justiça e foruns das
Comarcas de Tubarão e Santa Cecília.

O Edital encontra-se à disposição dos inte

ressa?os na Di retoria de Economia e Fi nanças
do Trib unal de Justiça, onde serão prestados
os esclarecimentos necessários e fornecidas
cópias do Edital.

Florianópolis, 19 de julho de 1978
MARIVONE SANTOS ALVES

p/DIRETOR

EDITAL N.o 83/78
TOMADA DE PREÇOS N.O 79/78

AVISO

A COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE
CHAPECÓ-CODEÇ, torna público, para co

nhecimento dos interessados, que se acha
aberta a TOMADA DE PREÇOS, tendo como

objeto a pavimentação COM PEDRAS IRRE
GULARES NUMAAREA DE 20.000m2 (vinte mil
metros quadrados) e IMPLANTAÇÃO DE
5.500ml (cinco mil e quinhentos metros linea
res) DE MEIOS FIOS.

, As propostas serão abertas no dia 31 de
julho de 1978, às 14:00 horas, na sede da CO
DEC, sita à rua Barão do Rio Branco n.> 1035.

Cópia do referido Edital, bem como qual
quer esclarecimento adicional, poderão ser

obtidos na sede da CODEC.

CHAPECÓ, 10 de julho de 1978 �

Eng.o IVAN BERTASO
Di retor Presidente

-
I

j II'

Fur& pesquisará mercado para
curso de assistente social

Blumenau (Sucursal) -

Uma equipe de professores
da Fundação Educacional
da Região de Blumenau
Furb - está realizando uma

pesquisa junto a divers?s
órgãos como empresas, pre
feituras e hospitais dos mu

nicípios da região, para
saber das necessidades desta

região quanto a criação de
um novo curso superior na

Furb, o de Assistência So-

cial.
O curso seria implantado

inicialmente com 80 vagas
- 40 por semestre e duração
de três anos, sendo que ()'

.mesmo estaria ligado a Fa

culdade de Filosofia, Ciên
cias e Letras. O reitor da

Furb, José Taffner consi
dera "de grande importância
o levantamento realizado
pelos professores de período

'integral da escola, que tem

Com issão cio Festival
abre inscrição para

FRIGORíFICO SUL CATARINENSE S.A

FRISULCA

CGC/MF 83.651.018/0001-80

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam os Senhores Acionistas da Empresa Fri
gorífico Sul Catarinense S.A. - FRISULCA,
convocados para se reunirem em Assembléia
.Geral ,�x.traprdiblária,'f;lo próximo dia. M de
agost(D,'de,t197-Sy',às"09:00 horas; na sede' da'
Sociedade; à Avenida 2,5 de JwJho, 260, em

Forquilhinha, Município de Criciúma, SC, a fim
de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
- Homologação e ratificação do Aumento do
Capital Social de Cr$ 38.000.000,00 para Cr$
50.000.000,00 mediante subscrição particular
em dinheiro, de, Cr$ 12.000.000,00 (doze mi
I hóes de cruzei ros).

Adm inistração e

orçamento terá novo

curso'da Amunesc

Joinville ( Sucursal) - A As- rária de 40 horas, dividido em 10

sessoria e Coordenadoria de Pla- jornadas onde serão desenvolvidos

nejarnento Urbano e micro

regional da Amunesc - Associa

ção de Municípios do Nordeste de

Santa Catarina, estará realizando
nos próximo mês, o Terceiro
Curso de Atualização e Aperfei-

,

çoamento em Técnicas Adminis
trativas e Orçamentárias. O curso

que terá aulas teóricas no; dias O I

e 2 na Associação Comercial e In
dustrial de Joinville e aulas práti
cas nos dias 8,9 e 10, na sede da

Amunesc, objetiva, entre outras,
a atualização e aperfeiçoamento
dos técnicos das administrações
municipais da micro-região, para
dar urna maior eficiência na pres
tação de serviços Relas prefeitos.

Os trabalhos do curso, que terá

aulas das 8 as 12 e das 14 as 18

horas, partirão de uma correta

elaboração do orçamento
programa. documento este, que
deverá se transformar num ins

trumento de trabalho orientador
das atividades municipais. Deve
rão participar do curso, técnicos
das 13 prefeituras da Região Nor
deste e das Associações Micro

regionais do Estado.

Estes temas serão abordados

pelas seguintes pessoas: José Ro
berto da Silva, coordenador do
Sistema de Planejamento e Orça
mento da vice-governança, João

Batista, assessor técnico de Or
çamento do Governo" Marcos
Whernut, Secretaria da Fazenda
da prefeitura de Joinville, Carlos'
David Moreira, economista da

prefeitura de Joinville, Aldo Pas

sold, Secretaria da Fazenda da

Prefeitura de Jaraguá do Sul e

João Modesto Silveira, secretaria'
de Administração da prefeitura
deolaraguá-do-Suluv ','

os seguintes temas: organização
administrativa municipal, como

atividades do meio e fim , admi

nistração financeira e contábil,
como participação em tributos

federais, cota-parte do Fupdo de

Participação dos Municípios,
cota-parte do Imposto Unico
Sobre Combustíveis e Lubrifican

tes, cota-parte do I mposto O nico

sobre Energia Elétrica e sobre

Imposto Único sobre Minerais do

País, auxílios e contribuições, au

xílios e contribuições da União e

contribuições do Estado, outras

transferências' de trabalho da pre
feitura, orçame,nto-programa e

orçamento plurian�al de investi
mentos.

. Um dos objetivos do curso

também se relaciona com a capa
citação de rec; .rsos humanos para
que atuem junto as administra

ções municipais, com técnicas

atuaiizadasvTerá uma-carga ho-
r. r.

r

RedeTupi
··mals

calorhumano. Ii

Tercas e quintas.
9danoite

Forquilhinha, Criciúma, SC, 17 de julho
1978

MAXIMILIANO GAIDZINSKI
Presidente

TÉCNICO AGRíCOLA
,COMPAREÇA DIA 29 E 30 DESTE MÊS AO

ENCONTRO ESTADUAL DE
TÉCNICOS AGRíCOLAS

ATASC - Associação dos Técnicos Agrícolas
de Santa Catarina

ErnTALDECONVOCACAO

Assembléia Geral Ordinária

�onvocamos todos os associados para a Assem
bleia Geral Ordinária que se realizará dia 30 de julho
d� 1978, com início às 8 hrs. em 1a convocação e,
nao havendo "quorum", uma hora após com qual
quer número d= associados presentes.
local: Cou ntry Clu b em Chapecó

Ordem do Dia:
Alterações Estatutárias
Prestação de Contas

.Eleicào e Posse da nova diretoria

como objetivo principal a

captação da necessidade de

mão de obra e do conteúdo

programático que será in

cluído no curso".
Um total de 12 professo

res da Fundação estão em

penhados na pesq u isa

divididos em seis grupos
com dois cada um. A Asses

soria Técnica de Ensino da

Furb preparou os questioná
rios para a pesquisa, que os

professores estão un
para colher sUbsl'dllzando

d lOSto os os municíp' elll
médio Vale do ltajalíOS" do

_

cerrado este levant
. En.

,

f
. amemsera eita análise do d

o

subtraídos os quais
S ados

.
'. servlràcomo Justificativa p

o.
. - aracrraçao do curso

a

C pa�onselho Estadual d lO
o

_ , e cducaçao, orgão encarregad
.

aprová-lo", concluiu �de
ner. aI.

Jantar no Tabajara
festou os 12 anos de
fundação do CDL

,
Blumenau (Sucursal) ,- Contando atualmente com 35

;

associadas, o Clube de Diretores Lojistas de Blumenau empresas
ontem com um jantar festivo no Tabajara Tenis Clube. à c�;emorou
seu décimo segundo aniversário de fundação.'

, s horas, o

O CDL tem como objetivos principais. desenvolver a a
.

1

I
. .,

d proximal'ent:e as ajas vda,rejlstasf, manten o uma recíproca constante de coopeaoraçao, trocar I elas e in armações. Visa também um consta t "

, , '
n eapnmramento e treinamento tecmco para a tarefa de comercialização d

Q.

produtos e o aperfeiçoamento do pessoal para o atendim
e seu;

.blico. emo ao pú.
Além dessas atividades mais peculiares aos seus objetivo .,'

o CDL também tem se preocupado com outras atividadess pnnclpais,
,

d do o seu anoi comumlánas, an o o seu apoio ou apresentando sugestões aos pod .'
O CDL

eres publJ
cos'", ,de Blumenau promoveu a Quarta Convenção Estadua

.

comercio lojista de Santa Catarina, em junho de 1970 desen I
I do

h d id 'f'
-

' voveua
campan a e I enu icaçao e personalização de cheques ban á

'

outras atividades em que participou ativamente.
c nos e

Mant�m o Clube de Diretores Lojistas, como principal sustentáculo
do comercio crediarista, o Serviço, de Proteção ao Crédito. do qual
parucrparn mais de 170 empresas lojistas e todas as agências bancá'
f,

'

d
'

d
'

d
.•. nase

mancerras, t:n o neste �eno o e existencra, segundo o seu aluai
presidente, DéCIO Moser, mais de um milhão e trezentas mil infor
ções cadastrais, o que atesta a dinâmica de trabalho em prol ��;
associados e da comuridade''.

O CDL de Blumenau está instalado em sede própria, composta
t·

,. �
qua ro conjuntos cornerciars, no sexto andar do Edifício Catarineo
Os presidentes do CDL de Blumenau até hoje foram os seguintes: Alfr�
Freshel (1966/7), Lothar Karl Joachim Paul (1968), Willy Sieven
(1969), Willy Sievert (1970), Helmuth Lauterjung (1071), Claudio

Gaertner (1972), Aldrovino Moreira Castanho (1973), Osmar Augu&o
Schanke (1974); Mario Gemer (1075)" Antônio Edmundo Pacheco
(1976), Ricardo Adolfo Meyer (1977) e o atual, Décio A. Moser. '

A primeira diretoria era composta pelos seguintes elementos: presi�
dente, Alfred Freschel; vice presidente, Helmuth Lauterjung; secretâ
no, Werner Holetz; tesoureiro, Harry Kriegbaurn; relações'públicat
Aldrovino Castanho; departamento social, Arno Buerguer e Augusla
Odebrecht; diretor do SPC, Werner Holetz .

A atual diretoria é esta: presidente, Décio A. Moser; vice presi
dente, Willy Mischer; secretário, Avilson de Souza; tesoureiro, 'aSO)
Silveira; diretor social, Sérgio Hess de Souza; diretor de relações públi
cas, Antônio Pacheco; diretor do SPC, Harry Kriebbaum; diretor sem

pasta, RLcarçq, Adolfo Meyer. '. ""

'

r· ,.', . ,"II',' .. IQ,�I ,11 �Jb ."1")

Moacy� Franco apresenta às terças �m programa com muitas atrações, música, humor
e alegria. Um shaw onde quem convida é o famoso mendigo. Terça "vai ser enfernal'"
E quanto é que eu levo nisso?

,.

U":, �onnie Von muito especial às quintas, um shaw diferente,com muitos convidados,
musica, entrevistas e novidades. QUinta, passe duas horas com Ronnie Von
muito, muito especial.

'

Abra sua casa para os novos shows da sua REDE TUPI.
9 da noite mais calor humano.

.,

'i

TV CULTURA· Canal6 e=

Chapecó, 18 de julho de 1978

A DIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Suarez adverte que a
J

Espanha se. aproxima
de Hum - golpe militar"
f1s atividades d.as extremistas, que
�elassemelham às táticas das Brigadas
�ermelhas, já assanham' a repressão.

� Madri - A polícia iniciou buscas a extre
mistas da esquerda, depois que os terroristas
assassínaram, em Madri, um general espa
nhol e seu colaborador, no que o primeiroministro Adolfo Suarez considerou uma clara
tentativa de provocar um golpe militar na Es-
'panha. '

.

.

Em batidas realizadas em toda a capital
espanhola, a polícia deteve seis pessoas, mas
informou que aparentemente nenhuma delas
participou do atentado.

Um alto fúncionáno da polícia disse que é'
de 90 .por cento a probabilidade de que os
assassmos pertençam a uma organização
maoística denominada Grapo, que sequestrou
há 18 meses um general do Exército e um
assessor do rei Juan Carlos.

Ambos foram postos em liberdade livres de
.processo, depois de um procedimento policial

• que provocou a detenção de vários dirigentes
.do Grapo, uma facção do grupo revolucioná
rio antifascista "Primeiro de Outubro", data
em que seus membros mataram em Madri
cinco policiais, há três anos.

. As detenções de ontem ocorreram depois
que o primeiro ministro Adolfo Suarez afir

'mau, perante um tenso Parlamento, que as
, reformas democráticas do país, inclusive,

urna nova constituição, não serão desviadas
pelo terrorismo.
"

"O governo não tolerará reações extremis
tas de nenhuma espécie", di-sse Suarez no que
foi interpretado como uma advertência aos

ultradireitistas que exigem que o exército
,tome o poder.
e

A primeira reação proveio do extremista
direitista alas Pinar, que exortou o rei a desti
tuir Suarez, dissolver o Parlamneto e conside
rar os partidos políticos ilegais.

Os dirigentes miÍitares de alta hierarquia,
.todavia, se reuniram separadamente para dis
cutir os assassinatos, ao mesmo tempo em que
a polícia empreendia a maior perseguição da
história de Madri, em um esforço para deter

.9s terroristas.

Eles desceram de um táxi roubado e fize
ram doze disparos contra o general de brigada
Juan Sanches Ramos e seu ajudante, o
tenente-coronel Juan Perez Rodriguez,
quando ambos se prepararam para entrar no
automóvel oficial que os levaria ao seu tra
balho.

A polícia informou que várias manchas de
sangue espalhadas no táxi abandonado indi
cavam que um dos terroristas ficou ferido,
provavelmente por um sargento da polícia que
passava na hora do crime e tentou deter os
criminosos.

As autoridades iniciaram buscas rua por
rua e enviaram cães policiais a um subúrbio
industrial a 19 quilômetros da capital. onde
foi encontrado um segundo automóvel do
qual se apoderaram os terroristas.

Antes de o primeiro-ministrá Suarez dis
cursar no Parlamento, uma pouco conhecida
organização que se denomina "Grupo Ar
mado do Proletariado" afirmou ter "execu
tado" os dois oficiais porque eram fascistas.

Fontes policiais indicaram que o grupo
mantém, ao que parece, vínculos com um
ramo das Brigadas Vermelhas italianas, que
utiliza o mesmo nome.

Segundo testemunhas; um homem jovem
com bigode e uma mulher que usava roupa
verde desceram de um táxi e abriram fogo com
suas pistolas contra o carro oficial do general.
matando-o instantaneamente junto com seu

ajudante. Ambos estavam sentados na parte tra
seira do veículo.

O casal escapou em U!!I táxi e o sargento
,

que passava na ocasição. atraído pelos dispa
ros, abrru togo contra o veículo em sua tuga.
O táxi foi abandonado na estação ferroviária
de Charnartin, em Madri, onde a dupla obri
gou com suas armas um motorista a levá-los a

uma rodovia nos arredóres da capital. O mo

torista foi abandonado ileso na estrada.
O táxi abandonado tinha um furo em um

pneu, manchas de sangue e duas granadas de
mão no interior.

·

Argentina denuncia a
>

ambição dos EUA com a

política dos direitos
, Buenos Aires - As relações entre a Argentina e 0$ ram fontes oficiais. Acrescentaram que a medida

Estados Unidos' chegaram ao ponto mais alto de não prejudica a Argentina, enquanto � indústria
,tensão devido a questão dos direitos humanos, dis- norte-americana perde uma oportunidade de en-
seram fontes oficiais à imprensa local. ,-' Jo "'.' vergadura para participar das licitaçôesudesse ]ilIDL

As .espinhosas relações entre ,.Qs_ctoj.s países se ,jelO hrdroetétrico,
_

rêagravaram depois de conhecida, terça-feira, uma REPERCUSSAO
negativa do "Export Import Bank" (Eximbank) dos O jornal "La Opinion" atacou duramente o presi-
Estados Unidos de outorgar um crédito para a cons- dente Jimmy Carte: chamando-o de "político
trução do complexo hidroelétrico argentino- quase desconhecido" que "assaltou a presidência de
paraguaio de Yacyreta. seu País com a promessa de inaugurar um novo

A decisão de Eximbank foi adotada por reco- estilo e impor uma nova política de governo".
, mendação do departamento de Estado, o qual invo- Cita o jornal "uma ampla lista de erros de Carter,

cou "a ausência de uma melhora significativa na destacando' "sua ingenuidade ao apresentar ao con-

situação dos direitos humanos na Argentina". gresso projetos reformistas cuja complexidade e co-
Fontes oficiais afirmaram que o subsecretário da notações políticas os paralisaram. fala também de

chancelaria, Gualter AlIara, convocou quarta-feira sua pressa em subestimar o poderio alcançado pelo
, para consulta b embaixador nos Estados Unidos, congresso durante o· processo assinalado pelas

'. Raul Castro. grandes crises do Vietnã, direitos civis e Water-
>

Os informantes assinalaram que Aliara manifes- gate".
'

, : tau a Castro e a estranheza com que foram recebidos Segundo o jorl)aL Carter "abandona os governos
,

na chancelaria local os conceitos críticos formula- militares e cobiça os civis, apostando um lucro idea-
dos contra a Argentina pelo Departamento de Es- lógico. Os resultados das recentes eleições na Bolí-

, tado. '" via e outros são, em parte, o resultado desta nova

A embaixada dos Estados Unidos não confirmou atitude. Porém, uma coisa é pressionar a Bolívia e

a entrevista entre os dois funcionários. Ijm porta- outra pressionar a Argentina. Essa diferença foi
voz da representação afirmou que Castro não faria

.

objeto de advertência por Terence Todman, mais
declaraçÔés.sobre os últimos acontecimentos verifica- suiil que os outros democratas e milital]tes do De-
dos no marco das relações ar�entilià-norte- partamento de Estado. Mais sutil. do que mesmo

amencanas. Carter". I
"As relações entre ambos os países pioraram, mas "La Opinion" conclui seu comentário destacando

nós não podemos permitir intromissões nos assun- que a Argentina "não pode permitir-se o luxo do
los internos, disse um porta-voz da chancelaria em erro"
um encontro com os jornalistas. Por sua vez, o "Clarin" afirma que o conflito

Os problemas entre a Argentina e os Estados argentino-americano pela negativa do Eximbank de
Inidos ganharam particular relevância nos últimos conceder o crédito "não pode se redUZido a urna

: i,'·tempos, por causa da política do presidente Jimmy anedota isolada. produto da decisão de algum dos
: <,Carter de. condicionar a atitude de seu governo a contraditórios assessores de Cyrus Vance".
: :':'observância ou não dos direitos humanos em outros "Pelo contrário, o caso Eximbank deve ser si-

·,países. tuado no contexto político que SI: produziu: a dete-
�" Apesar da negativa do Eximbank de outorgar o rioração do diálogo com o governo de Jimmy Car-

q-édito,. o projeto de Yacireta seguirá adiante, .disse- ter".
'

::Carter elogia Young: ele
�,iem sido muito
",':>,"-r

\,

'.:valioso para nosso paIS.
.

.•
.

J' C t
-

"E quase ao mesmo tempo em que Andrew faZia
,

.
Washington - O preSidente Immy ar .er nao

", ,
-

m Sido e é muito valioso
ô'eixou dúvidas de que espera que seu embaIxador essa infelIz de�laraçao, �e ,

� de 60mu-
� :�pas Nações Uni,las, Anddrewl You�g, seja mais CUI- ��::Ç��s:od�:I���:�: ee���;�r:���r:�tuas entre

cladoso em sua< futuras ec araçoes. .

I
"

d' e Car'ter>
. Em sua ent;.!vista à imprensa televisada para os países africanos particu armentef, ISS

dI''" b'm elo iou Young di- Indagado postenormente se as uturas ec ara-
todo.o paiS, Cifter tam e. g. '. _

úblicas de Yount seriam submetidas a apro-

: ze��.o que "ele, cem Sido mUito valIoso para nosso. ����� da Casa Branca, Carter r�pliC(')u: "Não �cre-
• ,.pals .

"d ._ dito Confio em que Andrew sera por conta propna
• ,. Young provocou a Ira do presl ente e sua repn .

f t
" .

,
__ .

d ao declarar mais cauteloso uturameo e .

.I menda pessoal na semana pass� af O 'ornal "Pravda" órgão oficial do Partido Co-• .... blIcaçao rancesa que J '

�. ����: "���tee�::ae �al�;: n��hares" de presos políti- :���st�sS��:s��O��il�t��eS a:���\�:�õ��:hYn��:�·

�c@s nos Estado: UOIdos.
-

d b ba" e provocaram·

.' 1 -os de Young que despertaram a "como a explosao e uma om
'.,.'�. �s_ dec araço�ional foram 'formuladas em mo- críticas porque descobriram a ':hlpocnta cam-

. atençao mterna
, ..' h "do overno em defesa dos direitos humanos.

: ' mentos em que a campanha pro-d�el�S htUman�s panOadiári;acusa em outros comentários os líderes
,

: de Carter estava sendo. projeta a Ir�,
amen e

de Wasghinton pela tentativa de "suavizar" os mais
:' : con�ra dois, importantes Julgamentos po ItlCOS na

graves problemas nacionais. O governo de Carter
; : LIma0 Sovletlca.

.'

verteu "lá rimas de crocodilo" em torno da suposta
: '" Interroga�o sobre o casoy

o presf�ie���e��� ��� perseguiçfo de dissidentes soviéticos aqui, afirma
: ,

a declaraçao de Andrew o_ung
d' h

.

"Pravda" ao mesmo tempo em que Ignora ou fmge·

d do com ela Nao acre ItO que aja , '

" .

E' ; estou � acor· ,.' '" C rter assi- ignorar a verdade sobre os presos pOlltlCOS nos s-
� milhares de presos polítiCOS neste pais. a

.

: nalou porém que Young explicou que se havia refe- taçlos UOIdos.

: ; rido a "10 ou 15 anos antes, durante as maOlfesta-
"A ira de Washmgton a respeito do reconheci-

; : ções e debates pelos direitos civis�', q�ando ele
mento de Andrew Young foi causada não somente

; 'mesmo, Young, e muitos outros cldadaos fora� por haver ficado a descoberto, de form,a inesperada,
: : presos devido a sua crença de que as leiS do pai

a hipócrita campanha em defesa dos direitos huma-

precisavam ser modificadas. . nos, mas porque as águas são alérgicas a qualquer
" "E foram", disse Carter. "Temos consegul�,o declaração antidiplomática".

.

grandes progressos, que Andtew Young as:,malou .

"Também foi causada pelo temor ao movimento
,

.

"Ele sabi que desaprovo sua declaraçao. CreIO
cada vez maior em favor da libertação dos presos,'.

que tem�s insistido em nosso compromis� com os

políticos n()s Estados Unidos, dos direitos políticos
direitos humanos, apesar dessa declaraçao, e dls-

e sócio-econômicos dos negros norte-amencanos,
� cu-ti' o fato com Andres. Não acredito que volte .a d

-

da'

dos pobres, vítimas da exploração, a op�essao e

: fazer declaração semelhante", expressou o presl-
discriminação racial", expressa-"Pravda' .

dente.

Rebelião na

Bolfvia derruba
Hugo Banzer e

Perecia deve
•

assumIr com

apoio militar

c,. !"í.l�r
Pereda: o chefe da manifestação direitista.

O governo diz
que o governo
mantém a lei

Buenos Air�s - O secretário de l nf'orrnação Pública da

Presidência da Bolívia, Manuel Mcndoza. declarou que seu

governo respeitará a decisão da corte eleitoral de anular as

eleições, numa entrevista telefónica realizada por uma emis

sora de rádio local.
Mendoza considerou que o levante militar da cidade de

Santa Cruz é incentivado por "grupos' políticos que desconhe- sitio
..

Ce(lH§sq:r�i'olução,.ligaqps ao general Juan Pereda,Asb.un".. "A. o.pi�i,ãj) pública - acentuou - está consciente do espírito
Õ funcionário do governo boliviano acentuQJ.fqU:e·O�f1I.f;g0Lderr(oçra.Lwô;d� supremo goveqno: orientado �empre a pro

si dente Hugo Banzer espera q�le hoje mesmo seja solucio- reger. antes de lUdO_. a unidade do povo boliviano e as

nado o problema. embora não tenha adiantado que medidas liberdades dos cidadãos.
, .

adotará.
'. Banzer , de 52 anos, também comandante em chefe das

Disse que a rebelião "é praticamente uma acão subvcrsiv a forças armadas. realizava ao melo-dia reuniões com o alto

desses grupos vinculados ao general Percdu c quI..: desejam comando militar e com sU_G equipe de ministros numa tenta

que assuma a presidência só porque ganhou as eleições". tiva de c?ntrolar a situaçao e �vltar o choque, mas decidiu

Mendoza acrescentou que "a atitude do governo 101 decretar pela renuncia. diante da prcssao.
o estado de sítio, o toque de recolher. a suspensáo das

O d., .,atividades escolares. a garantia do governo para o normal S IS rIos
fu�cionalllento de todas as atividades públicas e particulares". ••

mIneIros

aderem?
()uanJo lhe perguntaram se era \ erdade qu� o le\ ante se

ha\ ia estendido às forças militares da cidade de Cocha-

. bamba. negou que essa notícia tivesse proccdênci�. .

"Em absoluto. O problema só existe cm SantJ C rUI e ali

também as Forças Armadas não tem qualquer participação.
Somente grupos políticos e civis. Há também algumas pe

qucnas gllarnições militares, ligadas ao gencral Pcreda, mas

nüo na ânsia golpista Oll sub\ersi\;t e Si�ll em demanda do

cumprimento do veredicto ropular do domingo nO\'e de julho".
-.

.. .-

,

Depois confirmou Ljue o ex-presid-cnte Hernan Silcs

Zuazo, candidato'derrotado nas eleições, terminou sua greve de
fome na nunciatura "porque a conferência episcopal
boliviana considerou que sua atitude era uma ofel1sa ao

representante do Papa no país",
Finalmente, disse MendOl.a que o gO\erno de seu país está

decidido a fazer respeitar a decisão da corte eleitoral e anular

as eleições.

Diplomata
americano

reclam.a
maus tratos

Móscou - Os. Estados Unidos
protestaram energicamente pelos
maus tratos de que foi vítima um

diplomatâ-norte-americano no

recinto da embaixada nesta capi
tal nas mãos de um guarda sovié
tico.

O diplomata, o segundo secre

tário Raymond Smi.th, represen
tou a missão junto ao tribunal que
julgou na semana passada o dissi
,dente judeu Anatoly Shcjaransky,
para manifestar a preocupação
norte-americana a respeito.

O guarda rasgou ontem a ja
queta de Smith e o feriu levemente
na mão depois de persegui�io e
cerca-lo quandO entro na mlssao

por uma porta lateral que conduz
a uma ala da embaixada.

O guarda soltou-o rapida
mente, aparentemente depois que
o diplomata se identificou.

Smith, de 37 anos,
.

declinou
discutir o incidente, porém se

gundo o departamento de Estado
em Washington, o governo sovié
tico comunicou a embaixada que
a agressão obedeceu provavel
mente a que o guarda, que era

novo no cargo ao que parece, se

confundiu e nao identificou devi
damente o diplomata.

8egin:
ffsica e

mentalmente
doente?

•

Tel Aviv - Em uma reunião do
Partido Trabalhista, de oposição,
se lançaram ataques pessoais
contra a liderança do primeiro
ministro Menahem Begin e se su

geriu que ele se encontra física <!

mentalmente doente.
As acusações foram feitas à

noite em uma sessão secreta do
Partido Trabalhista durante UTl,�

acalorada discussão sobre o cho

·que no princípio de semana entre

Begin e o dirigente trabalhista
Shimon Peres sobre as gestões de
paz no Oriente Médio.

._

As versões sobre a reUTllaO se

referem as expressões de vários
dirigentes, entre eles a ex

primeiro ministro Golda Meir, de
que o comportamento de Begin
poderia ter sido afetado por uma

áoença.
Os médicos negaram as versões

circulantes sobre a suposta precá
ria saúde de Begin. que sofreu um

ataque cardíaco e tem diabete.

Banzer traído pelo colaborador Pereda.

La Paz - O presidente Hugo Banzer anunciou esta tarde que
deixa o poder e passa o governo às forças armadas, depois de

ocupar a presidência por sete anos.

Em mensagem dirigida ao País, Banzer disse: "Renuncio e

entrego o alto cargo à? pessoas dos senhores comandantes e

chefe do estado-maior das forças armadas".
,

Referindo-se à junta à qual entregou o Poder. o general
Banzerdisse: " eles adotarão as decisões mais convenientes
na hora atual".

Emocionado, com voz rouca, afirmou: "creio ter CUIll-

prido o meu dever"..
. .

Exortando os bolivianos a manterem-se unidos, finalizou:

"obrigado à minha instuuiçáo Obrigado ao povo".
A renúncia de Banzer pôs fim à rebelião iniciada contra ele

ontem de madrugada por seu bx-rninistro do interior, ge
neral Pereda Asbun, a quem deverá ser entregue a presid�n-
cla.

,

Ao finalizar seu discurso no. ealácio do. governo, Banzer

roi bastante aplaudido.
lmeditarnenre. prestaram juramento os integrantes da

junta', a quem Banzer pediu que cumprissem a constituição e

as leis da república.
Encerrou a cerimônia abraçando a cada um deles e afir

mando: "estão empossados".
A rebelião dividiu a�fon;as arniadas e ameaçava definir-se

relo caminho da luta se nenhuma das partes em conflito ce

desse. Pereda, que completará 47 anos na proxrma se

mana. afirma que ganhou as eleições do domingo retrasado
e que, por isso, tem direito ao poder. Mas as eleições foram
anuladas pela corte nacional eleitoral. ao decidir que havia
fraude.

De momento. não há uma explicação. para o fato de ver.

que foi o próprio Pereda un{ dos que pediram a anulação das

eleiçóes.jrêclarnando a continuação do processo dernocrá
.. tico boliviano, agora ameaçado por um colapso total.

O fato pode elev ar a tensão ao máximo nessas tradicio
nalmente agitadas áreas da Bolívia, estrategicamente impor-
tantes para a economia do país.

- ,

Samuel -Mendoza, assessor de imprensa presidencial,
disse também que "as forças armadas e a polícia boliviana

garantem a tranquilidade. a ordem e o normal desenvolvi
mento das auvidades políticas e privadas, no estado de

La Paz - Fontes dignas de crédito infor'maram que os

regimentos militares acantonados nos distritos mineiro's de
Huanuni e Siglo Véime (Século Vinte), os principais centros

produtores de 'estanho, aderiram aó movimento insurrecio-
nal do general Juan Pereda. .a

A adesão ganhou e�etividade com um deslocamento de

tropas nesses distritos, onde estava programada uma greve
de 24 horas em apoio a reivindicações de melhores salários.

Informações não confirmadas, dão conta que aviões ha
viam sobrevoado a região., a cerca de 300 quilômetros a oeste

de La Paz. e que um oficial do. Exército. morrera durante uma
I

escaramuça.
O fato. poderia provocar uma onda de agitação nesses

turbulentos distritos mineiros, pilares básiços da economia
deste País.

Escritor
morre ao

descrever
assalto

'Colurnbus, Ohio - Um
escritor de novelas de misté
rio que decidi u roubar ban
cos para dar realismo a seu

próximo livro indicou em

um manuscrito inacabado

que estava consciente de que
seu plano podia causar-lhe a

morte.
O escritor, Jack Drum

mond, morreu no dia 15 de

julho quando apon.tou uma

pistola na frente de agentes
policiais que o detiveram

para interrogá-lo, segundo
as autoridades. O nbvelista
tinha 55 anos.

A polícia disse que
Drummond enviou o ma

nuscrito intitulado "ladrão
de bancos" a sua filha e que
esta o remeteu !I polícia
desta cidade ao saber de sua

morte.

O manuscrito começava
com a frase: "sou um ladrão
de bancos. A partir de
amanhã". Em outro pará
grafo se perguntava: "estarei
vivo para dormir amanhã à
noite ou estarei dormindo o

sono eterno?".

Foguetes
contra a

guarda de

'Manágua
Manãgua - o ataque realizaúo
l:c,tra as instalações da Guarda
NaCional, que deixou um saldo de
quatro 'civis feridos, foi efetuado
Com disparos de foguetes, disse o

coronel AqUiles Aranoa tsc�ar,
chefe de relações públicas do
exército.

Aranda revelou que os tiros
foram dados no quarto 116 do
hotel Intercontinental, a pouca
distancia das instalações milita
res, c que, um dos disparos atin

giu o salão de çonferencias da es

cola de treinamento básico de in
fantaria.

Adiantou qu.e o outro foguete
não e�plodiu, porque os técnicos
em explosivos do exército o desa
tivaram. DeDais dos disparos dos

foguetes, os soldados acantonados
no p�imeiro'batalhão de combate
e na escola de t·reinamento come

;aram a atirar contra o hotel, de
vários pontos, causando danos
nas paredes e partes internas de
alguns apartamentos.

O Intercontinental, construído
em forma piramidal, foi cercado
por mai.s de 250 soldados num
raio de várias quadras, por onde
ninguém podia passar. Funcioná
rio do hotel disse que aparente
mente um homem e uma mulher
com nomes falsos se registraram
na portaria. mas não quis dizer os

nomes das pesso�s que estavam
no quarto 716, de onde foram

disparadoS' os foguetes,•

Latinos se

aliam para-
combater a

desnutrição
Caracas - O Sistema Econômico
Latino-Americano - Sela - deu um

�sso à frente na luta contra a desnu

trição que atinge ! 50 milhões de peso
soas na região, ao acertar a criação de
uma grande empresa multinacional

produtora de alimentos.
Simultaneamente se anunciou que a

maioria das nações latino-americanas
desenvolve programas para tentar er

radicar ou pelo menos diminuir a des
nutrição, um dos mais graves proble
mas que atingem a cerca de 50 por
cento dos habitantes da região.

.

A Argentina iniciou conversações
com a Venezuela, no âmbito do Sela,
para uma produção de massas a base
de soja, que tem alto conteúdo nutri
tivo. Os acordos foram conseguidos
durante a reunião de técnicos gover
namentais em nutrição das doze na

ções membros do comitê de ação do
Sela de complementos alimentícios de
alto valor nutritivo, encerrada ontem

nesta cidade.

Miguel Osio Sandoval. diretor exe

cutivo do Instituto Nacional de Nutri

ção da Venezuela. informou que du

rante os debates, foram obtidos pontos
de entendimento com Argentina, Gua

temala, Colômbia. Cuba, Costa Rica,
Chile, Bolívia. Panamá, Equador.
Jamaica. Guvana, Venezuela. Na reu-

nião final. os delegados apresentaram
a seguinte situação sobre os programas
de complementos alimentares na re

gião:
Guatemala: é mantido o uso de uno

caparina. uma farinha enriquecida
com soja, a primeira em sua classe na

América Latina.
Colômbia: bienestaria . soja, arroz e

leite-, bolos de farinha de trigo, arroz c

soja. "colombiarina" e pastas alirnen
.tícias enriquecidas são os complemen
tos alimentares mais comuns nesse

País.
Cuba: não distribui complementos

alimentares especificamente, mas em

prega o leite desnatado para a elabora
ção de produtos lácteos.

COSia Rica: tem um produto para
crianças a base de banana e outro .

chamado rnsl . ii base de leite. Os dois

produtos estão em etapa inicial de Ia

bricação.
Venezuela: a delegação venevue

lana, após informar sobre a distribui
cão de massas de soja, produtos lác
teos chocolatados enriquecidos com

vitaminas e aresoja - farinha de arroz

com soja- informou que seus produtos
se ajustam há oito anos às norma, de
terminadas pelo ministério da saúde e

assistência social.
Chile: chocolate eriquecido, massas

de alto valor nutritivo. bebidas enri

quecidas com vitaminas e leite em suas

diferentes composições são os princi
pais produtos em uso nesse País.

Argentina: produz Iodos os nurrien
res tradicionais, especialmente os ba
seados na soja.

Bolívia, no País se desenvolvem os

nutrientes tradicionais c está cm pro
jeto uma estratégia complementar de
vários produtos, além do leite.

.

Panamá, o programa de alimenta
cão complementar é para os grupos em

nsco de desnutrição. A delegação assi
nalou que está realizando a complc
rncntacão a base de arroz, cereais e

azeite. I •

Equador: leitcveiu- aveia, soja c Iene
. é o produto de maior distribuiçáo no

Equador.
.Jamaica: realiza um programa de

nutrição escalar e também para velhos
e mulheres grávidas. É a base de carne.

soja fonificada, farinha de lrigo, leite
desnalado c arroz.

Guyana, çm março do pró. i mo ano

entnirá em vigor um programa que
compreende a combinação de arro/.

soja, leite desnatado, vitaminas e sais

minerais, para' ser dislrlbuída entre me·

nores de c_inco anos.

FBI localiza
guerrilheira
do HBaader

Meinhof'
ALBANY, NOVA IORQUE - Kris·
tina Berster, de quem se suspeita que
pertence ao grupo terrorista alemão

/ ocidental Baader-Meinhof, foi encar

vcerada nest.a cidade sobe fiança de 500
mil dólares, acusada de tentar ingres
sar nos Estados Unidos através do Ca·
nadá uiilizando um pas.�aporte falso,
informou o FBI.

Os agentes acrescentaram que se

procura outras três pessoas que acom

panharam Kristina, que também plr
deriam ser membros do grupo terrlr

rista. Kristina, de 27 anos, foi presa
domingo enquanto tentava cruzar a

fronteira peno Alburg, Vermont, se

gundo o procurador Willian Gray.
O agentes <lo FBI disseram que Kriso

tina apresentou aos funcionários de imi

gração um passaporte iraniano que. a

identificava como Shahrzada Noban.

Foi presa e finalmente identificada na

terça-feira através das impressões digi
tais fornecidas pelas autoridades da

Alemanha Ocidental.

Os funcionários não comentaram

sobre os motivos de suas suspeitas. Os

agantes do FBI disseram que não sa

biam quanto lempo Kristina havia es

tado no Canadá nem quais eram os

motivos de sua presença nesse país.
Os três acompanhantes foram dei

xados em liberdade porque seus dlr
cumentos de identificação pareciam
ser autênticos, disseram os funcioná:
rios de imigração.

Um porta-voz do FBI, Homer Boy
lon, disse em Washington que acredita
va que era a primeira vez que um

membro do grupo terrorista Bader
Meinhof tentava ingressar nos Estadós
Unidos.

Kristina é procurada na Alemanha
Ocidental acusada em 73 de conspira
ção criminal vinculada com uma série

de atentados a bombas e a falsificação
de documentos de identidade e acu

sada também de pertencer a uma orga

nização ilegal.
A mulher foi oficialmente acusada

de violação da ·Iei norte-americana de

passaportes .ante um tribunal federal

de Burlington, Vermon!.
.

A pena máxima para este delito é de

20 anos de prísão\ e uma multa de 15

mil dóiares, dísse o JUIz do dlstnto

J.ames Fole}., 9ue entende a causa .
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___MÓVEIS USADOS _/'

MARTINS AUTOMÓVEIS
'"

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0617

BRASíLIA branca .. ........ . .. . . .. '" . . . . . . . . . .. 1977
DODGE POLARA GL marrom (jóia) .... . . .. . .1976

CHEVETTEazuIUAfinan�ad0 .... o., • .. . . .. 1975

OFERTA DA SEMANA
VOLKS 1300 - 1970 .. ..... ....... . . .Cr$ 17.000,00

"
COMPRA-VENDE-TROCA r.)

GALAXIE 500 AMARELO. . ... 1977,
CORCEL LUXO BEGE .1978
CORCEL STD BEGE... 1978
CORCEL STD BEGE 1978
CORCEL STD AMARELO '.. . 1976
CORCEL LUXO CREME. .1977
BRASíLIA MARROM.......... . 1976
BRASíLIA BRANCA. . . 1976
BRASíLIA BEGE. . . 1976
PASSAT TS VERMELHO. . .. 1976
PASSAT LS - GH - BRANCO OK 1978
VOLKSWAGEN 1300 L . . .. 1977
DODGE POLARA PRATA... . : .1977
CHEVETTE VERDE. . 1975
BARBADA DA SEMANA CR$.25.000,00
MOTO HONDA 125cc AZUL ANO' 1.977

JENDIROBA �AUTOMÓVEIS LTOA. �
AV. RIO BRANCO, 76

FONE: 22·9077 - 22-1392

OPALA OK VÁRIAS CORES
CHEVETTE OK VÁRIAS CORES
DODGE POLARA VÁRIAS CORES
VW BRASíLIA OK
VW 130Q L OK
MAVERICK 4 CIL. SUPER LUXO ..

VOLKSWAGEN 1600 ..

DODGE 1800 GL. . .

MOTO YAMAHA 350
TRAYLER BILLANT ..

. .... 78
.77

. ... 74
........... 71

A •

III VII\IIJ�IJOH 1\11 IOHIZI\I'" �

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS

MODELO
Sedan 1300L

.�\3dan l;3..gÇlL"
. 'Sédãn nod'.·

Sedanl'i3b1í�'"
Brasil ia
Brasília
Passat
Passat
Kombi-
Corcel

;L�.!):I '(I
, -

r'i'J \ lt:-; ...

ANO COR
1976 Azul

�I�?�; ���i�kh6,,� !r.::>ff;�·j 7;;' ;"::J er,,,,,11 o .,

I
.,

1977 Branco
,,, J"",'

1976 'BegíV
- ,-. ,.

1977 Bege
1976 Branco
1977 Branco
1976 Azul
1975. Branco

)".,
'

Possui mos também toda a linha VW 78 para pronta
entrega, com financiamento próprio em até 24 meses com

crédito na hora.

HORÁRIOS DE· ONIBUS
Do: FLORIANÓPOLIS PARA BLUMENAU
07:30· 10:30 . 12 DO· 15DO. 1800 horas· DI RETOS
Do: BLUMENAU PARA FLORIANÓPOLIS
01100.' 1.0:30· 13DO· 15DO a 18DO horas· DIRETOS
Do: FLORIANóPoLIS PARA CURITIBA'
0500 ·0700·09:15·1100·1300·1500·1700·19:15-21 :15.2300 horas
Do: CURITIBA PARA FLORIANOPOLlS
05:15-07:15· O9DO· 1100·1300-1500- 17DO· 19DO· 21 :15.23:15 horas
Do: FLORIANOPoLIS PARA JOINVILLE
0500 . 05:30 . 07DO . O9DO . 09:15 . 1000-1100·12:15· 13DO . 13:30· 14'.00
14:30·1500·16:30·1700·19:15-19:30-21:15·22:30 e 2300 horas
Do: JOINVILLE PARA FLORIANÓPOLIS
05:50 ·0700 ·07>40 . 08:30 ·09:30 -09:40 . 11:25- 12:30 . 1300 . 13:25· 1500
111:25-1700-17:25-1800·19:25·19:45-21:25-23>40 .01>40 horas

. Do: CRICIUMA PARA sAo PAULO
Diariamente. 1600 horas carro convencional e As 1800 hora. Carro-Leito
Do: sAo PAULO PARA CRICIUMA

'

,Oiariamente .. 19:45 hora Qlrro convencionei _ às 20:15 horas Carro-Leite
De: FLORIANÓPOLIS PARA MAFRA
Diariamente às 06í>O horas
De: MAFRA PARA FLORIANOPOLlS -

Diariamente às 051)Q horas
De: JOINVILLE PARA LAGES
Diariamente às 0800 horas
Do: LAGES PARA JOINVllLE
Diariamente às 08:00 horas

..

CATARINENSE
O TRANSPORTE CARINHOSO

PRECISA-SE

MOÇAS E MOTORISTAS
VENDEDORES

EMPRESA REGIONAL AMPLIANDO SEU QUADRO DE

FUNCIONÁRIOS, NECESSITA:
,

MOTORISTAS VENDEDORES: com experiência compro
vada, habilitado para dirigir caminhão Mercedes Benz.

MOÇAS: Para auxiliar de escritório com con{lecimentos
em datilografia. '

TRATAR:. Representações Rodolpho Senff S/A. -Rua
Emidio Francisco da Silva, nO 1 - Barreiros - São José.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5
Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996.

OS' CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS.

!� Centro CorllerCI"1
+-,

��Ad("hdl Ramos da Silva. conjunto. 208.

TUBARÃO: BR 101 - KM. 333 - Fone (0486) 22-0044
CRICIÚMA: R. ITAJAi, 396 - Fone (0484) 33-3299

VE'CULOS USADOS ii. VENDA

ALUGAM-SE'

1. LOJA- SOBRE lOJA-1,o ANDAR-10 VAGAS

DE GA:lAGEM Ed. "A COELHO" - c/ J.500 mts

Rua Felipe Schmidt

2. lOJA TERREA c/270 rnts - Rua Felipe Schmidt

3. lOJA- SOBRE LOJA- GARAGEM c/650 mts

Av. Rio Branco - Ed. 'Dona Alayde"

TRATAR: Rua Felipe Schmidt- 81- Fone 22�2765/
22.5578

I MOQELO EQUIPAMENTO COR ANO

,

L·1313142 3.0 eixo azul 1976

L-1313148 3.0 eixo amarelo 1976

I L-1516 3.° eixo ocre 1974
!

! L-608-D35 toco azul 1973
'-..- i

! L-608-D35 toco vermelha 1976
r

Ônibus rodoviário verde 1968

. rodoviário verde 1968

.. _._--_ .. _-_.__ .. __ ._----._:;/.

APARTAMENTOS , ,

Edifício Dias Velho apto. 1.201 - 3.quarto"s, banheiro,
cozinha, ampla sala, área de serviço, dependência de em

pregada completa. Cr$ 5.000,000 + condomínio.
Edifício D. WILMA (BNH) - 2 quartos, sala, cozinha, ba

nheiro, área de serviço. apto. n.> 302 Cr$ 3.500,00+ con-

domínio.
.

SALAS
Ea ifício Jaqueline 11_ 43,00m2 carpetada, com telefone,
cortina Cr$ 4.500,00 sala n.? 304. .'

Edifício Dias Velho, sala com frente baía sul Cr$ 2.500,00.

COMPRA E VENDA

VENDE-SE

Ford Corcel, 76, luxo, em ótimo estad·o. E compra-se Gala
xie 74, 75, 76. Tratar no Posto Três Irmãos Ltda. - Coquei
ros.

LANDAUSE
Administração de Imóveis e

Condomínios ltda.
R� Felipe S.chmidt - Ed. Dias

Velho.é." andar
sala 402 - fone 22-9.382

ALUGA-SE

ALUGA·SE

1) Sala 284m2 � Felipe Schmidt - Cr$ 25.000,00
2) Apto Felipe Schmidt c/2 quartos - Cr$ 5.000,00
3) Apto c/3 quartos c/garag,em fechada p/2 carros - Cr$
5.000,00'

.

TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTOA., Av. Othon Gama

D'Eça, 13� - Loja 04 - Fones: 22�3537 e 22-6551 - Creci n.>

58.

Conven Ltda - R. Fulvio Adducci, 748

Estreito - Florianópolis - Fone 44.0092.

MAVERICK 76 X TELEFONE
Maverick 76, rodas magnésio e único dono, baixa KM.
Aceito telefone. Tratar.- Santos Saraiva, 1115 ou fone
44.3400 c/Nativo ou Elias.

MAVERICK 1976

Vende-se em perfeito estado de co o scrvação. Tratar pelo
telefone 22-2485 - horário comercial.

O ESTADO

BARBADA SíTIO
Vende-se em Bigu.açu medindo 140 mil metros quadrados com
casa. água potável, luz, todos os tipos de frutas, ribeirão. lagoa, 10

cabeças de gado e rio nos fundos. Totalmente plano. Preço Cr$ 500
.

mil cruzeiros sendo: 60 por cento no ato o resto a combinar. Tratar

pelo tetetona (0473) 5.5-0902 Brusque-Sõ.
.

sÃO MIGUEL DO OESTE

Rua Itaberaba

.................E.S.q•.•
W

..a.ld.e.m.a.r..R.à.n.g.ra.b......�� I

I' , .

VENDE·SE APTO

.

De um dormitório', sai", cozinha e banheiro social, Ed. Claudia na

Rua Almirante Lamego, com vista p/Beira Mar Norte. Financia
menta Cr$ 379.000,00, poupança Cr$ 45.000,00. Tratar 44.3690.

PRECISAMOS

- YAMAHA RD·350 -

VENDO/TROCO

EXCELENTE ESTADO. PNEUS BRINGSTONE
'CORRENTE 750 NOVOS, GUIDON BAIXO. VER
PARA CRER. TRATAR 22-1823/1712 HORARIO CO
MERCIAL - COM SR. GREEN.

CANASVIEIRAS - VENDE·SE

1 terreno no inicio da rua do cartório, medindo 12,50 X 30,
tem placa de anúncio. Fone 22.4018.

Moças para auxiliar de escritório. idade superior a 20 anos
com prática de faturamento, máquina de somar e bo�
caliqrafia.

.

.

ANDRE MAYKOT & CIA LTOA- R, Dr. Fúlvio Aducci, 1157
- Estreito-Florianópo_lis.

.'

�.".�:<

ÁLVARO AUTOMÓVEIS /

AV. HERCíuo LUZ, 219 - FONE 22-9147

OFERTA DA SEMANA - A VISTA
13001972 AMARELO.. . Qr� 220000,00

i�P.ft (",U5iUAUt) ,li. íOA

O·ESTADO
ITAJAí

ATENÇÃO

,CHEVETTE 1975 BRANCO
15001975. . AZUL
BRASíLIA 1974 .. . .AMARELO
1500 1973 . . . . . . . AMARELq

ci I) ·:9.P�kfln4PT�1(%'ç�!<,.,). ;.,1,"2·'·!.'J·>· '·,l ·.c.... ..)/E.RQ6
."Vf;,RIAflIT 197�q" '{,J'1' ., ..

'-1 í:'" . j:- ",�",;:,:, ... " .. , -,,,,,.\ ".AZUl.!
1500 1970 ... 1:s r- #,., . .. . ... AZU L

Compramos seu Carro pelo melhor Preço.

CASA VENDE·SE
BARBAD,A

FLORIANÓPOLIS
I

Nova Oficina Autorizada

TEL,EFUNKEN
para TV Preto' e Branco

e em Cores
Rádios e Aparelhos de Som

Rua São Jorge, 17 - Fone: 22-0815

,

O ESTADO

Bonita casa de material, contando: varanda, sala-de-jantar, sala
de visita. sala de TV, copa-cozinha, banheiro e 3 quartos. edificado
sobre belíssimo terreno. com área de 362m2. a Avenida Ivo Silveira.
339'. Beneficiada com diversas linhas de ônibus, fiambreria. pada
ria. açougue. bar, escola, etc. Entrega imediata. Preço Cr$

--- 590.000,00 (aceita-se imóvel ou carro como parte de pagto.) Cha
ves no bar ao lado, ou pelos fones 22-4647, 33-1316 ou 33·1388,
com D. Magui ou Sr. José Maria.

,

TECNICON

Escritório Técnico Contábil Ltda.
CRC-SC 0777

Responsável Técnico: Erich Schlossmacher
Tecn. em Contabilidade Reg.CRC-SC. 3487

Contabilidade erljl geral- Decclarações de Renda
XEROX - Correspondências em Português e Ale-
mão.

.

Rua Amaz o nas, 3680 - Telefone 22-2703 -

Blumenau-SC.

..

TUBARÃO
Ru'a Sãcí Manoel! 210
Fone (0486) 22-0769

Telex 0473233 - Cabine Pública �
.....__-�-

TERRF.NO - VENDE·SE

Vende-se uma área de terra com aproximadamente
30.000m2 (48,50x610) situada em Espinheiros, frente para
o asfalto, próximo ao Trevo da Rodovia Jorge Lacerda

(ltajal-Blurnenau) em l.tajaí. Área plana própria para la

vouras gra.nja, sitio ou chácara. Tratar: à rua Duque de

Caxias, 732 ou pelo fone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí.
Informações pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679-
ramal 73 c orn o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em Florianópo
lis.

CORUJÃO CENTER
Todas as noites
o som quente do

"GRUPO COMUNICAÇÃO".
Av. Beira Mar Norte.

••
••

TREVOcopiadora

ALUGA-SE
Imóvel localizado à Rúa Duarte Schutel, n.? 51
constante de:

'

- Terreno com 2.000 m2
- Casa de alvenaria de 60 m2
- Garagem para 58 veículos com possibilidade de

ampliação.
'Tratar pelo telefone 44-4423

ORAÇÃO AO DIVINO,ESPIRITO SANTO

Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos
os caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom
divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem eque em todos
os instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto

diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar mais urna vez que eu

nunca quero me separar de você, por maior que seja a ilusão
material, não será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar
com você e todos os meus irmáos na glória perpétua. Obrigado
mais uma vez. (A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias sequidos,
sem dizer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça, por
mais difícil que seja). Publicar assim que receber a graça.

Agradece R.H'.D.

CO�ASHEUOGRARCAS-XEROX
PLASTIFICAÇÕES - ENCAI1ERNAÇÕES

SERViÇOS DE LEVA E TRAZ

APTO 2 QUARTOS .(11 Om2)
Vende-se excelente apto. de 2 quartos, em construção
nova, c/dependência de empregada, área de serviço, ga-
ragem na rua Alves de Brito. <,
ENTRADA: 150.000,00 (6.?87 mensais)
TRATAR com REGIS IMOVEIS LTDA., Av. Othon Gama

D'Eça, .139 - Edf. Alpersted - loja 04 - fones: 22-655f e

22-3537 - Creci 58.

-RUA ANITÀ GARIBAlDI, 30 - TEl. 22-7970 - Fpolis

CASA 266m2

Próxima à' Universidade c/4 quartos (1 suite), lavabo, e demais
detalhes de alta qualidade. Preço de ocasião, negócio urgente.
Preço: 1".500.000,00 - financiamento de 863.089,00, saldo de
713.308,90, sendo 200.000,00 no ato e o saldo em 6 vezes sem juros,
ou + com juros.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTOA., Av. Othon Gama O'Eça, 139·
Edf. Alpersted, loja 04 - fones: 22-3537 e 22-6551 - Creci 58.

APTO PEQUENO
. \

Vende-se um pequeno apto localizado à rua Felipe
Schmidt, 109,2.° andar - apto. 207. Tratar: no local, após às
18:00 horas. Preço a combi nar.

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/SC n,O 0-015

CPF/MF n.? 001.776.289/87
e

MIRIAM LUZ MEDEIROS
OAB/SC n.O 1.092 - G.PF/M'F n.? 002.259.b89/72

ADVOGADOS
Rua Felipe Schmidt. 33 - Edifício Dias Velho -

<;/615 e 616.- Fones: 22-1235 e 22-7421

I'

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5
Estrelto-Florianópolis - fones: 44-4140.e 44-199p.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos do caminhão Mercedes Benz, ano

)

1977, cor azul, certificado n.00173362, CM-2168, placa chassis n.? :
344041-12.352983 de propriedade da Prefeitura Municipal de Faxi
nal dos Guedes SC.

Chapecó. 19 de ju lho de 1978

DOCUMENTOS PERDIDOS f
Foram perdidos os documentos da PICK-UF', cor azul,
placa FG-0068, certificado n.O 276378, ano 1966, chassis
n.? B6272526, de propriedade do Sr. Antonio Gregol, resi
dente em Faxinai dos -Guedes SC.

Chapecó, 19 de julho de 1978

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido o seguinte documento, Carteira de Identidade.
Pertencente ao Sr. Ademar Pedro Baldissera.

São Miguel do Oeste SC, 17 de julho de 1978

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido o Diploma de Técnico em Contabilidade registrado no

Mec n.> 174162 pertencendo a Flaviá Maria Cordeiro Peixoto, resi

dente a Rua Bocaiúva. 23 apart. 502 . Fpolis.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos da PICK-UP FORD, Placas MH·

0747, Certificado de Registro n.? 0011995, cor azul, ano 1976,
chassis n.> LA3BSC27086, de propriedade do Sr EDMUNDO JOAO
MOCELlN. Maravilha. 15 de julho de 1978.'

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veiculo marca

Rural Willys, ano 1968, placas MG-0033, chassi
6812200300, pertence�te ao sr. Alvino Joaquim Ventura.

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados os seguintes documentos. do caminhao Mercedes Benz,1ipo
L.1516/48. ano de fabricação 1976. 156. CV 6 CII chaSSIS. 3450081231t367. cor

azul e preto, alienado. certificado de registro n.? 0023633. sequroe TRU.

pertencente a firma Scnoeter S/A Com. ,\ Transporte.
Saq Miguel do Oeste se. 12 de lulho de 1978

O Sr. lavino Alano da Silva, declara que extraviou
certificado de propri.edade de seu Chevrolet (cami
nhão), ano 1975, cor pmarelo trigo, chassis n.?
0683EBR0312J, placas OA-0274.

Araranguá-SÇ, 17 de julho de 1978
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Sabem quanto está ganhando, por

mês, o popular Cici, há
24 anos responsável pelo Praia
Clube do Doze? Segundo ele
mesmo chora, 1.500 cruzeiros....

*

Enquanto isso, recém admitidos'
funcionários da sede urbana
do Doze, e que fazem às vezes

de porteiros ou funcionários
da sauna, estariam recebendo, pelo
mesmo mês, 4 mil cruzeiros.

necessitado barris de petróleo ou a insenção do
antipático depósito compulsório pra viagens ao

desenvolvido de 12 mil pessoas...
•

É de se perguntar que país é esse tanto alimenta
os seus engaiolados pássaros? Será que gasta
tanto assim pra alimentar seus encarcerados
presidiários? Por que não revertem toda essa

grana em benefício do menor cada vez mais
abandonado e esfomeado? E 'quanto bicos hu
manos essa dolarada toda não alimentaria?
hem?

A Swíssan , através asua .

representação em Santa Catarina

(a viajante Brusa) está remetendo
à coluna (e aos seus inúmeros

clientes) um bilhete da Loteria
Federal que corre hoje

insinuando, caso ganhe, uma

maravilhosa viagem por onde a

Swissair voa e revoa, leva I!

trás, isto é, por todo o mundo.
. . -- -

*

O meu bilhete é cachorro que,
reza a coluna, dê _na cabeça.

A Maria Cristina

que o Paulo
Outra

fotografou
especialmente
pra vocês
será uma das
lindas meninas

que ajudarão
a fazer
a recepção
do próximo
dia 27,
quando da

inauguração
do já badalado
Ciesa
Center.

O sargento Belmiro, presi
dente da Comissão que man

tém a Igreja da Lagoa da Con
ceição está telefonando pra
dizer que não, absolutamente
não cometerão pecado algum
contra a dita igreja
pintando-a de insólito cor de
rosa segundo o noticiado na

coluna d'antes d'ontem,
*

E que tudo não passou de
papo furado do pessoal .Ia
goano que já. estava .prepa
rando procissão contra a pos
sibilidade da sua igreja
mudar assim, tão de cor.

Fregu� de determinado bar
recém instalado na Beira-Mar
está telefonando pra dizer que
há um mês vem solicitando nota
fiscaldo próprio e, até agora,
nada.

o bar, especializado em bati
das, desculpa-se todos os dias
culpandó a Prefeitura (que
ainda não teria dado alvará' de
licença) ora a gráfica (por não
ter aprontado os blocos de notas

fiscais), enfim, na hora que o

freguês exige, a cada: noite, uma

nova desculpa. Até quando?

Pois imaginem vocês que
certa figura abaixo de qual
quer suspeita andou tran

sando desfile de moda num

clube de Capoeiras como se a

etiqueta apresentada fosse da
carioca Dijon, desfilada por

"manequins;' de-São'Paúlo...

*

Além das roupas serem todas
daqui, os manequins, se du
vidar jamais tinham pisado
numa passarela tal o descem-
passo ...

*

A Dijon raivosajá 'tá sabendo
e tomando as devidas provi
dências .. , Não contra o

clube, coitado, igualmente ví
tima.

Mais uma loja de jeans na cidade,
a colorida Shaft, na esquina
da Trajano com Tenente Silveira.
*

Tomem cuidado, hem?, que a coisa

já está saturando, Não há,
vocês hão de convir, público
consumidor assim pra tanta

loja especializada em jeans na

cidade. Por que é que não
abrem outra coisa em falta por

aqui? uma higiênica casa de
lanches com sanduiches
como realmente devem ser,

por exemplo.

Proprietários de butiques especializadas em bijuterias estão batendo
raivosas botas de furiosos. 1;: há lá suas razões: afinal, todos os dias,
é só pôr pés no calçadão da Felipa pra dar de cara com camelôs mis

passando exatamente àquilo que os butiqueiros vendem (e vendem"
__ o

bem): bijuterias "importadas", o mesmo desenho, o mesmo brilho, o

mesmo efeito de jóia verdadeira, porém bem mais em conta ... É
claro, os camelôs não pagam impostos de ordem alguma.

kossella será uma .loja de

"nos calçados a ser inaugu
rada no Ceisa Center, em se

tembro próximo vindouro:
.

***

o coronel Carlos Alcides
Lauth, será homenageado
no comando do 2. o Batalhão
da Polícia Militar, com sede
em Chapecó, -dia 28 pró
ximo.

***

o prefeito Esperidião Amin,
presidiu a inauguração de
uma Escola Municipal em

Ribeirão da Ilha.
***.

Logo mais a diretoria da So
ciedade Harmonia Lyra de

. Joinville recebe associados e

convidados para a tão espe
rada noite de gala. Será
ponto alto, lindas jovens que
vão fazer seu "debut", apre
sentadas por Pedrinho
Aguiriaga. A promoção da
Lyra que vem t�ndo cober-

,

tura dos jornalistas Liegi
Maria e João Carlos, vai

, reunir gente elegante da so

ciedade catarinense.
***

As elegantes Sras. Amélia
Leonor Henner e Adalgisa
Oliveira Scheer, na próxima
semana vão receber as mu

lheres elegantes de nossa ci
dade, em sua loja de bolsas e.

calçados.
****

A diretoria da Sociedade
Harmonia Lyra de Joinville,
recebeu lindas jovens que
hoje vão fazer seu debut e

geme. Importante da socie
dade para um coquetel, na

boate da Lyra. O show dá
noite foi dos cantores Paula
Ribas e Luiz N'Gambi, que
toram calorosamente
aplaudidos.

***

Logo mais às 18:30 horas na

Capela do Colégio Coração
de Jesus, Ana Alice dos Reis
Brandão e Carlos Eduardo'
Lippel; vão receber a benção
do casamento. Ana Alice e

Carlos Eduardo receberão
cumprimentos na elegante
recepção no salão de festa do
Clube Doze de Agosto.

***

Procedente de Recife chegou
ontem a nossa cidade o con

ceituado advogado, Maurí
cio dos Reis. Hoje, Maurício
participará da cerimônia e

recepção, do casamento de
Ana Alice Brandão e Carlos
Eduardo Lippel.

***

HORÓSCOPO
"

'

Ana Alice dos Reis Brandão

'GEMEOS - Dia em que tudo po
derá acontecer a seu favor. Oti
mas oportunidades de ganhar di
nheiro em negócios, pelo trabalho
e pela poderosa influência de na
tivos de Leão. Êxito amoroso e

sentimental.

CÂNCER - Dia dos mais positi
'vos, 'apesar de seu nervosismo que
poderá ser controlado com pen
samentos positivos e mais oti
mismo, Elevação material, pro
fissional e em todos os sentidos a

partir de hoje.
. LEÃO - A partir de .hoje tudo

tende a melhorar sensivelmente
para você. A personalidade irá
elevar-se bastante, suas condições.
sociais serão exaltadas e a saúde,
muito melhorará. Mas, até o seu

aniversário não se precipite.
VIRGEM - Hoje se inicia uma

fase muito difícil para você. De
verá agora e até o seu aniversário,
agir com cautela, otimismo, inte
ligência e vivacidade, evitar os

inimigos ocultos e tudo que possa
prejudicá-lo de um ou de outro
modo,

.

LIBRA - Dia tranquilo. Receberá
boas propostas de negócios ou as

sociações, fará excelentes conta
tos pessoais e muito lucrará com

as novas amizades que fizer. Feliz
para receber ou fazer visitas e ao

amor.

ESCORPIÃO - Hoje tem início
uma fase astral que marcará sua

ascensão e prosperidade profis
sional e social. Mas aja com pru
dência e confiança em si e não
descuide de suas obrigações Iarni-

_ liares.

SAGITÁRIO - O pior já passou,
-pois a partir de hoje, o Sol passa a

transitar pela sua Nona Casa As
tral, o que deverá melhorar bas
tante suas condições de sucesso

gerai e lhe Irará a paz de espírito
de que está necessitando. Apro-
veite.

.

Omar Cardoso

CAPRICÓRNIO - Um mês de
munas curcutoaces e oposições se

inicia hoje para você, Mas como

nasceu em Capricórnio e possui
personalidade forte, perseve
.rança, otimismo e vontade de
vencer tudo e a todos, conseguirá
ir cada vez melhor. Zele pela
saúde.
AQUÁRIO - Boas notícias estão

previstas para você hoje. A in
fluência é das melhores às asso

ciações, ao casamento, à vida

conjugal e para unir-se com outra

pessoa. Contudo, tome cuidado'
com os rivais, opositores e inimi

gos declarados.
PEIXES - Favorável às questões
profissionais, principalmente se

está bem apoiado por pessoas que
exercem grande influência em seu

campo profissional. A partir de

hoje, sua saúde será muito favo
recida bem como as chances que
tiver para empregar suas econo

mias.

Ainda é assunto em socie
dade, a elegância da Sra.
Maria Helena Ramos Go
mes,' em recente reunião so

cial realizada em nossa ci
dade.

--.

Charles MOpritz, está Maria: t;
. Aparecida ereira.

**.

***

Em companhia de sua mu
lher está chegando de uma
viagem a Europa, o presi
dente da Federação do Co-

. mércio Sr. Charles Edgard
Moritz.

***

O presidente da Federação
das Indústrias do Estado de
Santa Catarina é do Con
selho Regional do SENAf,
Sr. Bernardo W. Werner,
está nos convidando para a

inauguração do Centro' de
Formação Profissional de
JoinvilIe e Centro de Trei
namento da Região da
Grande Florianópolis, em
São José. A solenidade está
marcada para o dia 27 pró
xirno.

***

Ana Maria Moreira, Astrid
Savaris, Luciene Zanca
naro, Lilian Grando, Liliani
Marangoni, Claudete Ce
saro e Tania Tomazeli, são
lindas jovens da 'Sociedade
de Chapecó, que hoje na

quela cidade em festa pro
movida pelo Clube Chape
coense, vão concorrer ao tí
tulo Glamour Girl.

***

Apesar da reclamação geral de que o brasileiro
come cada vez menos, que a situação econômica
do Brasil não é legal, que está devendo pro
mundo fundos profundos, que cada vez se

ganha menos no final de cada mês, enfim dos.
choros e berros de que o país vai mal, obrigado,
o que se sabe e os números não deixam mentir é
que a importação nacional de alpiste alcança a

inacreditável cifra de 14 milhões de dólares...
,

Exatamente.

O que equivale, por exemplo, a um milhão de

Se soltassem esses comilões passarinhos, rnondondo-se
de volta ao seu habitát, delxondo-os, ·Iivres

conforme Deus os põs no mundo, dupla
C!Ção, um pecado a menos: de liberdade e de economia,

Rosene Rocha, Ermantina
Lenzi, Raquel Miranda e

Terezinha Viviani homena
gearam Maria Aparecida
Pereira, com um jantar na

cantina "La Gôndola". Wal
ter SO;lFa e seu violão tam

bém participou da reunião
Em São Paulo assumiu o

.que foi bastante animada.
cargo de diretor da Swissar, ,***

,

o Sr. OUo Schwab, A infor- Entre os Formandos da Fa-
mação é da Agência de TI!- culdade de Direito da Uni-

Enquanto isso, as madames, cobertas de razão, se recobrem de jóias rismo Brusa, representante .versidade Federal de Santa
adquiridas nos camelôs (se berli que-aaemeudas <i.iaútêntlliàÍ:'t€lU\ "í" Aa�S�I��af[�rnI�an�a,,<r..a.ta-' hC.'oaJ.te·'

!'. -

o·�lrnga'�s"�I'�'.querem saber de se enfeitar'no Max Roseh'mnilh' ., ao'c0nttá'PÍb'.cIüUir "tj i' ,n�i'jlin (, ilh"ii' "'i'r!-'" I m UI rI'

ctcrnaGMboq�godae�efuo�a�p�hioc�Mn��kão��Wtl ������_-_*�_(�I�_(�'�'�_���_"_<�����������������������������������������*_-������
do novaiorquino Macy's quando das liquidações anuais. , .).

Apesar de toda a batalha a favor de um vôo direto daqui pro Rio

(não levariamos mais do que hora e meia do aeroporto Hercílio

Luz ao Galeão - do Galeão a Zona Sul carioca é que seriam

mais duas horas... ), a Varig está informando que 80 por cento

dos seus passageiros embarcados aqui com d�stino norte, se

dirigem a São Paulo. E que.jior causa disso, vôo direto ao Rio

não teria a sua razão de existir.
*

Nenhunzinho? Nem lá pelas sete da noite de cada sexta-Feira?

queépra gente dança� e sebanhar em cinemas e shows? com

volta prevista pra tardinha de domingo?

Os moradores da outrora pacata rua São Jorge estão impressiona
dos com o movimento que a cada dia mais e mais se desenvolve

naquela via.

Nas proximidades de um posto de gasolina. um super mercado e, de

quebra, .uma faculdade, Isso sem falar nos trapalhões que não

sabem estacionar. causando a maior confusão toda vez que chegam
'a um dos lugares mencionados.

A melhoria estaria numa transformação de mão única na São Jorge
no sentido Almirante Lamego/Marechal Gama D'Eça (não coníun
dir com a avenida Othon Gama D'Eça, filho do Marechal) pois a rua

Presidente Coutinho. que é paralela, tem um trajeto contrário. A
coluna crê que nada custaria essa modificação - fica pois a suges

·tão.

Em troca de uma multa que a própria levou outro dia só porque
estacionou em local proibido (ali, no lado direito da subida da
central Tenente Silveíra.urn lugar que não atrapalha em nada já que
o ilhéu tem por hábito lesmear em interminável �ila indiana).

nas quatro BRUNETTI

(abertas das 8 às 5 e meia)

ÁRIES -' Procure, a partir: 'de
hoje que o Sol entrou em Leão,
levar seus planos por um caminho
seguroe tranquilo, pois' esta fase
que se inicia muito o favorecerá
em todos os sentidos. Boas notí
cias,

TOUHO - Dia dos mais afortu
nados para você, mas' desde, que
evite a indecisão. Deverátambém
impor sua personalidade ao tratar
com terceiros, para que seu cré
dito e recuperação aumente. Bom
ao amor.

AG�ADECIMENTO
E CONVITE

A família de Edwirges Gassenferth, sensibiliza

.dos, agradecem as manifestações de pesar recebi
das por ocasião do passamento, bem como, a todos

que acompanharam' aquele ente querido até sua

última morada, ao mesmo tempo em que convida os

parentes e pessoas de suas relações para o culto

que será celebrado diél-.23 do corrente às 09:00 horas
, na IGREJA EVANG�LlCA LUTERANA, sita à rua

. Nereu RAmos nesta capital.

LOJAS
',NO MELHOR

PO'NTO
COMERCIAL DA

CIDADE.
INFOR,MAÇÕES
FONE 2.2�5414

Em Joaçaba, o secretário
Mário Cesar Moraes. presi
diua solenidade da abertura
da IX Reunião Estadual da
Secretaria. da Educação e

Cultura.
***

No sorteio realizado na Se
cretaria da Fazenda, ficaram
determinadas as segurado
ras dos órgãos governamen
tais de Santa Catarina: Boa
Vista Companhia de Se
guro, Maná Companhia de
Seguros Gerais, Companhia
União de Seguros Gerais e

Atlântica Companhia Na
cional de Seguros.

***

Foi assinado no gabinete do
Secretário da Indústria e

Comércio, convênio entre a

Companhia de Turismo e

Empreendimentos de Santa
Catarina e a Universidade
para o Desenvolvimento do
Estado de Santa Catarina,

. que, prevê a realização do
Seminário Administrativo
da Itag, durante a realização
da 1. a Feira da. Pequena e

Média Indústria Catari-
'

•nense.

-MINISTÉRIO DO TRABALHO
DELEGACIA REGIONAL oo TRABALHO -

SANTA CATARINA

DIVISÃO DE PROTEÇÃO AO TRABALHO

De conformidade com o expresso no artigo 630
� 7.d da Consolidação das Leis do Trabalho, rela
cionamos abaixo os agentes da inspeção do tra
balho titulares da cadeira de identidade fiscal:

1- Alexand re Estuq ui
2- Altair Ivo Ristow
3- Alzair Cleonice de Souza
4- Anatolio Pinheiro Guimarães Filho
5- Anemarie Scholssmacker
6- Artur Jacinto
7- Artur Nicanor de Souza Moreira
8- Ari Lehmkuhl
9- Ary Neves Gonçalves

10- Amaro Manoel da Costa
11- Carlos Hamilton de Faria e Silva
12- Clovis Roberto .de Lima
13- Dalcio Joáo Holske
14- Delair Pereira Marques
15- Evi lasio José de Farias
16- Fernanda José Duarte Pi res

17- Heitor Campos
18- Heli o dos Santos
19 - Ives Mi Iton Ramagem Paz
20- Ilta Schmidt de Oliveira
21- Ilza Dosolina Ghizi
22- Janice Bri ncas

23- Jarbas Pedro Pereira
24- José Darós

26- José Ferrei ra

27- José Travassos
28- Juarez Teixeira
29- Jurcy Gouvêa
30- Mario Lamego
31- Laercio Jacob Moritz
32- Laudelino Manerick
33- Leonardo Baierle
34- Liodovico Antonio Farias
35- Laercio da Cunha Si Iveita

'36- Lauro de Oliveira
37- Lieselotte Kaestner
38- Maria da Conceição Santos Martins
39- Marilene Ema Frida Knoblauch
40- Manoel Antonio Pereira
41- Nialva Sampaio Rodrigues Vilanova

, 42- Nilton Barnbinetti
43- Osvaldo Garcez Outra
44- Paulo Cabral da Fonseca
45� Paulo Marina Leite
46- Pedro Paulo Pavesi
47- Ricardo Boabaid de Carvalho
48- Ricardo Backes Navarro Stotz
49- Sonia Raquel Guindani Thomé
50- Valdemar Matos

.

51- Waldir Gorges Alves
52- Vera Maria Medeiros Lauda
53- Waldir Rosa

Florianópolis, 20 de julho de 1978

Jurcy Gouvêa
Diretor OPT

,
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o populismo na Política Brasi

leira; Francisco Weffort; Paz e

Terra; Igl páginas; Cr$ 100,00-

Quais os motivos que levaram as

massas populares a não reagirem
em apoio ao presidente Goulart

no episódio de 1964? Por que

tanto a direita como a esquerda
aguardavam com expectativa a

mobilização das massas durante o

golpe? Essas são perguntas facil

mente esclarecidas pelo autor que

nos apresenta aqui uma análise

lúcida sobre o populismo. O pro

fessor Weffort demonstra cienti

ficamente, como convém a todo

escritor que deseja sê"r lido com

responsabilidade, que o popu
lismo paralisa o processo histó

rico.

IPA\�.DIWllrt'
EULERBEN
ESPECIAL "'PÁRA O PASQUIM:

··�ft

um projeto de
democracia para

o llrasil

CONTESTADO (n.o 5, C�
5,(0) - O nanico aqui do Estado
traz boas matérias sobre a incurá
vel doença dos mineiros no sul (do
Nelson Wedekin), sobre como o

tabelião Kotzias "ganha um mi
lhão por mês" (também de Wede-

_"-I.,_-<, _�), s.Qb�e a"Pce�\e suína, qU,qó,
PASQUIM (n.? 471. de"'Tr favorece-os gran1í'es frigorífíCós.

'

13!7!7'1.i, Cr$ 15,(0) _ Furou
Vale a pena ler.

"Isto é", conseguindo uma en

trevista (exclusiva) com o

candidato alternativo Euler

Benter (é bom conhecer o ho

mem). No encarte especial -

Pingente -, "Fatos e Fotos

Porco", em defesa do suíno

nacional, sobre o qual está se

abatendo uma verdadeira
fúria assassina (relembre-se a

matança ocorrida no "campo
de concentração" de Arma

zém, aqui em SC - e mais
dois mil serão fuzilados)
"Desde a mais tenra idade os

porcos têm testemunhado os

homens se apossarem do fruto'
de seu trabalho, de suas me

lhores terras, suas riquezas e

alé de suas tripas, sangue e sua

.

carne", em troca de fétidas la

vagens. Uma porca miséria.
Já é tempo de que alguém grite
pelo Habeas-Porcus.

Participação, Salário e 'Voto:
um projeto de democracia para
o Brasil; Edmar Bacha e Manga
beira Unger; Paz e Terra; 75 pági
nas; Cr$ 60,00 - Desarme-se dos
seus dogmas para ler este livro. Só
assim você terá condições de as
similar o elogiável raciocínio dos
autores q_ue abandonando as que
relas politicas, partem para uma

proposta concreta. O tema deste
livro surgiu na revista Veja atra
vés de entrevistas com B;cha e

Unger. Aqui os leitores encontra
rão uma detalhada história do
Brasil dos nossos dias - país en

volvido nas céleres ondas da de
.
mocracia relativa e à procura de
terra firme.

CONTESTADO
_H.=�..

_. - �; :.�J:j���I:�e::�':��I::e
e ue eueneeee anueie
II��� 11m as Dal tlBra nino

...

,�.
"

, "
,
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A DlltlUmOcomO!ie. ..'

uma aDenta Incuravfl

esta COlocando
11m risco

B VIOa de mllnares
ae mlnelro$ no sul

AlmPIIIIHI81lt 08

srrulu .olllll�

OlllOOtl8ullneolaQue

Em Veja desta semana, ampla
cobertura do movimento nacio
nal dos médicos residentes, maté
rias sobre a farsa do tribunal de
Moscou, o Festival de Campos do
Jordão, o incêndio no MAM e

uma entrevista com Zdenek Mly
nar, um ex-alto dirigente do PC
da Checoslováquia. Uma boa lei
tura para este final de semana.

Cr$ 25.00.

HOJE NA TV -

\

.

"

Cultura 6
10:30, TVE
I 1:30 . Reencontro
I ISO . A Bíblia
12:00 .. Ultra Seven
12:30 - Diálogo
12:40· Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 . A Semana de

Zury Machado

13:50· Pergunte ao Prefeito
14:20 - Cinema 6
16:00 - Joe, O Fugitivo
16:25 - O Mundo Submarino
17:15 - A Famí!i2 D6 Ré Mi
17:4{) - O Zorro '

18:10 - Tarzan
19:10 - O Bom B.lÍano
19:45· O Direito de Nascer
20:10. Jogo Abe-to
20:15· Roda de Fogo
��:40 . O Grande Jornal

. 05 . Buzma d, Chacrinha

�3:00 . Cine Espt tacu lar
1:00 ' General ( uster

Coligadas 3
09:30 . Abertura
09:45 - Telecurso . 2.0 grau
11:30 - Salve a Banda
12: I 5 - Confronto
12:30 - Jornal Hoje - Local
12:45 - Copa Brasil
1):00 - Jornal Hoje - Nacional

14:00 - Globo Repórter - reprise
15:00 - Rock Concert
16:00 - Festival Tarzan -

Tarzan e o Menino da,Selva

18:00 - Caso.de Família-

Um Cavalo de Presente
18:30 - Gina
19:10 - H. B. 78 - Traoaleão
19:20 - Te Contei?
19:5 5 - Bola na Rede .

20:00 - Jornal Nacional
20:30 .. Dancin Days
21:15 - Primeira Exibição -

Pão, Amor e Fantasia

2):00 - Sessão de Gala -

O Imperador do Norte

01:00 - Coruja Colorida -

Emboscada para Mal! Helm

o te'espectador ' aturar6

abusos até quando?
.

Se alguém ainda consegue as
Sistir os programas de notícias
apresentados por nossas duas
emiSsoras de tevê sem ficar com

VOntade de quebrar o aparelho ou

escrever uma carta desaforada
noss

.'

v
os cumprimentos, E, por fa-

or, divulgue logo a receita para

�e COnseguir tanta paciência
diante do volume incomensurável

e abusos cometidos. E nem se

�retende analisar aqui a quali
s�ge de carga informativa jogada
cau�e o tele�pectador, nada in

ain
o por smal, pois quem hoje

de
da se atreve a sentar na frente

bUm televisor esperando por
Ons n

..

1110 OtICIOSOS, passou os últi-
S anos sediado em outro pla-

neta. O drama é diariamente (e
sempre na esperança de que a

falha técnicá do dia anterior n.ão
voltará a se repetir) ficar assis

tindo comerciais entrando no

meio de notícias e vice-versa. Ou

então receber a imagem sem som

ou o som sem imagem, Aí apare
cem aqueles famosos logotipi
nhos, invariavelmente acompa
nhados de uma explicação tão

besta quanto a falha cometida

pelos operadores. O noticiário a

esta altura ficou perdido em meio·

a tanta interrupção, priscos, ex

plicações, logotipos e exaspera,
ções. Felizmente resta a chande de
leitura dos matutinos do dia se

guinte. É uma gincana.

Na Praia da

Joaquina, o

II Festival

Surfistico
.

de Inverno.

Depois de muitas semanas entregue a trapalhões,
.

pomochanchadas, Kung-fus e similares,
o florianopolitano finalmente vai poder assistir a um

bom filme. Trata-se de "O Enigma de Kaspar Hauser",
do alemão Wemer Herzog, em exibição no Cine Coral

a partir de segunda-feira. Um filme que não
se pode perder.

o que há para
•

ver no cinema

o Enigma de

Kaspar Hauser,
de WernerHerzog.

Claude Lelouch traz seu 20. o filme: "Se tivesse

que refazer tudo ... ", com Catherine Deneuve e

Anouk Aimée, com boas informações. Ele é
também odiretore autorde "Um Homem, Uma
Mulher", típico "água com açúcar", ganhador
de Palma de Ouro em Cannes e dois Oscars em

Hollywood. "Se tivesse que refazer tudo ...

"

Ioi
filmado em belas ,pas�gens francesas, inclusive

no� Alpes, e conta a história de uma mulher que,
apos 15 anos de prisão, volta à vida e tenta

conquistar a afeição e confiança de seu filho

ajudada apenas por uma amiga, ex
companheira de cela. A música é de Francis Lai
com letras de Pierre Barouch.

'

Enfim, também chega até ,Florianópolis "O

Enigma de Kaspar Hauser", de Werner Herzog.
Ele entra em cartaz na segunda-feira no Cine
Coral. O melhor filme da semana e um dos
melhores apresentados aqui. Ele é da mesma

linha de "Dersu Usala", O mesmo problema de

comunicação, só que Kaspar Hauser, sempre na

selva, não fala e comete atos como os animais
nunca conseguindo se adaptar na cidade, para
onde é levado.

__
.

Cine Cecomtur, ;·1,16, 19h45mine2lh45min:
"Os Embales de Sábado à Noite", com John

Travolta, Karen Lyn Corney: censura 16 anos.

Cine São José, 14, 16, 19h45min e 2lh45min:
"Marcelino Pão e Vilho"; com Pablito Calvo;
censura livre.

.

Cine Coral, 15, 20 e 22h: "Se Tivesse que
Refazer Tudo", um filme de Claude Lelouch
com Catherine Deneuve, Anouk Aimée; censura
16 anos.

Cine Ritz, 17, 19h45min e 21 h45min: A Verda

.

deira História de Bruce Lee, com Bruce Lee,
censura I H anos.

.

Cine �.Oxy, 14h e 20h (programa duplo), I. o

filme: Esses Fabulosos ídolos do Reino

Animai", 2.0 filme: "Esta Terra É Minha

Terra", com David Carradine, Ronny Cox: cen

sura 16 anos.

Cine Jalisco, 20h: "O Trapalhão nas Minas

do Rei Salomão", com Renato Aragão, Dedé

Santana, Mussurn; censura '14 anos.

Cine Glória, 20h (programa duplo), I _o filme:

"O Homem Implacável", com Steve Sandor ,

Heidi Waughan; 2.0 filme: "Carambola", com

Paul Smith, Michael Cobby. censura 18 anos.

Cine Rajá, 20h: A Lança Assassina do

Kung-Fu, com Wang Y-Hsu e Liu Yung. Cen
sura 18 anos.

!TAJAí

Cine Itajaí - Às 20h45min, Dois Tiras Fora de
Ordem. Censura livre.

Rex - As 20h45m, Deuses do Caraté Contra
os Punhos de Aço. Censu ra I H anos.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ

Auto Cine Delatorre - Às 20h30min, Obri

gada Vovó. Censura IH anos.

Cinerama - às 20h30min. A Nova Transa da
Pantera Cor-de- Rosa, com Peter Sellers. Cen
sura livre ..

C_LUBES

CLUBE RECREATIVO E SOCIAL 05 DE NOVEMBRO
Sábado Estudantil, é a promoção do Clube 05 de Novembro e

Escol� Técnica Senna Pereira. O Conjunto será o ESCORPIÃO, e a

Soirêe tem seu in_íciq_previsto para as 23,00 horas. O traje é esporte.
.

SAUDADE NAO TEM IDADE, O Clube 05, aguarda você no

dia Ix de agosto, para participar do REAL BAJI_E DA SAUDADE
com Francisco Petrônio. As mesas e convites estarão a venda �
partir do dia 24 de JULHO, na Secretaria do Clube.
CLUBE RECREATIVO 1." DE MAIO - BARREIROS

O CONJUNTO MACSON TAPE, estará animando a noite de

hoje (com início às 23,00 horas) e a Domingueira (com início à 20,00
horas) no Clube Recreativo 1.° de Maio. O traje é esporte.
CLUBE ATLETICO MARECHAL GUILHERME

Neste sábado, no Baile de Férias do Clube Atlético o GRUPO
ALlENIGENEAS, ESTARÁ DANDO ACORDES PARA UM
DESFILE DE CALÇADOS, QUE A Casa do Hippe estará promo
vendo para os associados do Atlético. O início está previsto para às
23,30 horas e o traje é esporte.

Amanhã, NOITE DANÇANTE, com início às 20,00 horas, e a

animação estará a çargo do GRUPO ALlENIGENAS.

o nosso

teatro,

entregue
às traças .

o Teatro Álvaro de Car
valho parece realmente estar

entregue às traças. O nível da

programação está cada vez

mais baixo. peças anunciadas
às veles não são apresentadas
(" Do tamanho de um de
funto", de Millôr Fernandes.

por exemplo. deveria ter sido

apresentada nos dias 7, 8 e 9.
ma" até agora. nada) e os

poucos artistas que aqui vêm
se queixam de que. no TAC,
nunca há ninguém para
atendê-los.

Exemplo disso tudo é o

show musical que está sendo

apresentado' neste Fim-de
semana. no horário das 21 hs:

a cantora Cle id e Regina
'

(q uern é? de onde veio"). i n

formam os programadores do

Teatro. segue. neste show , "a

mesma linha (':I) dos espetácu
los de Rita Lee , Casa das Má

quinas, Made-in-Brasil. O

Terço", Dizem também que
ela se apresenta com "con

junto próprio". Ontem. no en

tanto, procurava-se um grupo
de músicos para acompanhá
la. O espetáculo, falam tam

bém, "é moderno. com luzes,
som. interpretação e imagens
que se intercalam entre ós
números variados. De cantora

romântica, Cle ide Regina
passou a interpretar moder
nas composições, num show

para todos os gostos". Dá pra
entender toda essa falta de or

gani/ação')

O II Festival Surfístico de Inverno iniciou ontem e vai até domingo
na praia da Joaquina, e, segundo os promotores, visa a integração dos
jovens, adeptos deste esporte. O campeonato de surf será de âmbito
estadual e uma comissão julgadora virá do Rio, especialmente convi
dada. OS CIl1CO pnmeiros colocados receberão os seguintes prêmios: o

primeiro vencedo� receberá uma passagem aérea, ida e volta, ao Kio,
Cr$ 3 mil, um troféu e uma prancha de surf; o segundo ficará com Cr$ :
meil e 5�. uma prancha e um troféu; o terceiro receberá uma prancha,
um troféu e jeans e, o quarto e o quinto, uma prancha, troféus e alguns
bnndes.

Os promotores informam que na Praia da Joaquina há local para
camping, serviços de restaurante e hotel. Eles esperam mais de cinco mil

pessoas e avisam ainda que cada surfista será compensado pelos Cr$
100,00 de inscrição, gue podem ser feitas nas lojas Hubert Center Jeans,
nas. ruas Tenente Silveira e Felipe Schmidt com uma camiseta do
festival. Hoje �averá uma festa regada a frutas e vinhos, além de outras

grandes atraçoes.

PROGRAMAÇAO

Ontem houve abertura às 20 horas, com coquetel aos participan
tes, leltura?o regula.mento, en�rega das cam,isetas, sorteios das chaves e

apresentaçao dos JUizes. HOJe as 8 horas: micro das disputas elirninató
nas com batenas de CIl1CO surfistas. Durante todo o dia, som mecânico
na praia, plantão de venda de artigos surfísticos, apresentação de

Capoeira, esporte nacional, sob o comando do professor Fernando
Pop. Às 22 horas, "Saturday Night Fever", festa no gigantesco circo
armado no local, 'com multas luzes e som de discoteca, resultado dos
classificados para as f!nais, homenagem ao prefeito Esperidião Amin

pelo pnrneiro arnversano da estrada da Joaquina e apresentação dos
brotinhos de Rock, Surf e Brotos. Ainda dentro do circo funcionará
o um drive-ln com sanduíches e bebidas geladas.

Amanhã às 8 horas, reinício das disputas finais, com som mecãnico
durante todo o dia. Às 22 'horas, festa de encerramento, com entrega de

prêmios e projeção de filminhos na Dizzy Discoteca.
A Promoção e Produção do Festival Surfístico de Inverno é de

Cacau Menezes e Ricardinho, o patrocínio é de Hubert's Center Jeans e

a c?laboração é da Diretur. Mais de 70 Surfistas de todo o Estado já
estao mscntos,

'_

Ikoma, do

Paraná, expõe

na Galeria
..

�
•

-

\tO r tLUn'ERECJ;lEATiv0r.�5DEIANElRO-SANTOAMARO das 9,00 horas da manhã deste sábauo-

.

Neste sábado, o Clúó\:ll5Ide"Sant0rf.,maro, promove BAILE"" , -Grande recepçàe-cstá sendo prcpartrdu. 'c'óm(') rc1rihà'i\;áo a

DE I:ÉRlAS,comaanimaçãodoCONJUNTOCOMPLEXO 1001, acolhida carinhosa e amiga do co-irmão fTAMIRIM. Grupo de

da cidade de Criciúma. Será apresentado pela Botique Zingara, associados e diretoria elaborou a seguinte programação:
durante o Baile, um sensacional desfile de Modas-Masculina e 09,(X) horas-Recepção e Hastearncnto de Bandeiras;

Feminina. Este desfile terá a supervisão e apresentação do Cronista 09,30 horas-Futebol Suíço nos dois campos

e Colunista Social CELSO PAMPLONA, As mesas estão a venda 09,30 horas-Tênis de Campo
na Secretaria do Clube. ao preço de Cr$150,00. 10,30 horas-Futebol suiço juvenil no campo n." 2 - Jogo da

, Continuam as promoções do 15 de Janeiro, visando o aumento Di reteria no campo n.
() I.

.

t' de sua sede social. 12,m horas-Churrascada

Dia 09/09, não esqueça, você tem um encontro com NELSON 13,30 horas-Passeio de barco na Lagoa;
GONÇALVES. 15,00 horas-Início das competições de Canastra. Dommó. c

Xadrez;
.

15,(X) horas-Futebol Suíço no Campo n." t;
16,30 horas-Lanche para as senhoras.
A partir do dia OI de agosto, o Ue. terá novo ecônomo no scu

Restaurante. �erá Carlos Guinsburg, proprietário da Cantina de
Carla. Ele esta preparando, além de um cardápio da melhor quali- _

dadc, uma equipe de serviço do mais alto nível, para que os associa
dos sejam atendidos com classe e presteza.
CLUBE RECREATIVO 06 DE JANEIRO

Mais uma vez a equipe de FUTEBOL DE SALÃO-adultos do
Clube Seis, brilhando no Certame Regional da Modalidade. Clavsi

Ilca�do para a l'axc final, a equipe do Seis está a um passo do
BICAMPEONATO. A Diretoria conclarna seus assocrados para
rnccnuvarern os rapazes do salorusmo nas disputas finas do Cer
tame.

.. XA_DRE_Z.- CANASTRA: com rodadas as terças e quintas
feiras. ja estao cm lase final os Torneios Internos de Xadrez e

Canastra.

S:0RAL INI'ANTI L - com a coordenação do professor Ilda
Serafim e Sra. continuam os ensaios do Coral infantil do Cluhe.
Breve uma apresentação especial para o corpo associativo.

SAUNA - movimentadíssima a sauna do Clube Seis, os asso

ciados não se cansam de tanto elogiá-Ia. Pretende a Diretoria dotá
Ia de todos os equipamentos complementares para um melhor alcn

dilllenl.O e conforto.

FLAMENGO ESPORTE CLUBE - CAPOEIRAS
O Flamengo convoca seus associad<?s para participarem da

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDI NARlA, na noite do dia 2g

de JULHO. às 19,30 horas, a fim de tratarem da seguinte ordem do

dia: Autorização para a venda da praça de esportes.
É o Flamengo em tempo de expansão.
No sábado dia 29 de julho, o Flamengo promove Soirle Dan

çante, com o GRUPO MUSICAL EXPANSÃO da cidade de Tuba

rão. O traje é esporte e o início está previsto para as 23,00 horas.

CLUBE 15 DE OUTUBRO
Neste sábado (cum início às 23,00 horas) e Domingueira (com,

início às 20.00 horas), o 15, promove Baile� com os CONJUNTOS
OS AVENTUREIROS (sábado) e Scorpião (domingo). O traje é

esporte.
BAIRRO DA FÁTIMA RECREATIVO ESPORTE CLUBE

O Clube do Bairro de Fátima, promove amanhã, DOMIN

GUEIRA; com inícIo às 20,00 horas. O som é mecânico. o traje
esporté.
CLUBE RECREATIVO 07 DE SETEMBRO - PALHOÇA

No encerramento das férias, dia 29 de julho BAILE DE 'FÉ
RIAS. com o CONJUNTO DESTHAK.

CLUBE RECREATIVO 12 DE SETEMBRO-CAPOEIRAS
Prossegue os preparativos para o GRANDIOSO BAILE DE

DEBUTANTES do Clube 12 de Setembro. Nodia 09 de Setembro o

tele-ator da TV-Tupi, DENIS DERKIAN (O Tarcisio) estará apre
sentando as menlllas-moças do VI Baile de Debutantes a sociedade
de Capoeiras.

Para animar o BAILE, foi contratado o espetacular-CON
JUNTO OS LIDERES, da cidade de Criciúma.

O traje para o Baile 'é o seguinte: .

.

MASCULINO: SMOOKING ou passeio completo (calça e paletó
da mesma cor, com gravata borboleta.
fEMININO: Vestido Longo.

Mesas n� Secretaria do Clube.
As dependentes de associados, poderão efetuar suas inscrições

na Secretaria do Clube, durante o horário do expediente e somente

.

até o dia 29 de julho do corrente.
' ,

.

Vasta program�ção está sendo e.laborada para as Debutantes,
como: PasseiOS, Boltes, Coquetel, Missa' e a coroação máxima o

BAILE.

LAGOA IATE CLUBE

, .

Neste sábado o UC, fará o encerramento da sua V Colônia de
Fenas e receberá associados e Diretoria do co-innão ITAMIRIM
CLUBE CAMPOS, da cidade de ltajaí.

.

A Colônia de Férias iniciada na última segunda-feira teve a

participação de 316 crianças de 6 a 12 anos.
'

Foram seis dias �e r�c.reações sadias, sempre orientadas por
professores de educaçao flslca e recreação. , ,

.º, LIC, c_�'!.���� ,0S pais das crianças para pa'rticiparem das
solemdades de encerramento, com entrega de certificados, a partir

GINÁSTICA MASCULINA-O curso de Ginástica do SEIS

funciona nos horários de 18,30 a 19,30 horas Restam algumas
vagas no horário das 19,30 horas.

SALÃO DE BELEZA - Desfrute o atendimento e os preços
do Salão de Beleza do Clube, que atende diariamente da, 13,00 as

22,00 horas.
SOCIAIS - Neste sábado enlace matrimonial da filha de

Evaldo F. Medeiros e Raimundo Sceuer, SÓCIOS do Clube. Os con� i

dados serão recepcionados nos sal()es da sociedade.

No domingo, dia 23, aniversaria em nos,a sede. a senhora Ana
Soares da Silva.

_

Para o dia 28 de _julho, o Cluhe Seis, promove o BA I LE Dl·.
FÉRIAS, com a apresentação do cantor DJALMA PJRlS com

animação do CONJUNTO OS LíDERES" de Cnciúma. () tra}cserá
e"porte. é o início está previsto para as 23,00 horas.
CLUBE CULTURAL E RECREATIVO LlMOENSE .

Ontem, os Campeões do Torneio de FUlebol de Salão-I:érias
estiveram reunidos no Limoense, para receberem os troféus c med��
lhas do referido Torneio.

Os troféus e medaJhas foram oferecidos pela Catannense de

Refrigerantes Ltda, Dr. Francisco A. Evangelista, Dr. Gilberto
Ferreira-Presidente do 11 tP, A tsportlva. I:IESC f-Inancelra c Ve

,
reador Michel Curi .

Hoje, o embalo é a BOlTE DA JUVENTUDE, com início às
23,00 horas. O som é por conta do Clube e é da pesada.

Grande é a movimentação nos Clubes e Associações para a

escolha das duplas que irão disputar o II TORNEIO INTERCLlJ
BES DE DOMINO, no Limoense. O Torneio inicia no dia OS de
agosto, e já estão confirmadas 20 duplas. Além de troféus e meda

lhas, pass�gens de ônibus, cadernetas de poupança, canmas, jogos
de domlllo e outros.

A pedido dos campeões dos Torneios de Dominó e Canastra
relacionamos as duplas vencedoras:

'

TORNEIO DE DOMINO "Osvaldo Wiethorm"
Dupla Campeã: Bernardino João da Silva e Oscar Carvalho

2,a Colocada: Oscar Vasques e Telemaco Siridakls Filho
3:a Colocada: Luis Edgar Danilelewicz e João Prosdossiml

TORNEIO DE CANASTRA - "Marcos Ferreira Pinto"
Dupla Campeã: Osni Rosa e Paulo Cesar Arcênio

2.a Colocada: João Gonçalves Pereira e Almir André Pama
3.a Colocada: Antonio Rogerio Evangelista e Ivan Wiethorn
SOCIEDADE RECRATIVA 17 DE MAIO - BIGUAÇU

No dia 29 de JULHO, o 17 de Maio, promove o seu tradiCIOnal
BAILE DO WHISKY. O som estará a cargo do CONJUNTO
SCORPIÃO. O Baile terá seu início às 23,00 horas. e o traje é

Esporte.
Curta a sede do 17 de maio, aos sábados e domingo'.

A COLUNA CLVBES ESTÁ SOB A RESPONSARILIVADE
DA ASSOCIAÇAO DOS CLUBES RECREATIVOS E SO

CIAIS DE SANTA CATARINA.

Meirelles.

.

A Galeria Victor Meirelles abriu mais urna exposição nesta sexta

feira, traz�ndo trabalhos do curitibano Fernando Ikoma. A promoção
será também da. Galena Portinari, de Cambo.riú. .

lkoma traz 40 quadros a óleo, de diferentes tamanhos, com cores

muito vivas e que assumem uma importância especial porque uma

determinada tonalidade ocupa sempre quase todo o quadro. Seus temas

são cenas do campo e rostos. Ele já participou de diversas exposições em

todo o Brasil e possui muitas obras em coleções no exterior.
'

Paralelamente, a Galeria Victor Meirelles continua com sua expo

sição permanente, com obras de artistas catarinenses como Pléticos,
Vera Sabino, Aldo Beck, Hassis e outros. A galeria funciona de terça a

domingo. das 9 às 21 horas.

No LIC, uma festinha

para as crianças.
I) ENCERRAMENTO DA V COLONIA DE FÉRIAS-A partir

das 9h, as 316 crianças que participaram desta promoção do Lagoa Iate

Clube, estarão fazendo a sua festinha de encerramento: haverá a apre
sentação de atividades preparadas durante a realização da Colônia de

Férias, entrega de medalhas num clima de muita confraternização com
os pais, que foram especialmente convidados. Todos os participantes
receberão certificados durante a solenidade.

2) ENC01'ITRO L1C-lTAMlRlM - O ltamirim Clube de

Campo, de Itajaí, estará rétribuindo, neste sábado, a visita feita pelo
Lagoa late Clube no último dia 8. Virão associados e diretoria do

Itamirim, que aqui participarão de um intenso programa esportivo e

social. Estão previstas, a partir das 9h30min, competições de futebol

suíço, tênis de campo, canastra, xadrez e dominó, além de passeio de

barco na Lagoa e uma grande churrascada de confraternização ao

meio-dia. À tarde, um lanche reullirá as senhoras das duas sociedades.

Os associados do Lagoa late Clube estão, portanto, convidados a

comparecer nest.: sábado para participar e se alegrar com a festa, que
vai durar todo c dia.

Em Rancho Queimado, a

Festa do Colono.

Hoje e amanhã será realizada em Rancho Queimado a "Festa do

Colono", uma homenagem ao homem do campo, contando do pro

grama, entre oUl.ras atrações, apresentação de danças típicas e grupos

de laço, além de marcar o início da IV Exposição de Gado BovlIlo.

A programação terá início às 20 horas de amanhã, com uma projeção
áudio-visual sobre agricultura e uma hora depois, a eleição da "Rainha

do Colono", durante a realização de um baile público.
No domingo, haverá um desfile de máquinas e implementas agríco

las, apresentação e participação I CTG Laço Velho da Saudade e Laço

Novo da Amizade, componentes ua Associação Amigos do Município
de Rancho Queimado, danças típicas. Os festejos encerram-se às

17h30min, com a entrega de prêmios.
.

Inscrições
para concurso

na SAA

FARMÁCI45
DE PLANTÃO

A Secretaria da Agricultura e

Abastecimento está publicando
editais para inserições aos Con
cursos de Médicos Veterinários,
Auxiliares Administrativos e Au
xiliares Agropecuários. As inscri

ções encerram na próxima terça-

Hoje e amanhã
Clinifar, avenida Otton Gama
D'Eça, 153 - Ilha e Nadonal,
rua Santos Saraiva,
902 - Estreito.
Diariamente
Das 8 às 23h, Ouro, rua

Felipe Schmidt, 53 e
'

Noturna, rua Felipe
Schmidt, 8 - Ilha.
Das 7 às 22h, Medical, Rua
Coronel Pedro Demoro,
2028 e das 8 às 24h,
Nacional, Rua Santos

Saraiva, 902 - Estreito.
Pennanente
Vitória, praça XV
de Novembro - Ilha.

feira e podem ser feitas nos escri
tórios da Codesa (Coordenação
de Defesa Sanitária Animal) em

todo o Estado ou na própria Se
cretaria, na rua Tenente Silveira,
I - 5. o andar. As provas serão rea-

lizadas no dia 27 para Médicos

Veterinários; no dia 29 para Auxi
liares.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



16 _ Cidade o ESTADO - 22 de jUlh

UNIVERSIDADE JUBILA 820 ALUNOs1')!
Os alunos da Universidade Federal denunciam ainda que estão sendo afastados através de artifícios que- impedem sua mObilização.
A Universidade Federal de Santa Catarina

recusou, este semestre, matricula a cerca de
820 alunos daquela entidade, anteriormente ameaçados de
jubilamento. O estudante Antônio Macedo,
presidente do DACEB, diretório acadêmico dos
alunos do curso básico da UFSC, disse
estarem os órgãos de representação estudantil
atentos ao problema.
"Os alunos estão sendo jubilados através
de um artifício que impede a mobilização",
declarou o presidente do DACEB, acrescentando
que o órgão procurará reunir todos os

estudantes atingidos pela medida, no

sentido de que se impetre um mandado de segurança
coletivo que venha' proteger seus interesses.
O sub-reitor Rodi Hickel, da sub-reitoria
de Ensino e Pesquisa da UFSC, garantiu não

passarem de 20 o número de recursos encaminhados
à entidade, desconhecendo a existência de mais
de 800 estudantes relacionados com o problema.
Disse ainda o sub-reitor que Os estudantes
atingidos não haviam integralizado o seu

currículo no prazo estabelecido
pela Universidade. "O prazo concedido aos

alunos do básico é regulamentado pelo artigo 69

do Regimento Interno da UFSC, que estabelece

que será concedido o dobro do prazo normal
fixado para a conclusão do mesmo. Quanto ao curso

completo, a matéria é regulamentada pelo
Conselho Federal de Educação,
através da portaria 159/65".

,
.

'/
A reunião da Comissão Permanente do Vest,bular

Ufsc já obteve apoio
de cinco fundações
para seu vestibular

Reuniu-se pela primeira
vez. ontem. na sede do
COPERVE-UFSC. a comis
são encarregada de estudar a

viabilidade da descentraliza
ção do vestibular da Universi
dade Federal de Santa Cata
rina.já para o próximo ano. O
novo presidente da CO
PERVE, professor Adalberto

Depizolani, declarou estarem
os entendimentos bastante
adiantados. no sentido de ofe-

-recer aos, candidatos condi

ções de realizarem seus exa

mes no interior do Estado.
"Com o rompimento do

acordo pelo menos tempora
riamente, entre a UFSC e a

Acafe, em função de a U FSC
realizar o seu vestibular desse

\ ano com quatro opções e

aquela entidade continuar a

fazê-lo com duas, criou-se a

necessidade de se processar
esta descentralização, no sen

tido de não prejudicar os can-

didadtosElocalizados no inte.
flor o stado", disse o presi.dente. acres-:entando
.inco entid que

CIOCO ent: ades educacio .

d
'. �m

o inter íor já deram seu
acordo.

"Já assinamos acordo nes
tid A • se

scn locam tres IOstituições' a
FURB, de Blumenau

.

FUCRI, de Criciúma, 'e :
Fundeste , de Chapecó. A
FURJ. de Joinville, e a Uni
plac, de Lages. já deram seu
acordo, faltando apenas a as
sinatura do mesmo".

Quanto às datas para a rea
lização dos exames. disse o

professor Depizolaní não es
tarem ainda acertadas. mas
garantiu que dentro de um
prazo de duas semanas o as
sunto terá solução. Afirmou
ainda já ter recebido autoriza
ção para incluir no próximo
vestibular a Faculdade de
Jornalismo, recém-criada
pela UFSC.

Acrescentou o sub-reitor que "O
Conselho de Ensino e Pesquisa deliberou,
no final de 1977, dilatar o prazo para os

que estivessem, na época dessa deliberação,
incursos nésse caso, por considerar que
haveria a possibilidade do desconhecimento
da Regulamentação, que só foi estabelecida em 1966".
NÃO FOI DIVULGADA
Antônio Macedo, presidente do DACEB, revelou

que a medida tomada em 77 de \_.
se estender o prazo concedido para conclusão
do 'curso teve lugar porque "a portaria
jamais havia sido divulgada".
O presidente do DACEB acrescentou que "a
maioria dos que foram atingidos pela medida

ingressou na Universidade no segundo semestre

de 76 e só foi avisada do Regulamento em 1977.
Como se permite a matricula em disciplinas

além do período básico, isso ajuda
a formar a confusão.

'.

Acrescentou o representante dos estudantes
que muitos estão nesta situação por uma ou duas
cadeiras e que "a Universidade não aceita
justificativas por problemas de trabalho,
como se os estudantes não tivessem que
garantir a sua sobrevivência, o que mostra a

. intenção de eJitizar cada vez mais o ensino superior".
MOBILIZAÇÃO
Disse ainda Macedo que os casos de

justificativa por doença "parece que vão
ser considerados", frisando da necessidade
de os estudantes prejudicados procurarem o

DACEB para lutar por seus interesses.
.

"Vamos procurar entrar com o mandado de segurança
coletivo e para isso é preciso que os atingidos
pela medida se mobilizem agora".
Ele garante que o DACEB e o DCE estão
atentos ao problema e que promoverão uma

mobilização geral dos estudantes, no início das
aulas, caso o assunto não encontre solução imediata.

Afinal, quem é responsável por essa sujeira?

Os dejetos lançados na Beira-Mar Norte, represados pelas obras da Via de Contorno, estão causando sérios problemas e ameaçam as residências.

Prefeitura diz que a Werner, do DER,� a A Casan se omite e
J

responsabilidade é da culpa não pode ser nem fala se dará uma

atribufda a n6s. solução ao problema
o diretor-geral do Departamento d�

Estradas de Rodagem, Antonio Carlos Werner,
a cujo órgão uma autarquia estadual atribui

a culpa e a responsabilidade pela solução
da calamitosa situação provocada pelo

represamento' dos esgotos (Jue despejavam no mar da

Baía Norte, disse ontem que o "O DER não pode
assumir a solução de problemas para os quais

ele não está destinado". :'
Werner classificou o caso destes esgotos
como de "alta emergência", afirmando

que seu departamento, apesar de não ter

estrutura técnica para trabalhos nessa

área, "não se furtará a uma eventual

cooperação com a cidade,
para a solução do problema".

o Dasp não sabe d.
nada. Mas prome,e
fazer ;nves';.a�ões.Casan, mas vai multar.

A Casan - Companhia Ca

tarinense de Aguas e Sanea
mento -, órgão responsável
pelo sistema de esgotos de

Florianópolis, se negou
ontem a detalhar esclareci-

que a Casan não deve se preo
cupar se os esgotos dos pré
dias serão tapados ou não

pela avenida, "porque as

obras são posteriores à Ca
san". Ou seja: como não ha
viam esgotos nem Casan à

época em que os prédios
foram construídos. a em

presa, hoje, nada mais pode
fazer.

o Departamento Autônomo de Saúde pública
- DASP -, prometeu que vai investigar os

índices de poluição na parte represada de
mar, nas imediaçôes do Country Clube,
e onde vem se acumulando uma grande
quantidade de despejos domésticos de

todas as residências daquela área, inclusive
do Hospital Naval.

O médico chefe do DASP, Osvaldo Vitorino
Oliveira, que alegou desconhecer

o problema, até agora, disse que após uma

vistoria no local a ação do seu departamento será
agir em cima dos órgãos responsáveis

(Casan e Prefeitura), para que dêem uma

solução para o caso.
,

O problema, porém, ao que tudo indica, não devera
ser resolvido de maneira definitiva,

pois, confonne colocou um inspetor de saúde, na

presença do próprio diretor do DASP,
"o caso ali não adianta, a solução é eles

(Prefeitura) fazerem um canal de
jogar os despejos no mar".

A situação nesta parte da baía Norte
represada pelas obras da Via de Contorno

Norle, e que ocorreu há cerca de
2 meses, está, segundo os moradores, "se
tornando insuportável". AIí, além de unta

quantidade de dejetos acumulados, que provocam
forte mau cheiro, começaram a aparecer

também focos de mosquitos. A
ligação do aterro da Via de Contorno

com o ponto fínal da Avenida Beire-Mar,
represando a água, retirou o fluxo .

de maré e isto impede que os detritos 'se diluam.

A partir de hoje, as equi
pes de fiscalização da Secre
taria dos Transportes e

Obras da Prefeitura estarão

investigando as irregulari
dades nos esgotos sanitários
da Beira-Mar Norte. para
aplicar multas e achar uma

solução, que poderá surgir
na segunda-feira. Ontem, o

Secretário Marcos Ricardo
de Almeida Brusa, depois de
dizer que ficou sabendo do
fato através de O ESTADO
- E e que, "a notícia preo
cupou". afirmou que "o es

goto sanitário em geral é
responsabilidade da Casan",

Lembrou que os prédios,
cujos esgotos despejam dire
tamente no mar, "tiveram
seus respectivos projetos

'aprovados antes da atual
administração assumir",'
embota alguns tenham sido
concluídos na atual tJestão.

Disse, contudo, que em-
.

bora a rede de esgoto seja de

responsabilidade da Casan,
a prefeitura, através da Se
cretaria de Obras, "vai pro
curar uma solução e não pre
tendemos negar informa
ções à imprensa".

A solução prática para o

problema dos edifícios que
estão jogando dejetos dire
tamente no mar seria lacrar
a canalização. Porém, o se

cretário Brusa acha essa me

dida inviável porque "não

podemos lacrar sem apontar
uma solução". Embora a "pa-
lavra final" sejada Casan, a

prefeitura pretende investi

gar o local, para saber de
onde procedem os esgotos
irregulares e. em seguida,
ver se existe espaço para a

construção de fossas.
. Além de multar os infra

tores, as equipes da Prefei
tura pretendem encontrar
uma solução para ,o pro
blema de esgoto da Beira
Mar Norte. Até onrern.

quando este jornal tornou o

assunto público, "não tí
nhamos recebido reclama
ções", segundo fonte da pre
feitura, que disse.ter a repor
tagem causado "surpresa".

O secretário de Obras
admite ser difícil determinar
de onde procedem os esgo
tos irregulares, porque eles
atravessam a Beira-Mar
Norte, sob o asfalto. Acres
centa, contudo, que "os in
fratores serão localizados".

rnentos sobre o problema dos

despejos que eram feitos no

mar represado pela. Via de
Contorno Norte, e que se

acumulam a cada dia. A au-

tarquia nem mesmo disse se

dará uma solução para o caso.

Os dois re pórteres que
ontem procuraram a empresa,
um pela manhã e outro à

tarde, conseguiram, depois de

percorrer vários departamen
'tos, apenas anotar 'comentários
de funcionários. O

_ enge
nheiro Milton Pedro Fernan

des, por exemplo, depois. de
afirmar que "a Imprensa per
segue a Casan", e que o jornal
"O ESTADO" "é agressivo",
declarou que o DER "é que
tem que resolver o problema"
dos esgotos. Segu ndo ele,
também, o Dasp e a Prefeitura
é que devem autuar os edifí
cios que lançam. dejetos no

mar, e ainda deu a entender

Este engenheiro sugeriu
como solução "que os edifí
cios coloquem bombas eleva
tórias". para que os despejos
sejam lançados onde há rede
coletora. Outro funcionárioSobre os despejos atrás do

.

mar do Country Clube, represado pelas
ob�s da Avenida, o diretor do DER alegou que.

não há mais nada que possa ocorrer com relação
à .construçâo. "Já fizemos o aterro" � disse

ele -, "e isto evidenciou um problema que

sempre existiu na Capital".
segundo expHc�s- de Werner, durante

colocação do ate� foi feito um sistema

d�. �renagem. mas que não

há mais a movímentaçãe -da maré para diluir os despejo!
dos esgotos.· "Como não há

movimentação" - colocou -, "o que está
ocorrendo é uma elevação do teor de impurezas

e cuja tendência é se agravar".

disse ao repórter que a Im

prensa "está confundindo as

coisas", ao fazer ligação da
Casan com problemas de es

goto. E perguntou, incisivo:
"O que você entende de es

goto? Não saia pela tan

gente".
Esse mesmo funcionário

alegou que "a Casan não tem

culpa se os esgotos são lança
dos ao mar", e indagou ainda:
"O que você tem a dizer de se

ligar esgoto na rede pluvial?".
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